
o TE�� -, �rente Fria: Negativo. Préssão
Atm<;>�enca M.edla: 1001.0 milib,ares. Temperatu
ra m.edia d? _DIa: 28.6 &raus centigrados. Umidade
.relativa media: 78.6 por cento. Estado médio do
Céu: Cumulus, Stratus, Cumulunimbus de claro a
encoberto. Estado médio do Tempo: Com forma
ções de trovoadas no Planalto e sobre as serras

e':ltre o Lit.or�l e o Planalto, caindo na direção do
Litoral, príncípalmente nas zonas de bacias de
rios; chuvas rápidas � passageiras nas áreas de.
trovoadas. Est.ado �edlo geral do tempo no
Estado: Com Instabilidades, passando a estável
-bom no Litoral e estável no Planalto. Previsão:
A. Seixas Netto.

CONVOCAÇÃO - A Diretoria da Sociedade
Pro-Desenvolvimento do Estreito - SODE, con

voca os senhores Diretores, Conselheiros e Asso
ciados da entidade para integrarem a Comissão
que, no dia de hoje, âs 9 horas, será recebida pela
Direção da Comissão Executiva da Construção da
Ponte, devendo os interessados reunirem-se no dia
e hora acima referidos, na cabeceira da nova

p�nte, no !a.do do continente. Na oportunidad_e,
. alem da visita � obras da nova, Ponte, serao

apreciados assuntos de interesse da Sociedade
Pró-Desenvolvimento do Estreito,
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Arena paramudar
SOlUÇa0' da Mesa
.da Assembléia

, .

Ki'ssi,nger nãomaisvirá
à re niãobaArgent'ina:
o'diá o_gpécontroverso

, " ':''T�nd� em vista a crescente controvérsía sobre li utilidade desse diálogo e
.

,

a inconveniência de realizar uma consulta ruis atuais circunstâncias que
. ; semente serviria para fragmentar a solidariedade latino-americana",
foi suspensa a terceira etapa das conversações entre os chanceleres do ."

.
Continente e o Secretário de Estado norte-americano Henry Kissinger.

Um dos motivos diretos, para a suspensão do encontro foi a atitude assumida
. pelo Governo dos EUA com -a sua nova lei do comércio (página 2).

'Búrigo garante; "Esta não perco"
� , .

'

-

Dizendo-se plenam�nte corui�nt� na vitória do Figueiren�,..�aqhã._j� nO'i�e,�Q,!l;tta_,º, JJ)t�mªcj9n!U.","1.!.� �_gun4à partida, pela 4.eç�§ão di> título. O' �.n��..alvi-negro Laure ]!úrigO' anunciou a volta de �oenda à zaga central. ",�da não será �esta vez que Marcos joga (Pág. 8).

Os prós e os

contras sobre
a decoração
dê- .carnaval
da Cidade

Em sua conversá com .o Presidente G iscard o Chefe de Estado egfpcío tratou da compra de armas e de um maior apoio diplomático mundial na luta contra Isrjlel. (P .2).

�,;, '

I·,'
"

Os mosquitos infestam a Cidade numa

verdadeira praga, aumentando o
,

desconforto destas noites de
calor. À falta de providências mais

eficientes das autoridades

sanitárias, apopulação recorre

aos inseticidas comuns fág. 16).
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Paris O presidente
egípcio Anwar Sadat ini

ciou sua visita oficial de

três dias � França, em

busca de armas e de um

maior apoio diplomático
mundial na luta do Egito
contra Israel.

A visita ã França é parte
de uma campanha que visa

demonstrar âs duas super·

potências que o Egito dís

põe
.

de outras alternativas

para procurar apoio. Segun··
do um observador,

"
ao

repetir que os russos não

têm fornecido armamento

ao Egito", Sadat ."culpa aos

soviéticos por alguma coisa

que possa acontecer". "E

com o objetivo de comprar
armas francesas, está dizen

do a Moscou que deve

apressar-se em satisfazer
seus pedidos":

Os egípcios acham que

Henry Kissinger procurará
conseguir concessões por
parte de Israel, se acreditar

que a França e outras na-

Washington - O encon

tro informal entre os chan
celeres latino-americanos e

o secretário de Estado Hen

ry Kissinger - cuja primei
ra etapa foi iniciada com a

conferência de Tlatelolco,
no México, sob o título de
"novo diálogo" -, t'revisto
para março em Buenos Ai

res, foi cancelado ontem,
diante da pressão de um

grupo de países da região
que,· além de considerar
inaceitável o "diálogo" sob
as ameaças e medidas coer

citivas norte-americanas, co
meçou a duvidar, enfun, de
sua utilidade.
A Argentina informou on

tem mesmo aos 24 países

\.

membros da Organização
dos Estados Americanos
OEA - sobre a inconveni
ência de realizar uma con

sulta nas atuais circunstân-
,

das, pois somente serviria

para fragmentar a frágil so
dariedade � latino-america
na.

O MOVIME;NTO
A decisão foi uma vitô

ria diplomática da Venezue

la, que, apôs afirmar que
não se : "ajoeUlaria"·diante
de, Kissinger, colocou em
marcha um amplo movi
mento de crítica ao condi
cionamento das preferên
cias alfandegárias contidas
na lei de comércio exterior
dos Estados Unidos, vetada

ções européias poderão in

tervir 'orno mediadoras.
.

Sadat pretende comprar
avioes Mirage, tanques e

tentará obter mísseis, siste
mas de radar e usinas de

energia nuclear. Entretanto,
dificilmente será feita algu
ma compra durante a visita.

Segundo uma autoridade

francesa, primeiramente
Sadat e o presidente Gis

card D'Estaing "terão que
criar uma relação política
capaz de conduzir a venda

de armas francesas e permi
tir outros intercâmbios. De
pois então serão discutidos
os detalhes.

O presidente egípcio
chegou a Paris acompanha
do de uma delegação de

importantes personalidades,
entre as quais o ministro da

Produção Bélica Ahmed

Kamal EI Badri, e foi rece

bido pessoalmente pelo pre
sidente Valery Giscard

D'Estaíng no Aeroporto de

Oríy.

econômico e inclusive a guerra
civil ou a intervenção estrangei
ra, que não deve ser excluída á

priori nem encarada como

superfi cialidade."

DIVERGÊNCIAS POLITICAS
A advertência do chanceler

Mário Soares sorna-se a outras

ma nífestadas, por exemplo,
pelo Partido Popular Democra
tico - PPD -, de centro, �e

gundo o q ual
'

Portugal atraves- -.

sa uma' crise poh'tica muito
grave". Ao mesmo tcmpo,. .»
PPD il1VGS tiu . con tra o PC por

tuguês denunciando que os

cómunistas incitam os oficiais
radicais Armas,... a exercerem

sua hegemonia sobrç o país".
A crise entre os partid os

pol íticos a paren temen te retlete

-se no seio do Movimento das

Forças Armadas - MPA -,

onele os ,moderados estariam

tentando expulsar o primeiro
-ministro, general de brigada
Vasco Gonçalves.

Em sua entrevista, Mário
Soares rechaçou as afirmações
lia Partido ·Comunista' e oútros

gLllpos de q ue o povo portu
guês "não está pronto" para as

eleições. As· pesquisas de opi
nião pública indicam que os

comunistas receberão poucos
. votos nos piei los prometidos·
para antes de 25 de abúl.

Como solução, Soares pro

pôs que, os três partidos repre
sentados· n\l coalizão � socialis

tas, centris tas e cOfÍmnistas �

firmem un} "contrato para l)

progresso"como o Exército, no

quai os objeti vos polúicos do

país estejain claramente estabe-

lecidos.
.

será levado agora, ao que
tudo indica, para a assem

bléia geral e para a reunião

consultiva dos chanceleres

que se celebraria em fins de
abril.

.

A Argentina, em seu co

municado oficial, ressaltou
ter adotado uma posição
pragmática à luz da realida
de continental, afirmandu

que o. mesmo espírito de

solidariedade com que acei
tou promover a reunião
com Kissinger' os move ago
ra a postergá-la.

Salientou, por fim, que
o interesse argentino é o

desenvolvimento da harmo
nia continental, que não

pode se basear em outra

coisa que não a ação solidá
ria dos povos latino-ameri
canos. A Venezuela já havia
ati rm ado, anteriormente,
que "uma reunião de chan
celeres à margem' da,OEA
não é conveniente e nem

contribui para os propôsi
tos de fortalecimento do
sistema interamericano, a

.

que todos estamos empe
nhados".

raram ser impossível uma.
conferência sem a presença
de representantes do Peru;
.Méxic, Equador, Colômbia
e Venezuela, que antecipa
damente afirmaram seu não

comparecimento.
Tudo começou realmen

te com a lei norte-america
na de comércio exterior,
que exclui de forma explí
cita o Equador e a Vene

zuela das preferências ou-:

torgadas à produção manu

'faturada dos países da

América Latina, conferindo
ao mesmo tempo poderes
ao presidente Gerald Ford

para suspender esses benefí
cios em uma série de cir
cunstâncias - que vão des

de o pagamento de uma

compensação adequada aos

empresários norte-america
nos, quando tiverem suas

filiais nacionalizadas, até o

complexo problema' da ex

clusão dos artigos cuja pro
dução receba, ainda que in

diretamente, estímulos ofi
ciais.

POSIÇÃO PRAGMÁTICA
O problema hemisférico

pelo conselho da OEA por
20 votos a zero.

Após salientar que a lei
"afeta a convívéncía entre
os Estados americanos", '0

conselho deixou de lado o

diálogo informal com Kis-·

singer, passou o assunto pa
ra a assembléia geral e

abriu ..s portas para uma
reunião formal dos chance
leres do 'hemisfério, a fun
de

.

considerar as medidas
convenientes 'para normali
zar a situação. Iiante de
tudo isso, a Argentina, en

carregada de organizar li

conferência, resolveu pelo
seu cancelamento.

As autoridades. argenti
nas aparentemente conside-

As acusações
de le Du·c lho
contra os EUA
Saigon (Vietnã) - Grande número de con

gressistas norte-americanos estão se recusando a

considerar o pedido do presidente Gerald Ford

de enviar 300 milhões de dólares, em ajuda
militar adicional, ao Vietnã do. Sul. O líder

desse movimento é o senador Henry Jackson,
que foi bastante aplaudido ao afirmar que se

oporia ao pedido de. Ford. Para o senador

republicano a conoessã o de 300 milhões de

dólares para alimentar a guerra do Vietnã levaria

os Estados Úiudos a entrarem n�m buraco sem

fundo. "Algumas coisas devem ter um fim

algum dia", disse ele.

Por outro lado, a ação de Gerald Ford

encontrou críticas na Ásia. O dirigente norte

-vietnarni ta, Le Duc ThO, q ue negociou o

acordo de paz emjaris, declarou que ogoverno
do presidente GeJlId Ford está "abrindo um

novo caminho para a guerra, ao solicitar maior

ajuda militar para o regime de Saigon".
Em discurso transmitido pela televisão norte

-americana e captado em Saigon, Tho acrescen

tou que o presidente sul-vietnamita, Nguyen
Van. Thieu, deve ser deposto por ter ignorado o

àcordo de Paris. "Ultimamente - declarou Tho

-, rord, Kissinger c ó secretário da e1efcsa,
. James Schlesinger, vêm solicitándo maior ajuda
militar para o governo de Van Thieu, o que

significa abrir um novo caminho para a guerra".
Na semana passada, o presidentc Ford· anun-,

dou ao Congresso norte-àmericano que pedira
um acréscimo de 300 milhões de dólares em

ajuda militar ao Vietnã do Sul. O Congresso não

.concorJou e redliziu o pedido para 70 ·milhões
de dólares. Além da ação do Cdngresso; o

secretário do tesouro, William Simon, disse

ontem que os problemas econômicos dos Esta

dos Unidos provavetmen te provocarão uma re�

dução no progr<lma de ajuda ao extcri0f, Para

ele o presidente Gerrild Porei apóia o programa,
de; ajuda ao exterior mas reiterou que "devemos

ser prudentes diante das atuais dificuldades

econô riliqas" .

Entrementes, Le Duc Tho declarou que os'

Estados Unidos, além do apoio financeiro, che

garam a enviar porta-aviões c navios de guerra �s·
suas águas territoriais sul-vietnamitas, para inti

midar o povo vietnamita, enquanto colocavam
suas tràpas acan.tonadas em Okina\va eJn estado

ele alerta. Mas todas essas ameaças não terão
efeito 110 povo do Vietnã do Norte.

'-'-

Tho: "Ford aore o caminho para.a guerra"

Nova ofensiva do
terror no México

.

Cidade do México ._ lJa !I(.ite de domin-

go para segunda-feira., três cidades mexicanas

foram abaladas pela explosaõ de aproximada·
mente 11 bombas, nljl.ma ofensiva terrorista

que I
deixou como saldo um mQrto e três

feridos.
.

Na capital explodiram bo,1zbas, selldo um

delas fabricada com "amatol", substância

gelatinosa 1 O vezes mais potente que a

dinamite, segundo a policia. Dúranfe a ma

drugada de ontem. outras 'quatro bombas

explodiram, com intervalos de cinco minu�
tos, na cidade de OaxaclI. Outra explodiu e//1

San Luis Potusi. provocando a morte do

zelador das' lojas norte-americanas Sears. se

guida de urna segunda, que feriu três pes
soas, lima das quais telle suas pernas mutila

das. Em San Luis, os explosivos atingiram
pelo menos· 15 lojas e armazéns de uma rua

.

central, e no México e Oaxaca destruiram

edUlcios gOllernamelltais e instituições priva- I'rias. \

_________________________---J
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Caminhões frigorzficos numa rua de Roma.

Petróleo, o maior
deficit da balança
comercial dos EUA

Açougueiros em

greve na Itália
Roma - Cerca de 80 mil

açougueiros desta cidade cer

raram ontem suas 'portas em

protesto pela elevação dos
preços da carne e pela baixa
venda do produto. Um deles,
que denominava seu comércio
como uma "butique de car

ne", foi indiciado por vender
o produto a 146 cruzeiros o

quilo.
Uma das reivindicações da

Associação dos Açougueiros é
a redução da taxa de 18 por
cento que se paga pela carne.

Pede também que o ivrercado
Comum Europeu suspenda a

proiniçâo de Importar carne

pois acredita que a medids
diminuiria os preços. Além
disso reivindica que o governo
conceela um subsídio de 46,5
milhões de dólares do Merca
do Comum para a compra de
carne por pessoas de poucos
recursos. As vendas da ·carne
na Itália diminuíram 35 por
cento no ano passado, .os pre
ços se elevaram consideravel
mente e o país registrou uma

taxa de inflação de 25 por
cento. A escassez da carne

bovina fez com que os italia
nos procurassem. carne suína,
frangos e coelhos: mas a pro
cura não foi suficiente :

para
compensar a baixa nas vendas
de carne vacum.

tário-geral do Partido Comu
nista Leonid Brezhnev em

Vladivostok. Os jornais então
tentavam úansmitir uma idéia
de intensa harmonia entre os

dois governos. Tudo mudou
com o rompimento do acordo
comercial de 1972, a partir
de quando os jornais de Mos
cou começaram a atacar a lei
comercial norte-americana, as

manobras da CIA e do FBI e
as ameaças de intervenção no

Golfo Pérsico. Isso demonstra
também que Ford não parece
gozar da mesma imunidade
que seu antecessor, Richard.
Nixon, que raramente foi ata
cada desde sua visita a Mos
cou, em 1972.

tava. Ela pediu a ordem de
prisão. Leu-a no microfone e

declarou: "Sinto-me orgulhosa
em ingressar nessas prisões
onde tantos ·companheiros es

tão detidos. Adele, 52 anos,
professora secundária e mãe I

solteira, levantou o punho
cerrado, numa saudação 'anar
quista; e milhares de punhos,
responderam e os participan
tes começaram a cantar um

hino. A prisão de Adele foi
ordenada por um juiz de Flo
rença, depois de ela ter con- I
fessado . que organizou nessa I

cidade uma clinica onde se I
praticam abortos.

ICiência pesquisa I
o olho sintético I

Gainesville
'

(Flórida) - I
Um cientista da Universidade !
de Flórida, William -Dawsop, !
direta! do laboratório ótico, !
declarou _ontem que um gru- l
po de cientistas, incluindo I
ele, está testando o uso de
01110S sintéticos, cujo desenho
teria corno base os sistemas
de luzes dos veículos espa
ciais, que poderão ajudar os

cegos a ver. O doutor Daw- ;.

son, apesar da complexidade
do projeto, acredita na possi
bilidade de êxito.

Os cientistas da Universida
de estudam a duplicação da
retina, que talvez seja a parte
essencial do olho. A córnea e

as lentes oculares já foram
duplicadas e um olho cornple
tarnente sintético poderia se

tornar uma realidade dentro
de

-

seis ou oito anos. O dou
tor' Dawson acrescentou que
as investigações feitas pela
equipe .local demonstram que
é preciso uma corrente elétrí
ca de pequeníssima intensida
de para o envio de mensagens
ao cérebro pela parte lesiona
da da retina. Mas um peque
no eletrodo, colocado na par
te externa do olho, poderia
transmitir correntes elétricas
às partes interiores e fazer
com que uma pessoa cega
visse os raios de luz.

Um dos voluntários da ex

periência, que viu a luz pela
primeira vez em mu ios anos,
disse que o que viu "foi tão
brilhante como uma aurora

boreal".

Cancelado encontro
de chanceleres da
AL comKissinger

Sadat na França
em busca de armas

contra Israel
Sadat quer comprar aviões Mirage,

tanques, mísseis, sistemas
de radar e usinas

dI( energia nuclear e maior

apoio diplomático na luta
do Egito contra os judeus.

Soares: "Portugal
está exposto ao

perigo de uma guerra"
Lisboa v-- O dirigente socia

lista português Mário .Soares
advertiu ontem que seu país
está exposto ao perigo de uma

guerra civil e in tervençâo es

trangeira se o desen volvirnen to

ela democracia em Portugal for
obstruíelo. O chanceler afirmou

que seu Partido decidi u per
manecer no "instável" governo
provisório português, apesar da

derrota sofrida na elaboração
de um importante projeto de

lei, porque "abandonar o gover
no agora seria deixar o cami

nho aberto para os aventureiros

políticos, tanto dá esquerda
como da direita".

Durante a entrevista que
concedeu a imprensa lisboeta,
Mário Soares explicou a decisão

tomadil ontem pelo Comitê

Executivo do PalMo Socialista

e frisou q ue, na sua opinião, a

ameaça � liberdades do país
"reside na intensificação das

.a tiv idades antidemocráticas",
do Partido Comunista.

Na mesma oportunidade fez

um apelo em favor da realiza

ção das eleições, conforme pro
meteram as Forças Armadas, c

disse que a única via para o

socialismo é a qUe se norteia
"pela democracia política".

.

- Qua quer caminhb que

não respeite a democracia polí
tica . c a li bcrdade do povo

p o r t u g u ês exporá Portugal
numa aventura cujos �iscos são

incalculáveis - afirmou Mário
Soares.

Entre os perigos que amea-

j
çam Portugal, Mário Soares

. ,citou os seguintes: "Uma: pro-
funda di VIsão da sociedade por

tuguesa, um eventual bloqueio

-----------------------_-_-_-_-_-_-_-_-_-_-_-_-_�-_�-_-_-_-_-_-_-_-_�_-_-_-_-_-_-_-_-_-_-_-_-_-_-_�-_-_-_-_��-_-_-_-_-_�__=:::::::::::::::::::::=:::::::::=--�----------------�r---------------------------------------------------------------,

o fim próximo
da "détente"

.

Washington - Ultimamen
te a imprensa soviética, vem
aumentando seus ataques
contra os Estados Unidos, e,
embora os motivos ainda não

sejam conhecidos, é certo que
os principais jornais - como

o Pravda, do -rc, e o Izvestia,
órgão do governo - obede

. cem a uma orientação partida
das mais altas esferas do
Kremlin. O fato tornou-se

ainda mais claro porque mar
ca um extremo contraste com

o tom amistoso empregado
pela imprensa soviética com

relação aos Estados Unidos
depois do encontro do presi
dente GeraldFord e do secre-

Isabel: última
semana de férias

Buenos Aires - A presi
dente. argentina Isabel Peron .

deverá encerrar por esses dias
suas férias em Mar Del Plata,
onde se encontra desde o

início do mês. O' secretário
particular da presidente, Lo

pez Rega, também ministro
do Bem-Estar, revelou aos jor
nalistas que todas as pessoas
chegadas. a Isabel aconselha
ram a presidente descansar
por todo o verão. Entretanto
é certo que Isabel regresse a

Buenos Aires antes do fim do
mês onde a esperam diversos

problemas, como o início das
negociações para renovar-se os

acordos salariais; convocação
das "comissões paritárias ope
rários-patrões" e outros. De
outra parte', insinua-se nos

círculos políticos de Buenos .

Aires um possível choque en

tre a .poderosa CGT e o mi
nistro da Economia, Alfredo
Gomez Moralez.

•

Aborto leva à

prisão na Itália
Roma - A ttder da campa

nha pela legalização do abor
to na Itália, Adele Facio, foi
presa na noite de anteontem

quando falava a 3.500 pessoas
que assistiam, num teatro, o

primeiro congresso nacional
do aborto. Dois agentes subi
ram ao palco onde Adele es-

derivados, enquanto que, no

ano anterior, as despesas de

importação de combustível so
maram 7,8 bilhões de dólares.
O Departamen to do Comércio
acrescentou que as exportações
aumentaram dois por cento em,
_relação ao ano 'passado, mas as

im p o r t a çõcs cresceram en

ritmo . mais rápido -- 1,S por
cento. Em consequência, os Es
tados Unidos, que no ano pas
sado tiveram um excedente de

1,3 bilhão de dólares (o único
excedente. comercial nas últi-.
mos quatro anos), sofreram o

segundo maior deficit de sua

his tória.
Usando outro de padrão de

medida, o deficit comercial de
1974 totalizou 5,8 bilhões de
dólares. Esta medida considera
o balanço comercial baseado na .

balança
.

de pagamentos, que

nosso povo". E mais adiante do
seu discurso, ele. declarou: "Es
pero que no futuro se possa ver

os Estados Unidos. juntos com

a Venezuela num apoio formal·
pelo levantamento da política
�e isolamento de Cuba, politica
que j,í não é de nosso interesse
senão pela estabilidade. c pro
gresso elo hemisfério".

Ou tro representante norte
-americano elogiou a Venezuda
co mo Ulll pa Ís realmen te
delllocr,í tico, pois. permite tra
zer para o simpósio não apenas
os partidários de seu partido
governante, como também "os
da leal opósição", e sentiu-5e
honrado de ser fideicomissário
da faculdade Fletcher, de Direi
to e Diplomacia, patrocinadora
da reunião.
CHILE

Quanto ao Chile, o senador
EdwaTd Kennedy, baseando-5e

Washin5ton - O Departa
mento do Comércio dos Esta
dos Unidos informou on tem

que o aumento dos preços dó

petróleo provocou o segundo.
maior deficit do país em 1974.

Segundo o órgão, o deficit de.
dezembro (o sétimo deficit
mensal dos últimos meses)
ampliou o deficit comercial do
ano para 3,65 biÚ1õcs de dóla
res. Este. foi o malor total
anual desde 1972, quando: os

Estados Unidos registraram um

deficit ele 6,4 bilhões de dóla
.res , c o segundo mais alto
e1esde que os dados começaram
a ser compila elos pelo Departa
mento cio Comércio.

Durante o ano de 1974, os

Estados Unidos gastaram 24,5
bilhões de dólares na importa
ção de petróleo c produ tos

Irlanda: IRA

promete trégua
Belfast - Uma nova cam

panha guerrilheira do Exérci
to Republicano Irlandês -

[RA - deflagrada ontem na

Irlanda do Norte voltou à
espalhar o terror na provin
cia: três bombas explodiram
no centro de Londonderry .

Apesar dos três atentados,
fontes politicas expressaram
sua esperança de que o IRA·
proclame, ainda esta semana,
lima trégua indefinida. Antes
dos atentados, um homem

que se identificou' como
'membro da ala "provisoria"
do IRA, advertiu a policia,' IImediatamente foi evacuado o

I distrito central da cidade, e
.

uma hora após explodiram as

bombas num restaurante chi

(lês, um bar perto do quartel
central da policia e outra

numa sucursal bancária.

exclui vendas militares, através
dos programas de ajuda norte,
-arnericana. Em 1972, o deficit
foi de 6,9 bilhões ele dólares.

Por outro lado, o Departa
mento do Comércio informou
que as compras de ferro e aço
foram responsáveis pelo aumen
to das importações. As impor
tações de café, minério de: fer
ro, gás natural e calçados tam
bém aumentaram, superando o

decréscimo da importação de

petróleo, açúcar e veículos
motorizados.

Para o secretário de Comér
cio, o deficit 'comercial foi
"deccpcionantc mas não impre
visto". Isto porque ele afuma
que a balança comercial teria
apresentado ex-cedente de 14
bilhões de dólares se os preços
do p etróleo

: não tivessem
aumentado.

Kennedy: .��a Venezuela
faz bem em proteger o preço

de seu petróleo"
no comum conceito venezuela
no e americano do que é demo-

.

cracia, disse qlie "o govemo e.

Congresso da Venezuela foram
os primeiros e mais eloquentes
em condenar a violação dos
direitos humanos pela junta
militar que derrubou Allende,
em setembro de 1973".

- Eu critiquei a política de
meu próprio governo em rela
ção ao governo de AJlende
antes o golpe - àfirmou Ken
nedy -; esse governo, eleito
pelo voto democrJtico, não me

recia· hostilidade ·tão profunda
COm a que, segundo revelações,
Caracterizou· a política dos Es
tados Unidos e esses even tos
serviram em parte de estímulo
à uma exaustiva revisão da
legimitidade das atividades clan
destinas da Agência C"ntral de
Inteligência (CIA).

'

'.

Boston (EI!JA) - Num dis
curso pronunciado. domingo 3
noite, durante uma reunião in
formai entre as autoridades
venezuelanas e norte-america
nas, cujo tema era o· rela.ciona
mento entre os dois países, o

senador democrata Edward
Kennedy destacou a posição de

lidcrança do país latino-ameri
cano no hemisfério, afirmando

que "a Venezucla desempenhou
Ulll papel illlportante ao pres
sionar pelo leVaJltamenta das

sanções qu,c pesam sobre o goc
vemo de Cuba'."

Além d isso, na opinião de
Kennedy, é certo que a Vene
zuela I ute por preços jus tos do

.

pqtróleo que export3 aos Esta
dos Unidos, daí seu desejo que
"meu país tenha peJa Vem;
zuela a mesma consideração
que a Venczucla vem tendo por·
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I Apesar da aparente
tranquilidade dos círculos
políticos da Arena em rela
ção à escolha do deputado
Sebastião Neto Campos pa
rá a presidência da Assem
bléia, o pleito do dia pri
meiro de fevereiro é dado
ainda como indefmido nos'
meios oposicionistas e em

,

Setores da própria represen
tação situacionista. Segun
da observadores políticos
nas esferas partidárias, a

,possibilidade de: haver dissi
,

dências dentro da: Arena,
,

em relação à chapa registra
da pelo partido, estará pre-
sente, enquanto não ocorrer
um entendimento entre a

cúpula partidãria e elemen
tos descontentes na banca
da, no caso mais especifica-

.

mente os deputados Epítá
Cio Bittencourt e Martinho

Círc-ulos oposicionistas'acham,
que situação ainda, é indefinida

,

,

A tese da indefinição também tem alguns' adeptos junto à própriaArena.
I

'

Ghizzo. Os dois parlamen
tares estão ausentes da Ca

pital 'desde o episódio da
reunião da bancada, no dia
17 passado, quando publi
camente reagiram contra a

maneira como foi conduzi
da a questão da indicação
da chapa' partidária. Dante
disso, nada se sabe .aínda a

propósito do comporta
mento que irão manter no
dia do pleito, circulando

,

apenas rumores de que am

bos estariam ainda intransi
gentes na contestação à for
ma de encaminhamento do

problema.
I

Para justifiear o séu oti
mismo q�to à eleição do
Sr. Sebastião Campos e de
mais membros indicados
para compor .a Mesa, os

líderes arenistas mencionam
.

todas as, precauções toma-

das pela direção partidária
a fim, de que o processo
que culminou na indicação
da 'chapa se enquadrasse
nas normas legais das "deci
sões legitimamente estabele
cidas". Tanto que a ata da
reunião do dia 17, indican
dos a chapa, como a do
encontro anterior que defi
niu o processamento, foram
registradas -;- conforme adi
antam estes setores - pe
rante o TRE. Neste caso,' o
deputada que eventual
mente deixar de, votar no

deputado' Sebastião Neto

Campos estará sujeito à

perda do mandato, por infi
delídade partidária.
A eleição do dia primei

ro, entretanto;' será realiza
da pelo processo secreto, e

não a descoberto, o que
daria condições de identifi-

,I

car os votos e localizar os Mesa vem sendo' colocada
eventuais "infiéis". Muito num plano de absoluta dís
embora muitos argumentem crição, já que' oficialmente
que no caso será fácil iden- a participação do partido
tificar as dissenções, devido .no colegiado' a ser eleito
à publíeidade com que as dia primeiro vindouro foi

posições estão colocadas, ' afastada, com a frustração
pelo menos as dós dois dos entendimentos â nível

parlamentares que se rebe- de direção partidária, entre
. lacam, duvída-se que Se pos- o deputado Iejandír Ial
sa chegar a uma comprova- pasquale, de um lado, e o

ção oficial, para QS efeitos Sr. Jorge Bornhausen, de
da lei. E este 'aspecto, se- outro. Entretanto, especula
gundo alguns, estimularia as ' se abertamente sobre a hi

dissidências. Em todo o ca- põtese de a chapa arenista

so, .os líderes arenistas fa- não merecer o apoio da
Iam em ''bom senso", "ca- totalidade dos 22 deputa
beça fria" e sabedoria polí- 'dos partidários, e neste ca

tica para' sugerir que, na so o MDB estudaria uma

hora de votar, todos os 22 possível cemposíçãô políti
integrantes da bancada se ca, extra-oficial, com a área '

compenetrem de que o üni- 'descontente. Essa composi
co caminho sensato é' a ,ção interessaria mais ae

, eleição da chapa partidária. 'p:m:ido pelos prejuízos que
No MDB, a questão da .fatahnente' causaria à inte-

Rios poluídos:
'

. -

comissao teme

,
pelos resultados,
do levantamento

Uma comissão permante nomeada atra

vés de portaria do Secretário dos Serviços'
',Públicos, visando reàlizar estudos comple
tos e sugerir normas para o, controle da

, poluição em diversos municípios do Esta-
,

do, já' colheu elementos suficientes para
"

elaborar 00 "trabalho, com conclusão pre
vista para o final desta semana ou início
da próxima.
'Esta comissão, forinada pelos engenhei

ros Louvanyl Deconto, da Casan (presí
dente);' engenheiro João Maria Oliveira e

.

pelo. bacharel José Márcio Marques Vieira,
corno membros, foi designada na primeira
quinzena de dezembro do ano passado,
iniciando imediatamente os trabalhos de

pesquisa: de campo nos centros onde as

.incidências apresentavam maior volume de

poluição.
Apenas faltando a reda,ção do texto

fínal, sujeito a algumas modificações após
as niu'ni6es da comissão no decorrer desta
semana, os membros estão temerosos

quanto a' divulgação através, da imprensa
de todas as proposições apresentadas.
"Achanios inviável, como também inopor
tuna qualquer veiculação sobre conclusões
a que chegamos. Algumas delas podem
.causar impacto junto ao público. Temos
um exemplo na meningite. Asseguramos,
entretanto, que o problema da poluição,
em alguns casos, é muito mais grave que a

meningite", revelou um dos membros.
Acredita-se que qa reserva na divulga

ção se dê por vários motivos. Entre estes

, está a preocupação de não denegrir o

conceito de grandes indústrias, principal
mente de Blumenau, Joinville e Lages,
que continuam abertamente a depositar os

, detritos inservíveis nos rios, causando a

morte da fauna aquática. Indiretamente,
no caso também está comprovada a ine [f

cácia das ações de órgãos especializados das

prefeituras municipais, E a preocupação
da comissão, segundo se observa, é a de

não criar atritos e conseguir de modo

conciliatório a implantação, na prática,
.das sugestões teorizadas até agora.

1 Esta comíssãó, apesar de tudo, promete
que após as conclusões finais, QS resulta
dos serão levados ao públicoo, fato que
ocorrerá somente no final desta semana

Oll início da próxima.
•

• •

AgUIar ·,ntegra
GT que analisa
potencialidades
de Roraima
o Secretário Paulo Muller de Aguiar,

dos Serviço� Públicos, atendendo convoca·

ção do Ministério das Minas e E�ergia:
por determinação do Ministro � higeakI
Uek.i, embarca hoje para BraSI1_la, onde

intégrará uma comitiva daquela pasi.� que,

viajará até Roraima. O engenheiro Paulo

'Aguiar representa Santa Catarina numa

equipe de técnicos formada pelo Ministé

rio das Minas e Energia, qve está incumbi-

,da de proceder estudos sobre minerais,
,

'fé"rrovias e aspectos ecol).ômicos daquele
. território". O titular dos Serviços Públicos,

. que regressou sexta-feira da Guanabara,
, manteve contatos com dirigentes da Ele-

trosul visando a concretizar a transferên'

cia d�quela empresa para Floria�Ópolis.'
anunciada pelo Ministro ShigeakI Ueki,
quando de sua última visita à' Capital
catarinense.

Mais,20 sindicatos rurais receberam ontem a sua ambulância,

Funrural prepara
,a implantação de'

" .

novos convemos
o Funrural está ultimando Os preparativos para a

implantação dos novos convénios médico-hospitala
res, para atendimento dos trabalhadores rurais do
Estado. Segundo declarações do diretor regional do
ôrgiio, Sr. Augusto Pareias;' iá foram realizadas
reuniões com a Associação Catarinense ,de Medicina,
Associação Hospitalar de Santa Catarina, além das

associações de classe _:. Faesc e Fetaesc -. para
definição da problemática dos convênios para' este
ano.

, , '

- O Funrural deverá firmar 160 convênios para -

este ano em todo o Estada. O Funrural e as

associações chegaram a um acordo e os convênios
serão firmados, estabelecendo que os hospitais rece

berão o pagamento diretamente e os médicos através
da Associação Catarinense de Medicina, sanando
desta forma os problemas havidos anteriormente,
quando os hospitais recebiam Í) ,total e depois
efetuavam o pagamento dos profissionais, com o

que não concordava a ACM, disse o Sr. Augusto
Pareias.

.

Segundo o diretor regional, o maior problema no
momento é achar um denominador comum para
estabelecer a parte que cabe ao hospital e a parte a

ser recebida pelo médico, uma vez que o Funrural

faz a entrega do total global estabelecido no

convênio.
-

-

Para o Funrural '.,.- -prosseguiu - é bom que os

convênios sejam feitos através das associações de

classe, pois as me_smas farão o cálculo dos pagamen
tos dos médicos e dos hospitais, urna vez que nos

cabe somente entregar o total do convênio que é
estabelecido pelo número de trabalhadores rurais a

serem atendidos em cada região, explicou.
Segundo o Sr. Augusto Parcias, ,a partir de hoje o

Funrural estará, se reunindo com os sindicatos de

trabalhadores rurais, devendo a primeira reunião se

realizar com os sindicatos da região da Grande

Florianópolis.
- Nos próxin:os dias estaremos fazendo reuniões

, cOm os sindicatos das regiões de J oinyille, Blume-,
nau, Araranguá e Chapecó. O objetivo das reuniées
i para dar esclarecimentos sobre a participação do

trabalhador rural nos convêniOS. A partir do dia 17

de fevereiro, estaremos fazendó a Tmplantação "in

loco ", dos novos convênios, 'concluiu o Sr. Augusto
Parcias.

AMBULÂNCIAS
Dentro do programa estabelecü;io pelQ Governo

Federal, para prestar assistência cont(nua aO homem

do campo, o Funrural entregou ontem mais 20
ambulâncias aos sindicatos de trabalhadores rurais

do Estado. Dessa vez os municípios que receberam

ds ambulâncias foram Porto União, Concórdia, Cam-'

po Alegre, Gaspar, Campos Novos, X([JJantina, Ma

fra, Urussanga, Navegantes, Presidente Getúlio, Mon
daí, São Lourenço do Oeste, Massaranduba, Herval
DOeste, Palmitos, Ibirama, Taió, ltuporanga, Caça
dor e Jaguanma.

Tribunal de
Justiça preparQ
sua m'uda'nça

para nova sede
o Palácio da Justiça devera ter a data

de sua inauguração marcada entre os dias
, 25 de fevereiro e 10 de março, segundo o

Presidente do Tribunal de Justiça, Desem
bargador Eugênio Trompowskí Taulois,
esperando-se somente o aviso do engenhei
ro responsável pera obra sobre o dia do
término dos trabalhos.

'

Segundo o coordenador de obras da
Se cretaria de Tránsportes e Obras, Olavo
Arantes, os serviços devem estar concluí
.dos até o dia 22 de fevereiro, o que leva
o Presidente do Tribunal de Justiça a

declarar que antes da inauguração já pode-
'

Ião ser iniciados os trabalhos de mudança,
principahnente ,com a instalação dos ar

quivos.
MAL INSTALA ros
O Desembargador Eugênio Trompowski

Taulois admite que li conclusão do Palácio
da Justiça já deveria ter acontecido há
bastante tempo a fim de remover o

Tribunal de suas atuais instalações acanha-
,

das e num local um pouco à esquerda do
centro comercial. Porém, como diz, "o

prédio começou a ser construído, depois
faltaram verbas, .. mas chegou agora o seu

dia".
' ,

A nova sede do Tribunal de Justiça já
se encontra há cinco anos em construção
e atualmente processam-se qs últímos tra-

,balhos de, acabamento e instalação do
mobiliário. Numa liberação periódica de

'

verbas sua construção consumiu durante
quatro anos um total aproximado de 10
milhões de cruzeiros, tendo necessitado
uma suplementação recente de 3 milhões

,

de cruzeiros para aquisição de móveis e

equipamentos.
Ocupa, com seus 15 pavimentos, uma

área de 17500 metros quadrados entre os

prédios da Assembléia Legíslativa e li sede
'do 160. Distrito Rodoviário' Federal e

deverá sediar, além da Presidência, todas
as Varas, o Cartório do Registro Civil" etc.
menos o Cartório de Imóveis, e os tabelio-

,

natos porque, diz o presidente do Tribu
nal de Justiça, os tabeliões preferem ficar
localizados um pouco longe do centro.

Assim, também sobrarão salas para
serem ocupadas na nova sede - três,
segundo cálculos do presidente do Tribu
nal. Porém, haverá necessidade de aumen-

.

to do número 'de pessoal, prevendo-se
,'abertura de concurso para preenchimento
'de vagas 'nas sessões e, para trabalhos de

conservação e limpeza ou contrato de

pesso,!ls pertencentes, ao quadro.
,

SO UMA FACE·
O Desembargador Trompowski Taulois

lainentou a impossibilidade de perceber
verba estadual para custear os trabalhos
de mudança. Esclareceu que o Governador '

Colon,.bo Salles havia se comprometido a

estudar o assunto, mas agora se encontra

impedido, dado o, decreto federal que
determinou redução em 40% das despesas
oficiais. O Desembargador TrompQwski
Taulois pretende sê desincumbir fazendo
um adiantamento, com recursos próprios
do TJ e posteriormente pedir suplemen
tação aQ Governo Estadual. Não sabe
ainda o quanto, irá dispender- por ocasião
da mudança e inauguração, p0rém acredi
ta que os maiores gastos serão com

despesas de hospedagem, e alimentação
dos convidados, entre os quais poderá
estar os presidentes do Supremo Tribunal
Federal e do Tribunal Superior Eleitoral,
para os quais será ,enviado convite logo
que se determine data para inauguração.

Na 'entrevista, comentou também \0

Presidente do Tribunal de Justiça que
-

a

verdadeira concepção para a estrutura'

arquitetônica da obra, segundo o projeto
do engenheiro Pedro Paulo Saraiya, 'era de
,um prédio com todas as faces iguais,
caracterizando que "a Justiça tem uma ,só
face" não confirmanqo assim que a idéia
era a de reprodução (le um livro, émbora
haja ainda quem o considere parecido
,com um transformado);.

"

gridade da Arena; do que
pela importância dos cargos
que poderiam ser preenchi
dos na Mesa. A menos,
evidentemente, que o depu
tado Dejandir Ialpasquale,
indicado candidato à presi
dência, simbolicamente,
acabe sendo eleito" numa

reviravolta' que causaria ain
da mais danos políticos ao

partido governista, mas le
varia" o MDB ao controle
do Legislativo.

das comissões t:é_@iças da. 'pois da Comissão' de Justi- ,

Assembléia, para a nova ça. E até ontem os entendi
sessão legíslatísa. O diálogo mentos não evoluíram des
foi inaugurado entre o fu- sa posição, mantendo-se o

turo líder da Arena, Antô- MDB na exigência inicial,
nio Pichetti, e o deputado ,

t

'

I'd daDejandír Ialpasquale, presí- enquan o que o 1 er

dente do MDB e futuro �na procura contornar o

líder da bancada oposício- /nnp� ,entre os seus com-

. . panheiros de bancada. A
msta, respec�1Vament�, m�s C'· -

de F· .: _
,

apenas, defiruu certas POSt-
onussao � _

manças ,o�u
ções. Numa primeira tenta- pa uma PO�tfl� estrat�gIca
tiva, o líder da Arena pro- para a OPOStça?,. que pn:
'pôs, pelo critério da pro- ten�e exercer rígida fiscali

porcíonalídade, que o MDB zaçao dos atos do Governo,

,indicasse o' presidente de uma vez que por ela pas
uma das três grandes comis- sam obrigatoriamente o Or

sões, nomeando a de Cíên- çamento do Estado, a pres
cia, Tecnologia, Agricultura tação de contas do Gover

e Desenvolvimento. Numa no, os termos de convênio,
contra-proposta, os repre- autorizações para abertura
sentantes oposicionistas exi- de crédito, empréstimos e a

.gíram a presidência da Co- maiona das proposições
'missão de Finanças, a ,se- que normalmente tramitam

gunda em importância" de- n� Assembléia.

COMISSÕES

, Depois, da fracassada
tentativa para' compor uma
Mesa eclética, as lideranças
da Arena e d.o MDB estilo "

empenhadas pum outro en-

tendimento que também
exigirá' transigências de par
te à parte: a composição
I

I
,�

o prédio deverá ser entregue inteiramente cõncluído até o dia IOde março,

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA
,DO ESTADO OE SANTA 'CATARINA

.....
'

EDITAL DE 'CONVOCAÇÃO
REUNiÕES PRE�AR�TÓRIAS DA 1a. SESSÃO LEGISLATIVA

ORDINÁRIA DA8a. LEGISLATURA

O Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Santa' Catarina
,

' ,

em atenção ao disposto na' Ernenda COl11stitúcional no, 3, de 11 de

jan�iro de 1973, que modificou a redação ao Artigo 48 da Constituição
do Estado e no uso de su�s atrilJuições, conferidas pelo Regimento
Interno, faz saber que as reuniões preparatórias da la. Sessão legislativa
Ordiná.ria da 8a. Legislatuta, a instalar-se a ,lo, d� março do corrente

ano, realizar-se-ão a partir de 10. de fevererro próximo, às catorze horas,
no plenário do Pálác'io Barriga-Verde, com a finalidade de dar posse aos

d�putados eleitos e 'eleição da respectiva Mesa,
'

Faz saber, outrossim, que os deputados eleitos apresentarão os diplo
mas e prestarão o compromisso regimental na primeira sessão prepara
tória .na qual será realizada a eleição do Pres,idente e na seguinte a dos

demais membros da Mesa.,'
.

Palácio Barriga-Verde,' em Florianópolis, em 21 de janeiro de 1975.

Deputadó Zany ç;onzaga Presidente
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oESTADO
Diretor: José Matusalém Comelli Editor-Che]e:Marei/io Medeiros Filho,

("

CARTAS

I.E.E.
Senhor diretor, apesar da

Secretaria do Grupo Escolar
me ter informado que as íns

crições fechariam apenas no

dia 25 de janeiro, com tristeza

ouvi -da mesma secretaria no

último dia 22, quando me diri
gi � escola para matriCular
meus dois filhos,mais velhos,
Anildo, de 15 anos, e: Cirineu,
de 14, no primeiro ano do cur-.
so normal, que "as matrículas

já estavam encerradas".
Tenho 55 anos de idade,

sou aposentado por invalideg,
do meu serviço de foguista de

serraria, sustento oito filhos,'
todos estudando, e muito me

custou manter esses dois rapa
zes durante oito anos que já
têm de estudo. Agora, por um
descuido de alguns funcioná

rios, eles terão que, ficar sem
escola após terem sid o aprova
dos no teste de sseíeção 'a que
se submeteram np
estabelecimen to.

Nada me resta fazer depois
da negativa fria da Secretaria

do Ivo Silveira senão recorrer a

este jornal para tornar pública
essa vergonhosa situação para
a escola f': externar o meu re

púdio � falm" de cuídade de
.

seus funcionários que, agindo
com desatenção, causaram tan

to prejuízo a mim e a meus

filhos. João Antônio de Souza,
Sul do Rio - Santo Amaro da

Imperatriz.

TRÂNSITO
Senhor Diretor, não com

preendo certas falhas do De

tran. Quando a fila do lado di

rei to no acesso � ponte (Ilha)
demora a seguir, é sinal de que
o tráfego pela avenida Rubens
de Arruda Ramos não foi in

terrompido. Por que será que
o fechamento do acesso � pon
te de atenção ou porque ainda
se está fazendo experiências?

De outra parte, Senhor Di
retor, no lado do Continente,
entre 12h30m e 13 horas" o

tráfego é controlado pela sina
leira situada entre a avenida I
vo Silveira e a rua Gaspar Du
tra. Mas, guarda mais por falta
de a tenção do que por expe
riência, libera a passagem pela
Gaspar Dutra quando o engar
rafamento é notório no acesso

da' ponte. Creio que se 'o guar
da fosse mais atencioso, po
deria controlar o tránsito e evi

tar engarrafamento somente

com a sinaleira.

Ainda a respeito do trãn

sito, convém observar também
a demora com que o Detran

atende um abalroamento. No
centro da cidade, onde qual
quer "batida" é motivo para
engarrafamento, o a t en

dimento é precário. Aqui fica
uma 'sugestão: Por que Q De
tran não dá aos guardas pode
res para resolver esses casos?
Basta prepará-los e equipá-los
com fita-métrica e outros ape
trechos e pronto.' Só assim se

resolveria rápido os problemas
de acidentes, já que a cidade
não pode esperar uma solução
por mais de dez minutos. Gáu
dio Fornan Silva, Estreito.
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Tensão em .Portugal
Os dez meses de descontração de divergência que não mais per- ximam-se perturbadoramente,

social por que atravessou Portu- mite conciliações vagas. com um valor supremo de teste.

gal parecem insuficientes para i- A segunda dificuldade apresen- A realização de eleições demo-
dentificar toda a profundidade teu-se na chamada questão sindi- cráticas é que firmará a fisiono

que quase meio século sem o' cal, que avivou as cores de um mia política portuguesa. A esta

exercício da liberdade abafou. É, quadro cada vez mais nítido no altura da evolução dos aconte

por exemplo, o que se verifica desacordo político que aguarda cimentos, ficou suficientemente
em torno do plano econômico e as forças integrantes do processo claro que os radicais de esquerda
da questão sindical: adensou-5e· po r tuquês, O Movimento das são minoria em Portugal.
nos últimos dias uma expectativa Forças Armadas salvou apenas a'

.'

de tensão que trouxe a público a face ao apoiar, antecipadamente,
existência de novas dificuldades o projeto da central única dos
latentes na convivência de grupos sindicatos, porque os comunistas

quejá se atritam no Poder. iam fazer mobilização da' massa
para pedí-Io, diante da discordân
cia dos socialistas, que defendem
a solução democrática. O PS quer
a unidade sindical decidida por
via eleitoral e não por decreto.
A maisgrave cisãofoi contorna:

da, mas a dinâmica do processo
político porfuguês autoriza dúvi
das quanto à duração de um a

cordo cada dia mais' precário. É
que, as eleições para a Consti
tuinte e Q futuro Governo apro-

Passada a fase inicial de uma

unidade feita de desejos comuns
contra a ditadura, começou o pe
ríodo de assentamento de uma

nova estrutura política. As diver
gências tom am corpo e se apro
fundam naturalmente, por força
da perspectiva eleitoral que a to
dos alcança. A crise registrada na

definição do plano econômico
foi bastante significativa do grau

A vida democrática, consagra
da pelo voto da maioria dos por
tugueses, alimenta a expectativa
dos brasileiros, que desejam Para
Portugal um desfecho realmente
democrático. Um Governo nasci
do das' aspirações expressas em

maioria de sufrágios poderia con

tar com o apoio oficial do Brasil.
Essa identificação dos dois paí
sés, no entanto, pressupõe uma

ordem jurfdida solidamente esta
belecida em liberdades e garan
tias, das quais o processo eleito
ral representa, desde já, um valio
so ind icador .

Vigília anti-mósquito
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Voto Di8trital Mi8to
As cogitações acerca duma reforma

do sistema eleitoral atualmente prati
cado no Brasil preconizam, com õ

evidente apoio de fortes correntes de

opinião, o voto distrital misto, tal co
mo o define, por exemplo, o deputado
Zony Gonzaga nas sugestões que acaba
de dirigir, por intermédio do senador
Lenoir Vargas Ferreira, ao Diretório
Nacional da Aliança Renovadora Na-
cional.

"

O nobre parlamentar que ora termi
na a sua honrada gestão na Presidência
da Assembléúz Legislativa; reúne, na
sua exposição, motivos em que se am
para a sua adesão aomovimento refor
mista e que são frutos de experiência
vivida em sucessivas campanhas eleito
rais; como ainda recentemente no plei
to de 15 de novembro, de que, aliás,

,

saiu reeleito para mais um mandato re

presentativo no Estado. '

fórmula que permitirá, além do mais; a
presença de muitos valores humanos

que, ão obstante a sua projeção men

tal, não dispunham de colégio 'eleitoral
que lhes assegurasse a concessão' do

mandaço. ,

AliJ!, é essa uma boa razão para jus
tificai' a reforma da legislação, quanto,
às normas eleitorais. Sem dúvida, é ide
al quemerece amparo da lei à melhoria
do ruvel das representações poltticas,
nem apenas na escolha dos valores po
lüicos sob critério particularmente a

dstrito à influência social ou econômi
ca, mas principalmente da capacidade
de interpretação dos interesses da cole
tividade e de expressão adequada do

pensamento que fundamente as aspira
ções gerais. Essa prerrogativa dos parla
mentares tem sido, até agora, felizmen
te mantida com .inalterável brilho e,

pois, cumpre evitar que sofra solução
de continuidade o prestigio granjeado
pelos reprfsentantes do povo no âm
bito, federal, com Assembléia Legisla
tiva e dentro, estas e,aquçlas, das hon
rosas tradições que lhes valem o respei
to e a simpatia populares de Santa Ca
tarina.

ção do voto distrital misto, tal como
está sendo proposto no memorial' do
deputado Zany Gonzaga, tanto mais
au torizado moralmen te a sugen-lo,
quanto o faz depois de haver exercido,
com inexcedivel brilhantismo, o man

dato-da Presidência do Legislativo Ca
tarinense, cuja dignidade tradicio-nal

foi integralmente resguardada.
É natural que da experiência de al

guns venham as inovações que visem a

corrigir equivocos, preencher lacunas e

reparar anomalias verificadas no curso

do funcionamento dos sistemas, que
não poderiam permanecer estacioná
rios ou estratificados quando não cor

respondam mais à evolução politica do
Pais e às exigências comuns a todas as

-formas de expressão por sua vez, su

ieitas a sucessivas readaptações, ante o

desenvolvimentopolitico, emgeral.
Assim, é, que se generaliza nos

circulas dirigentes daArena o conceito
da necessidade de retificar as normas

eleitorais ainda' em vigor a fim. de esta

be�ecer melhor sistema do voto, com o

objetivo não só de mais direta, autên
tica e expressiva concessão dos manda
tos de representação polz'tica, mas .tam
bém de impedir a injusta marginaliza
ção dos valores cuja proteção pbssa ser
obstruzda por ausência das cohdições
de êxito nos colégios eleitorais.

O voto distrital que se pretende ins

tituir, segundo o deputado Zany Gon
zaga, "é D misto, este que dividiria o

Estado em circunscrições distritais, on
de concorreria metade dos candiJatos
inscritos, optando a Qutru metade pela
fórmula do voto proporcional que lhe
valeria o direito de disputá-lo em qual
quer parte do território estadual".

O sistema atualmente praticado tem
inconvenientes que se acentwm a ,cada

campanha eleitoral que se sucede. ü�i�
da-se, pois, de sanar anomalias, criando

E se, como o' conceituam os pro
pugnadores do voto distrital, este favo
rece' a segurança' do aprimoramento
polz'tico e cultUral das representações
legislativas, nenhum argumento se lhe

_sobreporá então, em apoio à in;mlanta- Gustavo Neves

Novas tnspiracões
na área econômica

.Marcílio Medeiros Filho

Especialistas da área econômica do Governo estimam "entre 13 e 14% o

crescimento da economia estadual em 1974, tndice que representa uma excelente
performance, a despeito de ter havido no último penado uma desaceleração em

relação a 1973, quando o crescimento chegou pertá da casa dos 15_%. Mesmo assim
Santa Catarina se mantém entre os Estados que mais crescem no Pais no' plano
econômico, à vista do tndice obtido pelo crescimento da economia nacional no ano, ,

passado, que ficou em torno dos lO%. O ritmo de crescimento econômico, ainda
que venha de sofrer uma ligeira retração no último penado, consegue assegurar-se
dentro 'de uma média das mais respeitáveis nos anos recentes e, de acordo com as

perspectivas que se apresentam para o Pais em 1975, não há razões para se temer
que ocorram novos fatores de desaceleração no processo. As tendências, port'anto,
são bastante favoráveis: Cumpre agora fazer 'correções de rota na politica estadual
de desenvolvimento, promovendo-se as adaptações à conjuntura que passou a

vigorar à luz dos novos fenômenos econômicos.
Em .seu livro "Santa Catarina - Nova Dimensão ", editado em 1973, o/professor

Fernando Marcondes de Mattos assinala que "o que existe hoje no territõrío
catarinense é fruto de uma evolução de certa forma inconsciente ", para acrescentar:
"Trabalhamos arduamente. Criamos e produzimos riquezas até chegarmos (la que
somos. Mas nunca nos dedicamos a enxergar muito além do cotidiano e da rotina.
Escapou-nos muitas vezes a. visão que nos poderia indicar caminhos de maiores
sucessos. Construimos, mas não plasmamos ·0 nosso desenvolvimento. Quando
devenamos planejar tivemos

...apenas intuição. Conseguimos muito. Poderiamos
alcançar mais? Sim! Certamente que sim!

"
'

Diz o ilustre professor que um dos grandes problemas de Santa Catarina, uma de
suas maiores falhas, é a falta de estudos em qualquer campo: "A, falta de
compreensão dos' problemas do Estado leva à dispersão de seus escassos recursos, à
duplicidade de esforços, à deformação de sua estrutura econômica, aos, becos sem

saida, às falências, às crises; impede a abertura de novas fronteiras, a aglutinação de
todos em grandes objetivos, a consolidação do Estado-integrado, o aproveitamento
máximo e integral de suas riquezas. A falta de conhecimento do Estado conduz a

soluções caras, que se vão refletir nos custos e) afinal, se transferir como ônus ao

beneficiário último do desenvolvimento - o homem. A ausência de estudos em

quantidade e qualidade adequadas distorce o entendimento da nossa realidade,
conduz o nosso homem público e privado ao erro e a nossa juventude ao

desinteresse". Diante da sua visão até certo ponto trágica das falhas existentes no

setor econômico do Estado afirma o professor Marcondes de Mattos que "Santa
Catarina necessita moldar as alterações que fatalmente ocorrerão em sua estrutura

econômica '�, para acrescentar mais adiante que "historicamente se comprova, regra
geral, 'que a cada nivel de desenvolvimento, diversa é a estrutura das forças
produtoras': E, acrescenta: '� comparação com esses padrões internacionais, que
muitos autores têm 'levantado (... ) nos ajudará a situar o estágio de evolução da'
economia estadual e dé sua estrutura produtiva e, afinal, a fornecer subsidios para a

.

determinação de nossas ações, pois - é preciso enfatizar - toda estratégia de
. d�senvQMnlejtfJ � rj.eÍf�< compreender- 'tanto a 'trzo.bili�fição de' recursos cõ'mo'sua
re�9/(;cqçãb�em_'Iii?VilS'(rfjvidádes';c,,- ''';. ': ., 'I ".-,

Santa Catarina oferJ�e inegáveis condições de excitar nOVJS fontes de produção
ou estimular as existentes, através da execução de poltticas compativeis com as,

, disponibilidades potenciais de que desfruta. O carvão mineral, para se citar só um;
delas, acaba de ser enriquecido com a crise mundial de energia e ganha no atual
penedo uma importância pela qual várias gerações de catarinenses se bateram no

curso destes últimos vinte anos .. Investimentos, maciços do Governo Federal estão
programados para o setor, ocasionando simultaneamente valiosas ofertas ao
investidor particular. Esta é uma área que tende a adquirir notável expressão nos

anos futuros, mas no entanto não é a única. O Estado dispõe de uma economia

diversificada e de riquezas latentes ainda não exploradas objetivamente a n/veis
econômicos. Para manter os indices de crescimento da nossa economia e, se

posstvel, aumentá-los, deve-se' buscar uma inspiração renovada que abra a

possibilidade de encontrarmos em outras fontes, além das atuais, novos mananciais

para construir a riqueza deste Estado.

Informação'Geral

ATITUDE
No final da prova de Fórmula-I de do

mingo, um locutor entusiasmado chamava a

atenção para o fato de Emerson se ter cola
do a José Carlos Pace ,na volta da vitória, e
dizia: "Bela atitude de Emerson! Um verda
deiro campeão do mundo! Veio para olado
de Pace 'e está andando juntinho.com ele!'"
Graças a Deua.o que Emerson fez foi' so
mente dar uma "encostada" para, com cer

teza, cumprimentar o vencedor e logo em

seguida, recolher-se a uma posição discreta.
Porque se, inspirado no locutor, ele desse
aquela volta triunfal ao lado do Pace, esta
seria provavelmente a atitude mais anti-des
portiva, mais 'chauvinista, mais antipática,
mais sem sentido da sua carreira. A festa era
do outro, e não dele.

TEMCARNÁ
O' Clube Doze de Agosto realizará, no

Carnaval, nada menos que sete bailes. Ore
bu começa no dia 7, com oBaile Municipal
e COD,CUrsO de Fantasias, e devem acabar na
manhã de quarta-feira, debaixo da Figueira,
por volta do meio-dia. Mas os bailes de sába
do a terça também terão atrações. No sába
do se escolhe a Rainha do Carnaval; no do

mingo, as mais belas fantasias individuais; na
segunda-feira, as mais originais fantasias de

grupos; na terça-feira, finalmente, elege-se os

maiores foliões de 75 - isso para não men

cionar o concurso de fantasias infantis, na,
tarde de segunda. Pára quem quer, se espa
lhar, é programa sem nenhum defeito.

dências de Federação de Futebol são assim
tão apetecíveis.

'

TUBARÃO
O prefeito de Tubarão, sr. Irmoto Feuers

'diuette viaja hoje para Brasílía, O objetivo
da viagem é conseguir aprovação da: viabili
dade do plano diretor de seu município, jun
to ao. Banco. do Brasil. Em mira, um finan
ciamentode 16 milhões de cruzeiros.

E�PIGÕES
A recomendação do Presidente Ernesto

Geisel, feita através do Ministro Armando
Falcão, no sentido de que fosse revisto um

projeto que previa a demolição do Copaca
bana Palace para colocar em seu lugar um
prédio de 50 andares, é um dado q ue expres
sa de maneira assinalada um estilo pessoal de
governar. Ora, o Presidente da República
não é o Prefeito do Rio; sequer mora lá. Se
os cariocas, através da sua administração -

ou da falta dela - desejam soterrar-se de
baixo de espigões, o problema sem deles.
Mas o Presidente, um -homem que se tem
demonstrado sensívelâs coisas que realmen
te requerem .sensibãidade, jogou o seu peso
contra. o destino. Quem sabe agora os pré
dios subirão mais devagar, com 'menores pre
tensões de atingir o firmamento.

SÃO PAULO
O sr. Paulo Egydio, apesar de contar com

uma maciça maioria do MDB na Assembléia
, Legislativa, é provavelmente o Governador'
elei to m ais feliz, no que respeita ao

preenchimento dos cargos corn base no equi
líbrio político das forças que o apoiam. A
lém de ter � sua disposição mais de 2.0QO
postos no 20. escalão. - registre-se que 20.
escalão, em São Paulo, é da pesada - o futu
ro governador paulista serve-se habilidosa
mente da Prefeitura de São Paulo para "en

quadrar" certos descontentamentos. A Pre
feitura de São Paulo tem o orçamento rr:aior
do q ue o de 18 Estados brasileiros.

POLITICOS
Por sinal que o sr. Paulo Egydio - aliás,

no. que não desmente o seu passado .- está
altamente contaminado pelo virus da políti
ca. Noutro dia, um repórter perguntou se o

Secretário da Justica seria "o dono'de uma

fábrica de chocolates" - referindo..se ao sr.

Adhemar de Barros Filho, proprietário da
Lacta. Resposta de Paulo Egydio: "Olha, po
de sei dono de fábrica de chocolates, fábrica
de autopeças, ou fábrica de charutos, a mim
não importa. Importa que seja político". Tal
diálogo seria exótico, para dizer o menos, se
tivesse ocorrido há apenas quatro anos.

APETITE
No Paraná o eterno Presidente da Federa

ção de Futebol local, Sr. José Milani, acenou
com a desistência de pleitear a reeleição, co-,
municolI tal propósito ao Ministro Ney Bra

ga, e tratou de lançar candidato. Como a

Arena paranaense enfrenta alguns problemi
nhas com relação à Pr,esidência da Assem

bléia, o escolhido para suceder Milani na Fe

deração foi o. deputado Luiz Roberto Soa

res, atual líder do governo. N.a última hora, •
contudo, Milani recuou. E acabou entrando
no páreo, onde tem uma eleição tão tranqui
la quanto pode ser uma proporção de 20
contra 1. É preciso q ue alguém descubra,
com UIgên�ia, as razões ,pelas quais as presi-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Nova presidência
da CNBB toma' posse
Rio - A nova Presidência da Conferência Nacional dos

Bispos do Brasil, eleita em novembro passado, toma posse
hoje as llh30m, durante a missa que os seus membros
celebram. na sede da entidade (rua do Russel, 76), onde
eles divulgarão, quatro horas depois, 'o plano de pastoral a
vigorar durante o seu mandato.

Os empossados, que vão dirigir a CNBB nos próximos
quatro anos, são: Dom Aloisio Lorscheider (Arcebispo de
Fortaleza), Presidente, reeleito; Dom Geraldo Fernandes.
(Arcebispo de Londrina), vice-presidente, que sucede ao

cardeal Avelar Brandão Vilela; e Dom Ivo Lorscheíder
(bispo de Santa Maria, RS) secretário-geral, reeleito.

O plano de pastoral é uma espécie de diretório onde
está traçado, em linhas ge�ais, o programa que a Igreja no

Brasil pretende executar no próximo quatriênio. Elabora
do a partir das sugestões votadas pelo Episcopado Nacio- O receio da oposição é
nal em sua assembléia-geral de Itaici (SP), dois meses de que a influência do po
atrás, o documento foi objeto 'de estudo e teve a primeira der econômico possa garan
redação discutida no início do ano. A redação final tir, nesse segundo pleito, a

começou a, ser analisada no encontro que reúne, na reeleição do deputado esta

CNBB, 'as duas comissões Episcopais de Pastoral _ a
,

dual Edson Rocha (Arena),
,

cessante e a atual (esta a ser empossada também hoje) _ que ficou na primeira su

principais assessores daquele órgão (religiosos e leigos). plência do partido, em face

Arena e MDB estudam
composição da mesa

diretora da Câmara

�ArRAçÕES:
Mabel Del Rio Y Los Caballeros Del

Tango
Ivan Trio - com o cantor Célio José

Flavinho e seu Orgão Eletrônico
Lagoa da Conlteição em frente ao Posto

.....

,..

CORUJÃO
RESTAURANTE DANÇANTE

ESPECIALIDADES:
Lagosta -- Siri, - Ostra - Peixe

Camarão

Oposição requisitará
forçQ federal para garantir

,�elêição no Piauí
, .

Teresina - O MDB, atra- ,

vés do seu delegado, Ma
noel Lopes Veloso, anun

ciou que requisitará força
federal para as eleições su

plementares que o TRE
marcou para dia 23 de fe
vereiro próximo, em oito'

municípios, onde foram
anuladas 19 urnas por frau

detéleitoral, na apuração do

pleito de 15 de novembro.

da anulação das urnas, que
representam 2 mil 778 vo

tos, dos quais o MDB teve

apenas 114. O próprio de-

,'putado Antonio Neto, da

Arena, comentou, ontem,
que, segundo as, especu
lações, não sairá por menos
de' Cr$ 100 (cem) um voto

na Arena das eleições suple
mentares, apesar do pleito
ser apenas para legenda. Se
fosse nominal - argumentou
'o deputado Joaquim Bezer

ra, também da Arena - seria

estiinular a corrupção elei
toral.

cidade de Parnaíba, a 300

quilômetros de Teresina,
quando decidirá inclusive a

convocação dos 20 juízes
que presidirão as 20 seções
onde se deram as anulações
bem como estudará um es

quema para evitar, a repeti
ção da fraude anterior. O
Tribunal calcula, a grosso
modo, que sua despesa com

, essas eleições, não será infe
rior .a Cr$ 60 mil, em

consequência, o MDB teme'

a queda do seu quarto, de
putado estadual (diploma
do), José .Bruno dos San

tos, em favor da subida do

vigésimo primeiro da Are

na, no caso Edson Martins
dá Rocha.'

Estudante
denuncia'
atividadeo
da TFP

Depósito, de solvente

explode, em'Porto
Alegre: 12 vítimas

'.

Guazelli vai conversar com
MDB para escolher prefeito

,da capital gaúcha

Para trajar das eleições,
nos oito municípios, o

TRE se reunirá hoje, na

GOVERNO DO ESTADO
SECRETARIA DOS SERVICOS PÚBLICOS

Â ç���� águas-e saneamento

EDITAL
TOMADA DE 'PREÇOS Nº 004/75
A COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E

SANEAMENTO - CASAN -, Sociedade de Econo

mia Mista, fegistrada na Junta Comercial do Estado

sob o no. 34.438 C.G.C. do Ministério da Fa�enda
no . ..&2.508.433/001, com sede � Rua Tiradentes no.

17, em Florianópolis SC, comunica que se encon

tram a disposição dos interessados, no endereço
acima, mencionado, os elementos da Tomada de,
Preços no. 004/75, destinada a selecionar propostas
para aquisição de 5.000 Hidrômetros.

O Edital encontra-se fixado no mura! da recepção
da CASAN, andar térreo, -loeal onde deverão ser

entregues as propostas, até as 15:CO (quinze) horas

do dia 21 (vinte hum) de fevereiro de 1975.

Florian6polis; 27 de Janeiro de 1975
A Diretoria

Brasília - O Governador eleito do Rio

Grande do Sul, Sinval Guazelli, revelou
ontem que antes de encaminhar à Assem
bléia o nome do novo Prefeito de Porto

Alegre, conversará a respeito com lideran

ça do MDB, partido majoritário no Esta
do.

rnais de um nome passível de indicação.
Ressaltou, entretanto, não ter se fixado

rio problema até agora, de vez que preten
. de antes escolher todos os secretários de

estado para só depois escolher o prefeito
de Porto Alegre.

Informou Sinval Guazelli que até o

próximo dia 10 pretende fazer o anúncio

oficial dos oito secretários de estado ainda

não escolhidos. Sobre as duas secretarias

extraordinárias previstas na constítuíção
gaúcha, - ele disse que ainda não se

decidiu se irá ou não compô-la.
Com o Presidente da República, em

uma audiência de trinta minutos, o suces

sor do governador Euclides Triches disse

que tratou apenas de fazer um relato
sobre as diretrizes do seu plano de gover
no, bem como acertar medidas de entrosa

mento entre a área estadual e a federal.

Acrescentou Sinval Guazelli, depois de
ser recebido em audiência pelo Presidente
Geisel, já ter conversado superfialmente -

com o deputado Pedro Simon, presidente
do MDB gaúcho, sobre a questão da

prefeitura de Porto Alegre, "mas outros

encontros serão necessários".

Segundo o futuro Governador gaúcho,
sua conversa com as lideranças da oposi
ção a respeito da indicação do novo

prefeito da capital "será em termos de

comunicação de nomes", frisando que em

princípio poderá apresentar uma lista com

FUNDACAO DE ENSINO DO POLO GEO-EDUCACIONAL DO VALE DO ITAJAf.

Brasília - O líder do MDB no senado, Amaral Peixoto
reuniu-se, ontem, reservadamente, com Petrônio Portela e Fortaleza ,- O' Estudante P rt Ai A I

-

de d "to d I t
Magalhães Pinto - líder do governo e Presidente da Casa _

o o egre - exp osao e um eposnc e so ven e

examinando o problema, de cargos na Mesa Diretora e
Luis CArlos Garroucha, autor provocou a destruição parcial das instalações da fábrica de
das denúncias contra as ativida-

. direção das comissões técnicas. A', Arena encaminhou óleos vegetais Taquaruçu S/A no município de Frederico
. ontem ao MDB a relação dos seus candidatos à mesa do

des � dTFdP
-

trd�diÇãO, famF Iliala e

senado. propne a�, isse em ort e- Westphalen, 467 km a noroeste de Porto Alegre, causando
Antes da reunião dos líderes, o Senador Dinarte Mariz za, que est� absolu�amente ce�: prejuízos materiais estimados, numa primeira avaliação,

distribuiu nota à imprensa dizendo que é candidato à la.
to d� �ue �go. v� acontecer

em Cr$ 2 milhões e deixando um saldo de 12 vítimas:
secretaria dõ senado observando que se não tivesse sido

em �onseque�cIa o que .de-
partidário da candidatura Geisel e, com ele solidário na n�ncIou. Ele situou a organiza- uma morte e 11 feridos com queimaduras de diversos

orientação que vem, imprimindo ao seu governo "jamais di�o �o tLe�poCe IcostuGmes mhe-, graus.

postularia o cargo '1. e�alS. UIS ar os
,

,

arrouc a
Com a explosão do reservatório de 3 mil litros de

' v e

II?de posse da relaçã0Arndos nomes dos candidatos arenistas :::a��e:��t::��aj�, �:�ar�: solvente, combustível usado no refino da torta de s6ja, a
o 1 er oposicionista aral Peixoto discutirá o assunto
com os companheiros de bancada que estiverem em

na, por várias cidades do nor-
,
fábrica foi envolvida pelas chamas, que devido à falta de

Brasília. Disse ele ontem que só indicará os nomes dos
deste. Veio, segundo disse, para urna guarnição do' corpo de bombeiros no município,"conhecer o folclore da re-

candidatos do MDB "depois de ouvir o maior número '" começaram a ser combatidas pelos próprios operários e,gião , mas no dia seguinte ao,
possível de companheiros".

Extraofícialmente revelou-se ontem que além de Maga.
da sua chegada foi pessoalmen- populares, com baldes de água e extintores de incêndio.
te ver a sede local da TFP, na A- d h d

.

h dlhães Pinto para presidente, os demais candidatos da penas uas oras epois c egava um carro o corpo
rua Pernambuco, no bairro de

Arena deverão. ser os senadores Wilson Gonçalves (CE), Benfica. "Não entrei _ afirmou de bombeiros do vizinho município de Palmeira das
,lo. vice-presidente; Dinarte Mariz (RN), 10.. Secretário; .

'Lourival Batista (SE), '30. Secretário; e, Lenoir Vargas
- mas vi de fora que tudo é a Missões, que com auxílio de cerca de mil populares,

(SC): 40. Secretário.
' mesma coisa". mobilizados por apelos transmitidos pela emissora local,

Do MDB deverão ser indicados para a mesa os Com 20 anos de idade, lou- rádio "Luz e Alegria", conseguiu ao final da tarde,
senadores Benjamin Fará (GB), 20. vice, -presidente e, '1'0, de olhos verdes, Luis Carlos

, controlar a situação, evitando que o fogo atingisse dois
Mauro Benevides (CE), 20. Secretário.

"

Garroucha fala como se conhe-

O presidente do MDB, deputado Ulisses Guímaraes, e o cesse a, fundo as atividades da outros reservatórios de solvente.

líder do senado, Amaral Peixoto, recusaram-se ontem a TFP. O Hospital de Caridade Divina Providência atendeu a

comentar as notícias dando conta de que setores oposício- Antes de chegar a Fortaleza, 30 feridos, a maioria logo liberada após os curativos, mas,
nistas entendem que o MDB 'não 'pode votar em Dínarte Luis' Carlos; Garroucha esteve �

,

h d d f d ·12 CQ1n qU,eimaduras profundas generalizadas, um,: .,d�.l.�s',Mariz para a, mesa do senado, "já que ele defende, ospe a o numa azen a em .

'. ,

'publicamente, a cassação 'de mandatos e condena o Pernambuco, de propriedade do Dolário Brito, de 28 'anos, morreu enquanto era medicado
processo de reabertura política preconizado pelo general sr. Paulo Correia de Oliveira e seis outros, por falta de recursos adequados no Hospital,
Geisel". Nesse sentido, por sinal, o deputado Henrique Neto, primo do sr. Plínio Cor-

Alves do MDB do Rio Grande 'do Norte, já manteve reia de Oliveira, presidente na-
foram removidos para Porto Alegre; em avião.

contatos com os líderes Amaral Peixoto e Nelson cional da TFP. A fábrica de' óleos vegetais Taquaruçu S/A, que

Carneiro. ,

Pois bem, o meu anfitrião' industrializava llq toneladas de soja, ficou com sua seção
No que diz respeito às comissões técnicas do senado" condenou todas as atividades

dê
.

d da TFP e até' 'achou rídículo o
de refina de torta de soja totalmente destruída, prevendo

ficou combinado que o MDB terá a presi encia e cinco

órgãos; inclusive .de um considerado. "grande" - Justiça, que fazem os seus membros, seus dirigentes � prazo mínimo ele seis meses para a sua

Relações Exteriores ou Finanças. Há quem afirme que disse Garroucha. recuperação.
deixando a liderança, que seria ocupada por Franco

Montoro, Amaral Peixoto seria indicado pelo MDB para
presidir a comissão de Relações Exteriores do senado, se

esta for destinada à oposição.
POSIÇÃO DE ULISSES

,
O presidente do MDB, deputado Ulisses Guimaraes

rejeitou ontem a tese de que a oposição deveria aproveitar
"a insatisfação reinante na Arena pela escolha de, Celio
Borja à presidência da Câmara" e lançar candidato próprio
à sucessão de Flávio Marcílio.

' .

Na sua opinião, a tese tem reduzido número de

adeptos e se o MDB se decidisse a lançar chapa própria
haveria a quebra de uma norma tradicional, que é a da

proporcionalidade no. preenchimento de cargos na mesa

diretora e presidência de comissões técnicas. Disse tam

bém que o partido poderá examinar outro problema
levantado, de os parlâmentares prestarem juramento "com

restrições ao AI -5", como aconteceu em vezes anteriores.
A exemplo de Ulisses Guimaraes, o líder Laerte Vieira

garantiu, ontem, que não há "chapa oficiosa" de candída-'
tos do MDB aos três lugares na mesa diretora e quem
quiser pleitear postos poderá apresentar-se corno candida-

to, na reunião do dia 31 à tarde.
'

Acha o líder oposicionista que o partido não pode
"perder tempo com tolices internas" mas observou que a

disputa, no caso, não representaria fato� de d��ni�o.
Além dos srs, Alencar Furtado para a 2a. vlce-presidência,

, Henrique Alves para, a segunda e Leo- Simões par.a a

_ quarta secretarias, ate agora apen�s o d�putado carlO�a
,

Francisco Studart declarou-se candidato a 4a. secretaria.

,COMISSAO COORDENADORA DO CONCURSO VESTIBULAR - L975.

EDITAL Nº 006/15

CONCURSO VESTIBk'LAR 1.975 - 2a. CHAMADA
(Portaria no. 7'L.3-A � BSB, 29/12/73)

A Comissão Coordenadora da 2a. chamada do CONCURSO VESTIBULAR de

1975, tai: saber, através do presente Edital, que estarão abertas no perfodo de 27
de janeiro a 07 de fevereiro de 1975, no local abaixo desIgnado, as inscrições
para a 2a. chamada do Concurso Vestibular de 1975, para admissão aos seguintes
cursos da Faculdade de Filosofia, Ciências e Letras do Vale do Itajar;

1. Curso de Estudos Sociais - 31 vagas
2. Curso de Pedagogia - 42 vagas
3. Curso de Letras - 18 vagas

INSCRiÇÃO
1. As inscrições deverão ser efetivadas na Secretaria Geral da FEPEVI, à Rua

João Bauér, no. 135, em Itajar, no horário das 8 às 12 e das 14 às 18 horas, de
segunda a sexta-feira.

'

2. A inscrição por procuração é permitida desde que o mandato respectivo
constem, expressamente, poderes para que o mandatário tome" em nome do
candidato decisão quanto ao curso que venha a optar.

3. O candidato' deverá inicialmente dirigir-se a qualquer agência do BESC e,
recolher em favor da FEPEVI - Concurso Vestibular - 75, a importância de Cr$
161,00 (Cento e sessenta e um cruzeiros), soménte em moeda corrente ou cheque
visado. 'I

4. No local designado do hem, 1. - o interessado receberá Q formulãrlo

pr6prio, podendo efetivar;, II inscrição, mediante a apresentação dos seguintes
� -dócumentes; ",,; -

'

,',� _." 'f'

';, 1 _. Carteira de Identidade
-

2 - Comprovante do depósito bancário da taxa de inscrição
3 - Requerimento da inscrição devidamente preenchido sem rasuras

4 - 2 fotografias 3x4 ou 2x2.
'

5 - Formalizada a inscrição, o candidato receberá o cartão df' inscrição do
Concurso Vestibular de 1975 - 2a. Chamada.

'

A COMISSÃO COORDENADORA

Av. Ivo Silveira; a 400 mts. das duas Pontes.
Ambiente Estritamente Familiar.

'

')

cer- ,{HOTEL 'VAlERIM,
Caixa Econômica Federal

AVISO
A CAIXÃ ECONÔMICA FEDERAL -'Filial
de Santa Catarina, está interessada na aquisl
ção de 2 (dois) telefones, de numeração co-
MERCIAL.

'

Os interessados devem apresentar propos
tas até o dia 30 de janeiro de 1975, dirigidas à
Comissão Permanente de Compras e Contrata
ções, à Praça XV de Novembro, 30 _, 30.
andar, em Florianópolis.
Não serão aceitas propostas de telefones com
numeraçâo própria para o subdistrito do Es
treito.

,

,F lorianópolis,21.01.1975

Encontra-se devidamente instalado para aten

dimento de Turistas e Viajantes, o confortável
e moderno, HOTEL VALERIM, com seus

apartamentos carpetados, e ambiente selecio

nado, localizado na Av. Ivo Silveira, próximo
as duas Pontas, em Coqueiros.

30 Quartos Populares
30 Apartamentos carpetados,

c/móveis de estilo colonial.
,

TV a cores, Garagem, Terraço e'
_Vi$â'o panorâmica para toda a cidade.

DIÁRIAS
Apartamentos de Casal . .

Apartamentos de solteiros,
Quartos .

80,00 c/café
40,00 'c/café
20,00

TRIBUNAL' DE JU�TIÇA
,DIRETORIA DE ECONOMIA E FINANÇAS

AVISO
EDITAL DE TOMÀDA DE PREÇOS No. D.E.F. 20.01.75/01, para aquisiçãO de

equipamento de sonorização da sala de Sessões e auditório do prédio do Palácio da

Justiça.
De ordem superior torno público, para conhecimento dos interessados, que a Diretoria de

Economia e Finanças do Tribunal de Justiça do Estado de Santa Catarina, receberá de firmas

inscritas no cadastro de fornecedores do Tribunal de Justiça, ou D.C.C. do Estado' de Santa

Catarina, em suas dependências localizado à rua Duarte Schutel, 7 a 15, nesta Capital, até às 15

(quinze) horas, do dia 05 (cinco) de fevereiro de 1975, para abertura da TOMADA DE

PREÇOS No. D.E.F. 20.01.75/01, propostas de projetos e equipamentos de sonorização da sala

de Sêssões e auditório do prédio do Palácio da Justlça.,
Florianópolis, em 20 de janeiro de 1975

PAULO GONZAGA MARTINS DA SILVA
Secretário do Tribunal de Justiça

TRIBUNAL' DE JUSTiÇA
DIRETORIA DE ECONOMIA E FINANÇAS

AVISO
EDitAL DE TOMADA DE PREÇOS No. D. E. F. 22.01.75/02, para fornecimento

de cortinas para o prédio do Palácio de Justiça.

,

De ordem superior torno público, para conhecimento dos interessados, que a Diretoria de
-Econornia e Finanças do Tribunal de Justiça do Estado de Santa Catarina, receberá de firmas
inscritas no cadastro de fornecedores do Tribunal de Justiça, ou D.C.e. do Estado de Santa
Catarina, em suas dependências localizado à rua Duarte Schutel, 7 a 15, nesta Capital, até as 15
(quinze) horas, do dia 07 (sete) de fevereiro de �975, para abertura da TOMADA DE PREÇOS
No. D.E.F. 22.01.75/02, propostas-para fornecimento -de cortinas para o prédio do Palácio da
Justiça. __

lorienópolis, em 22 de janeiro de 1975 ,

PAULO GONZAGA MARTINS OÀS1L.VA
Secretário do Tribunal de Justiça

I' 1 ..___

ESTE ANO,'O CARNAVAL COMEÇA MAIS C,EDO, - Dia 31 - Sexta-feira
UMA NOITE NO HAWAY

VELEIROS DA ILHA DE SANTA CATARINA
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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BRDE canalizou no ano passado
os 13,69 de recursos

externos para cada Cr$ 1,00 próprio
\.

Durante o exercício de 1974, para cada Cr$ i,OO de
recursos próprios aplicados na economia de .Santa Catarina
o BRDE canalízou . Cr$ 13,69 de recursos externos,
proporção esta que, comparada a' do exercício do ano

anterior (Cr$ 1,00/Cr$ 10,58), representa um aumento

percentual de 29,15%.
A informação rói prestada pelo S�. Ary Mesquita,

diretor-superintendente do. Banco, acrescentando, que
"essa canalização diz respeito a recursos provindos de fora
do Estado, em sua grande maioria de instituições
fmanceiras do Governo Federal, o que tem possibilitado a

Santa Catarina aumentar significativamente as ·aplicações
da União em seu território".

- A capacidade geradora de recursos do BRDE se

constitui, portanto, num valioso instrumento da política
econômica do. Governo, possibilitando o aumento. da
capacidade de endivídamento do Estado e. o consequente
aumento do volume de investimentos � afirmou o Sr. Ary
Mesquita.

Informou que durante o ano. passado a agência de
Santa Catarina do BRDE administrou recursos no

montante de Cr$' 766,8 milhões, acusando um aumento

de 74,5% sobre 1973. O volume de, financiamentos
contratados superou em 56% o verificado no exercício

anterior, devendo-se maior destaque ao setor rural, que
acusou um acréscimo de -138,2%, enquanto que o. setor
industrial sofreu um aumento de 41%.

Segundo o. diretor do Banco, a encerrar-se o último

balanço o BRDE tinha em mãos dos empresãríos do

Estado, a título. de fmanciamentos, a ímportâncía de Cr$
740,8 milhões, soma superior em Cr$ 370,1'milhões à

registrada em 1973 e equivalente' a um incremento da
ordem de 70,8%.

O Sr. Ary Mesquita frisou que nos últimos quatro anos

os financiamentos contratados pelo BRDE em Santa
Catarina tiveram uma evolução se 853% sobre o total

_

contratado no período 1962/70. "Com efeito, do
montante de Cr$ 893.908.779,00 fíiiancíados ao longo da
existência do. Banco, Cr$ 93.788.773,00 referem-se aos

primeiros nove anos, enquanto que os restantes, Cr$
800.120.006,00 dizem respeito unicamente ao quadriênio
1970/74".
ICM
Informou o Diretor do BRDE que os financiamentos

concedidos pelo Banco ao setor industrial catarinense no

ano passado 'vão propiciar um acréscimo de ICM da ordem
de Cr$ 171.924.000,00, correspondendo a uma relação de
c-s 3,14 de financiamento para cada Cr$ 1,00 criado
desse imposto. "Mais significativa ainda é a' relação entre

o sistema BRDE/FUNDESC e o ICM gerado: cada Cr$

EDITAL DE NOTIFICAÇAO
Pelo presente Edital, por estar em lugar ignorado,

fica notificado o seguinte mutuário da CAIXA
ECONÓMICA FEDERAL/SC.

'

006 - ANTÓNIO MENDONÇA FEIJÓ, Funcionário
Publico Federal e ZENALDA MARIA D.A SILVA,
FEIJÓ, do lar, ambos brasileiros, casados, devedores
do imóvel sito à .rua Elizeu Di Bernardi - Campinas
- São José/SC, para ciência de que, por estarem em

atraso com suas prestações hipotecárias - PRovfN
CIA CRÉDITO IMOBILlÁRIQ S/A. - na qualidade
de Agente Fiduciário designado pela credora; está
autorizada, na forma da lei (Decreto-Lei no. 70 de
21/11/66 e regulamentação complementar) a promo
ver, em nome da CAIXA ECONÓMICA FEDERAL,
,à execução extra - judicial da hipoteca que onera o

respectivo, imóvel.
Ficam cientificados, outrossim, de que têm o

prazo de 20 (vinte dias), contados � partir' da
presente data para, querendo purgarem o débito e

evitarem a execução, o que poderá ser feito diaria

mente, exceto aos sábados e domingos, no ·seguinte
endereço: PRovfNCIA CRÉDITO IMOBILIÁRIO
S/A., à rua Tiradentes, esquina com Nunes Machado
- FLORiANÓPOLIS - SC.

FLORIANÓPOLIS, 28 de janeiro de 1975
AGENTE FIDUCIÁRIO

. AGRADECIMENTO E CONVITE
,PARA MISSA DE 7�. DIA

A famüla de VERCY CEOLlM 'DE OLIVEIRA,
ainda consternada com o seu 'falecimento, agradece a

todos que a confortaram durante o doloroso transe

por que passou e convida parentes e amigos para a

Missa de 79. dia que mandam celebrar dia 29 (quarta
feira), às 19 horas na Igreja de Santo Antônio.

AGRADECIMENTO· E CONVITE
PARA MISSA DE 7 º DIA

As famílias Oliveira e Ceolim ainda consternadas
com o desaparecimento de VERCY CEOLlM DE
OLIVEIRA, agradecem a todos àqueles que as

confortaram, e convidam para a missa de 70. dia

que mandarão celebrar dia 29 (quarta-feira), às 19
horas na Igreja de Sarl'to Antônio.

,bo.ozcma
pomada e solução
resolve o seu

probleraa de pele,
contra acnes, cravos,
espinhas, eczemas
e ulcerações simples, .

0,50 emprestados originaram Cr$ 1,90 de imposto
durante o ano".

CRÉDITO INDUSTRIAL E PÚBLICO
Através de seus departamentos especializados, a

Agência do BRDE analisou no exercício passado 209

processos, que originaram financiamentos para os setores

industrial e público no montante de Cr$ 539.942.051,00.
Tal volume provocou um

_

investimento global de Cr$
, 885.467.432,00, "indiscutivelmente unia considerável

quantia para o fortalecimento da indústria catarinense",
segundo o Sr. Ary Mesquita.

Os projetos .analisados/aprovados nas áreas industrial e

pública possibilitaram a criação de 8.802 novos empregos

diretos, o ql;le significa que, para cada nova oportunidade
de trabalho foram necessários Cr$ 61.�43,00 de

financiamento, ou Cr$ 108.816,00 de investimento.
, - Considerando o aceitável número dé· quatro
empregos indiretos para .cada um direto, pode-se assegurar
que a ação do BRD� em Santa Catarina no exercício de
1974 ensejou a criação de 35.208 empregos indiretos que;
somados aos diretamente eriados, atingem o expressivo
total de 44.010 - assinalou o Diretor do Banco.

Enquanto isso, os financiamentos concedidos pelo
Banco ãs indústrias catarinenses no último .ano

possibilitaram a ampliação em 228.068 metros quadrados
na área industrial construída.

Ainda com referência a esse setor, o ramo têxtil

.íncluído o ligado ao vestuário) fDi o' que recebeu maior

apoio financeiro, sendo beneficiado com Cr$
. 171.348.100,00, o que equivale a 31,7% do total
'financiado. Em segundo lugar ficou o setor metalúrgico,
absorvendo 19,5% (Cr$ 105.241.500,00), enquanto que o

slímentar ficou com a terceira colocação,·detendo i4,4%··
dos financiamentos, ou seja, Cr$ 77.734.1 00,00.

CRÉDITO RURAL
No .setor de crédito rural, a Agência de Santa Catarina

do BRDE contratou no ano passado 591 operações,
totalizando C:$ 74.786.441,00. Outros 132 projetos
encontram-se no departamento especializado, já analisados

e/ou aprovados, no valor global de Cr$ 28.647.670,00.
.

Esclareceu o Sr. Ary Mesquita que quatro programas
têm merecido destaque na concessão dos financiamentos:
infra-estrutura de armazenagem, através de cooperativas;
mecanização e recuperação do solo; desenvolvimento

agro-industrial integrado e outros projetos de grande
porte.

Disse que o valor médio de cada projeto financiado em

1974 atingiu a casa dos c-s 126.542,00, contra os Cr$

58:909,00 do exercício anterior, "sendo o incremento dos
mais significativos, levando-se em conta, principalmente, a
estrutura agrária de Santa Catarina, onde predominam a

pequena propriedade e o minifúndio".
A região Oeste continuou em 1974 sendo a mais

•

benéficiada, absorvendo 46,25% do total financiado, com
destaque maior para empreendimentos sediados em

Chapeco. A exemplo dos anos anteriores, o BRDE

financiou no exe�rcício passado a maioria dos silos e

armazéns construídos pelas cooperativas catarinenses.

Semente os financiamentos concedidos às cooperativas
agropecuárias do Oeste, possibilitaram um acréscimo de

48.900 toneladas na capacidade estática de armazenagem,
beneficiando a aproximadamente 6.600 agricultores.

- Com'o financiamento de máquinas, instalações,
reprodutores, insumos modernos, etc., os mutuários do

BRDE tiveram possibilidades de ampliar seus pequenos e

INPlAC .INDOSTRIA DE· PlASTICOS S.A.
CGC/MF 82956889/001Insc.Estadual 023-034-00013-1
Capital Autorizado' Cr$ 7.585.000,00.
Capital Subscrito • Cr$ 1.720.000,00
Capital I ntegralizado Cr$ 1.720.000,00

A V ISO
Comunicamos aos Senhores Acionistas que, em

reunião desta data, e pelo modo facultado pelo
artigo 60. dos Estatutos Sociais, a Diretoria desta
Sociedade aprovou a emissão, para subscrição parti
culiír, de 1.210.000 (hum milhão e duzentas e dez
mil) ações ordinárias do capital social da INPLAC,
no total de, Cr$ 1.210.000,00 (um milhão e duzen
tos e dez mil. cruzeiros), sob as seguintes condições:

a) As ações serão colocadas pelo valor nominal
de Cr$ 1,00 cada uma.

b) O valor mínimo da integralização inicial será'

igual a 15% do valor das ações subscritas.
c) O prazo para a subscrição das ações sem de 60
(sessenta) dias, a contar de 03 de fevereiro de .

1975, permitidas prorrogações por iguais perío
dos até a complementação da subscrição total das

ações.:
.

d) Os atuais fcionistas terão direito de preferên
cia na aquisil;ão das . ações, na proporção do
número de ações que possuirem.
e) O prazo para exercer o direito de preferência é

.

de 30 (trinta) dias, contados a, partir de 03 de
fevereiro de 1975, o que poderá ser feito Junto
ao Escritório Central desta Sociedade.

Florianópolis, 25 de janeiro de 1975
Fernando Marcondes de Mattos

Diretor - Presidente

Setor textil se
sente pouco afetado
com Lei do Comércio
O presidente do Sindi

cato da Indústria de Fia

ção e Tecelagem de Minas

Gerais, Sr. Clovis Gonçal
v e s de Souza, disse
ontem, ao retomar dos
Estados Unidos, que a

nova Lei de Comércio
Norte-Americana pouco
afetará o setor têxtil na-

.

cional, uma vez que o
.

novo maior compr a dor
,

no momento é o mercadq
europeu.

.

Segundo disse, ru

, exportações têxteis, que

',' no ano passado foram, de
444 milhões de dólares'

.

-(cerca de Cr$ 3 bilhões
275 milhões), deverão es

te 'ano crescer cerca de
20%, o que torna bastante
promissor para a indústria
têxtil nacional. Assim, a

sobre-taxa fixada pela
nova Lei, de Comércio não
deverá afetar as exporta-

I

'Mesquita destacou poder que BRDE tem de multiplicar recursos,

médi�s empreendimentos agropecuários, ao ponto de a

produção de milho ser elevada, em média, em 50%, e a de

soja em 100%, enquanto que a do trigo triplicou. A
produtividade aumentou em cerca de 50%, em função do

lUSO de insumos modernos e de novas técnicas de cultivo
- afirmou o Sr. Ary Mesquita.

RECURSOS HUMANOS ,.
No que se

.

refere ao aprimoramento dos recursos

humanos do Banco, seu-Diretor Superintendente iIiformou

que em 1974 foram' investidos Cr$ 333.354,48, com os

funcionários se especializando nos mais diversos campos
de atividades lígadas ao setor, através da participação em

cursos e seminários realizados no País e no exterior. Disse A fim de racionalizar o

que durante o exercício todos. os técnicos da,Agência serviço de cadastramento

foram reciclados em cursos promovidos pela Associação dos benefícios do: Pasep, e

Brasileira de Bancos de Desenvolvimento na Fundação evitar erros como quase
Getúlio Vargas. Três realizaram estágio de treinamento 100 mil casos de duplicída
junto a bancos oficiais da Espanha; dois fizeram estágio de de .fichas, o Banco do
sobre crédito rural no Banco de La Nacion, Argentina, e Brasil - administrador do

�m esteve na Holanda, participando de um curso sobre programa, introduziu, no

desenvo/dmento industrial..
.

ano passado alterações nes-
.

Destacou, por outro lado, o vínculo existente entre o se serviço, que estão sendo

BRDE e o Instituto Brasileiro de Assistência Gerencial � explicadas aos dírígentes de

Pequena e Média Empresa de Santa Catarina, informando empresas e órgãos públicos
:}u� em 1974 o Banco destinou ao IBAGESC recursos : pelo Departamento Geral

superiores a Cr$ 400 mil, objetivando' o aprimoramento de Assuntos do Pasep.
das atividades empresariais no Estado. Dentre as modificações
, - Além disso - prosseguiu - o BRDE colaborou na incluem-se a nova' ficha de

realização de diversos estudos feitos por técnicos do .: inscrição (menos suscetível

IBAGESC, entre os quais se incluem um perfil do a erros de pr eenchimento),
complexo metal-mecânico do Estado; uma análise da e a obtenção, pelo próprio
indústria de transformação de Santa Catarina; Un;t beneficiário, da segunda via

.

programa setorial de desenvolvimento do complexo do comprovante de inseri

metal-mecânico e perfis dos complexos têxtil e ção, mediante pedido' em
agro-industrial, os dois primeiros já, concluídos e os qualquer agência do Banco

demais em fase de elaboração. do Brasil, desde que infor-

ções de tecidos para os

Estados Unidos.
Na opiruao do Sr.

Clovis Gonçalves de
Souza, atualmente os paí
ses que mais importam
tecidos do Brasil são a

Holanda, ·Alemanha e Bél
gica, e o setor de calçados
é que será mais prejudica-
do no tocante âs exporta- (Ições para os Estados Uni-
dos, principalmente por-
que para ele foram baixa-
das normas especiais._

O presidente do Sin
dicato '<mineiro disse a i n
da que enfrará em conta
to com o presidente do
Conselho Nacional 'da In
dústria Têxtil, Sr. Luiz
Américo Medeiros, e com

o presidente do Sindicato
.
das Indústrias de Fiação e

Tece agem do Rio de
Janeiro, Sr. Edgàrd Arp, . ,r,'

para se inteirar do caso

CIP.

Banco do Brasil
esclarece sobre, as

alterações do Pasep

Dolar sofreu ontem um novo reajuste
o Banco Central promoveu ontem o primeiro reajuste do dólar,

este ano, este ano,
através de comunicado GECAM de número 251,

após 39 dias de vigência das taxas fixadas em 20 de dezembro último.
De acordo com o comunidado, o dólar norte-americano,

.

ou seu equivalente em outras moedas, passou a ser operado em todo o País,
a partir de ontem, a c-s 7,510 para a compra e

'

Cr$ 7 ;550 para a venda. O reajuste efetuado pelo Banco Central corresponde
a uma variação de 1 ,55 por cento

sobre a taxa de compra anterior, que-era de Cr$ 7,395.
É o seguinte, na íntegra,

o comunicado GECAM no. 251, expedido pelo Banco Central:
"Levamos ao conhecimento dos interessados que a partir.

de 2d de janeiro de 1975

operará às seguintes taxas: Cr$ 7,510 para compra e

Cr$ 7,5'50 para venda do dólar norte-americano ou seu equivalente em outràs moedas".

._------- ..........-" ......

mado, no ato, o número. de

inscrição no Pasep. '

As explicações sobre as

modificações. no serviço de
cadastramento dos benefí- (;
ciários do Pasep (Programa,
de Formação do Patrimô
nio do Servidos Público)
estão sendo dadas, desde o

.día 21 de janeiro, por diri
gentes do Departamento
'Geral de Assuntos do

Pasep, a representantes de

órgãos e empresas públicas.
Ontem, a 15 desses re

presentantes foi dito que as

instruções introduzidas no

ano passado, visam sobretu
do da-r 'mais rapidez e racío-

. nalidade a esse tipo de ser

viço, que antes de ser n:<.>:,
díficado estava mais sujeito .�.
a erros, cuja incidência pro·
vocou a medida .

Setor lojista ajuda na

contenção dos preços

Inps emite normas sobre
o seguro de aciden tes

A Confederação Nacional dos Clubes de Diretores Lojistas
encaminhou ao Ministério da Fazenda wn estudo no qual procura
demonstrar que o setor que representa tem correspondido ao que
.dele se-esperava, na contenção da alta do custo de vida.

A circular que aprova
novas taxas de contribuição
do seguro de acidentes do
trabalho; em vigor desde
primeiro de janeiro, estã
sendo distribuída pela Se
cretaria de Seguros Sociais
do I.N.P.S. âs empresas pri
vadas de todo o país. A

.

medida beneficia empresas
de pequeno e médio porte
não abrangidas pelo proces-

Com base em dados dos últimos três anos, o estudo mostra que.
os ítens vendidos pelo comércio lojista.- artigos de vestuário e de
residência .- não têm pressionado o índice do custo de vida, ao
contrário do que acontece com outros ítens" como alimentação e

serviços públicos.
Desta formai em 1972, enquanto o cústo de vida subia J4'Yo, os

artigos de vestuário subiram apenas 8;8%, e os de residência 5,4%.

so de tarifação individual,·
propiciando maior econo-

,mia. Explica a secretaria
que 'pela Tarifa Um, a em

presa sé responsabiliza pelo
pagamento do dia em que
o empregado foi acidenta-

'

do, cabendo os demais pa
gamentos ao Instituto. Pela
Tarifa Dois, a empresa tam- .

bém paga os 14 dias subse
quentes.

�.
---

.

Companhia de-Habitação do Estado de Santa Catarina - COHAB-SC

CGC.MF - 83 883 710/001 '

AVISO AOS ACIONISTAS
Comunicamos aos Senhores Acionistas da Companhia de Habitação do Estado de

.Santa ,
Catarina que se .encontram à disposição na sua sede, à Rua Almirante

Lamego no. '2, nesta Capital, o.� documentos descritos nas letras "a", "b" e "c" do
artigo 99 da Lei no. 2627 de 26 de setembro de 1940 (Lei das Sociedades
Anônimas), referentes ao exercício de 1974.

Florianópolis, em 24 de janeiro de 1975.
A DIREÇÃO r= �

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Autom�b;I;smQ"
Aut�dromo de Brasilia

para, 0-próximo GP Brasil
,

_,' -
--, .......--,

Franceses comentam
vitória brasileira

\

Seguro, moderno e sun

tuoso, o Autódromo de
Brasília, inaugurado há me

nos de um ano - dia 3 de
fevereiro de 1974 - 'volta a

,

ser apontado como o pro
vável local para o Grande
Prêmio Brasil de Fór
mula-l , a ser realizado em

1976, contando, não ape
nas com Q apoío dos princi
pais dirigentes da FIA, e
pilotos, mas, acima de
tudo, com a preferência do
Governo.

Embora pouco utilizado
desde a sua inauguração, o
Autódromo da capital fede
ral se encontra em ótimas
condições, perfeitamente
conservado e constantemen
te arrumado nos mínimos
detalhes 'pela equipe da
Administração de Unidades
Desportivas (AUD), dirigida
por Taquegi Koressawa,

� Aprovado por pilotos inter
nacionais e técnicos de vá
rias partes do mundo, o

autódromo está ! espera da
designação dos promotores
para servir de local a uma

competição do nível da
Fórmula-I.

O Autódromo, de
Brasília está em condições
de servir de local para uma

prova de Fórmula-l a qual
quer instante. Nós não pre
cisariamos de mais de 24
horas de aviso para colocá
-10 no ponto ideal - diz

,

Taquegi Koressawa, o supe
rintendente da Administra
ção das Unidades Desporti
vas.

, Inaugurado em fevereiro
.de 1974 com uma prova de
Fórmula-I, elogiado por to
dos os pilotos e dirigentes
,da FIA, o autódromo tem
as seguintes características:

Capacidade: 135 mil
ex pectadores confortavel
mente instalados.

. Tribuna deHonra -85
cadeiras; cadeiras especiais
e imprensa - 475 lugares;
cadeiras numeradas - 1000

(mil) ;
12.500;
elevado
lugares.
,_

- Estes números são ri
gorosamente- absolutos,
mesmo porque não pode
ríamos, em plena capital da
epüblica, tentarmos uma

superlotação. Ninguém fica
rá apertado ou impossibili
tado de sair para não per
der_ o lugar - explica
Taquegi.

Mas, o orgulho dos diri
gentes do autódromo, está
nas instalações internas,
onde todos os detalhes são
considerados

-

importantes.
- Nós temos 30 boxes :

confortáveis, e 60 aloja
mentos modernos e refrige
'rados. Dois heliportos e

200 oficinas com garagens
amplas e , equipadas para'
atendimento total, não ha
vendo possibilidade 'de en-,
trada de estranhos em qual
'quer um dos locais destiria
.dos aos pilotos e suas equi-
pes ou as autoridades con

vidadas e ímprensa.. Cada
um tem seu setor onde
pode ficar tranquilo.

'

A parte médica é consi
derada por Taguegi Kores
sawa como uma das mais

importantes do autódromo
e está constantemente _ sob
observação.

- Nós temos um posto
especial para atendimento
médico, dividido em três
setores com salões moder
nos dentro dos moldes de
um hospital. Temos um

, para atendimento do públi
co, com sala preparada até
mesmo para uma cirurgia,
se .necessãría. Para os pilo
tos, as condições são as

melhores e modernas. Te
mos, inclusive, desde a

inauguração, um corpo mé
dico contratado.

O sistema de segurança,
já testado, não permite a

entrada de estranhos ! pista
ou aos locais onde se en-

arquibancadas
geral - 125 mil;
para carros - 00

,C€!r-
.Calxa Econõmlca Federal. j"

I.oteria�portiva
TESTE N'o. 218 (Ratific(!ção de resultado)

A CAIXA ECONÓMICA FEDERAL CEF

Comunica que não houve reclamação relativa ao resultado

do Concurso-Teste no. 218.
, Assim, na forma 'do que determina o artigo 16, da

Norma Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos, fica
ratificado, em caráter definitivo o resultado publicado no

dia 14/01/75, cujo valor para cada aposta vencedora é de '

,

Cr$ 1.233.262,80 (hum milhão, duzentos e trinta e três

mil, duzentos e sessenta e dois cruzeiros e oitenta

centavos).
"'AÇA.HOJE S-UAS' APOSTASlIÃ LOTE"f_��YJ\;:
'i. BEM, MELHOR SER APRESSADO E MILIONÁftiO'OO,'
iQM��t'mDI;RA ,CHANCE, POR�E;_§��_ç!�J�.Iº.,

".- 11':.;':.:,

1 ,cer-
Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva
Resultado provisório' do concurso-teste no. 220,

apurado em 27/01/75.
Total I(quido a ratear Cr$ 14.779.838,07, 837 apostas)

ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada uma

'Cr$ 17,658,11. ',' ..

Discriminação de apostas ganlíadoras por Estado:

Alagoas .
. 1

Amazonas .- 5

Bahia
,

.
.21

Brasflia .
.24

Ceará .12

Espfrito Santo -:
.15

Rio de Janeiro .41

Goiás .18

Maranhão . "

2

Mato Grosso . 9,
Minas Gerais .77

hrá .4

Paraná .53

Para(ba . 3

Pernambuco .12

Rio Grande d o Norte . 1

Rio Grande do Sul
' .41

Guanabara 132

Santa Catarina .10

São Paulo . .
. 354

Sergipe . . .
.. 2

De acordo com o ,adigo 17 da Norma Geral dos'
Concursos de Pr�nósticos Esportivos, haverá um prazo

para apresentar reclamação de.l0 dias, a contar de hoje, a

qual deverá ser apresentada r. rua Fulvio Aducci, 1221, até
o dia 06/02/75.

'

Não serão aceitas reclamações por via postal.
Os números dos bilhetes vencedores no Estado de Santa,

Catarina são os seguintes:
COO. REV.
20-10004
20-10006
20-10006
20-10006

, 20-10011
2@-10030
·20-10052 -

,

20-10064'
20-10079
20-10079
OBSERVAÇÃO: Para recebimento dos prêmios, os

gamadores deverão aguardar 'a ratificação ou retificação
deste resultado neste jornal.

-

�A HÓJE SUAS APOSTAS NA LOTERIA ESPcnt9
TIVA. � BEM MELHOR SER APRESSADO ,E MILIONl.: '

Rio DO QUE PERDER A CHANCE 1;I0RI;�OUE.CUAE.NTa., '

No. CARTÃO
732.651
1133450
1133473
1135378
488.183
318.529
230.944
157.319
269.275
272.000

Jorge sa�u. Agora Marcílio
quer Vieira para treinador

,
'

ltajaí (Sucursaf - o ex- nio Vieira (Vi). Os entendi- res.

-jogador do ,Grêmio Porto mentos iniciais serão manti- DILO NO GUARANI

,Alegrense, Vieira, atualmente 'dos a partir desta semana, Motivado por uma série dt
r e spondendo 'pela direção Para um clube que pretende desentendimentos com a dire

técnica dos juvenis do clube fazer profissionalismo puro ção do Marcflio Dias, 'o

'gaúcho, poderá ser o novo este, ano, há necessidade de arqueiro Bilo, um dos bons

treinador do Marcílio Dias um treinamento éom tempo valores que disputou o certa

para este ano.j'Jorge Ferreira integral para trabalhar, 'dizem .me passado, acaba de receber

esteve rapidamente em Itaja{, 'LOS diretores. convite do Guarani' de São

.manteve contato com a dire- PIMENTA NA PRESIDEN- Miguel do Oeste para integrar
-

d 1 b .e Inf
•

da , a equipe. No dia de ontem
çao o c u e, .e 1 onnou a ,OA ,'procurou o diretor de fute-impossibilidade de continuar

dirigindo o time este ano. o médico Augusto Pimen- bol, Francisco Coelho, quan-

'Segundo Jorge' Ferreira, seu ta foi convidado pela atuaI do expôs a sítuação, afirman
trabalho na UÊSC não lhe dá diretoria do Marcflio Dias

condições. pará continuar no para presidir o clube a partir do não ter condições de po

Marcflio
"

Dias, principalmente 'do dia 19 de março, quando der' continuar no Marcflio

agora o clube necessita de o' mandato desta diretoria Dias, solicitando a rescisão de

trabalho integral. A direção 'expirar. O desportista itajaien- contrato. O pedido foi aceito,
do clube agradeceu o trabalho se, torcedor e membro do devendo a secretaria do clube

do treinador," colocando as -Conselho. Deliberativo, acei- 'expedir na manhã de hoje
portas da agremiação � sua tou o convite e, caso não haja toda a documentação do atle

disposição. Depois da negativa outro .candidato para concor- ta, que nas pr6ximas horas

do técnico em continuar, a' rer 1s e1eições, ele será, mes- seguirá para seu' novo clube,
diretoria do -Marcílio está mo o novo presidente, A par- no oeste catarinense,' onde

pensando seriamente em con- til desta semana vai cuidar de pretende ter mais sorte, pois
tratar o ex-jogador do Grêmio ,selecionar nomes para, integrar no clube de I taja{ não teve

,!,o!_to _AlejIeE�1_:_Abel AI!lí?- o seu quadro de colaborado- sucesso.

contrem pilotos, suas equi
pes e autoridades.

- Não existe a menor

possibilidade de invasão, e

todo o público pode ver os

pilotos de uma boa distân
cia sem problemas.

O dirigente brasiliense
assistiu, ontem, o Grande
Prêmio em São Paulo e

trouxe, dos pilotos e re

presentantes da FIA, a pro
messa de que no próximo,
ano a competição será na

capital federal. Não só em

virtude do que oferece
como, especialmente, dos

problemas ocorridos em In

terlagos "que foram mui
tos" .

Segundo Tolentino, um

piloto estrangeiro fez a se

guinte observação após a

prova:
"De bom mesmo, s6 vi a

água que jogaram nei públi
çn"�

A imprensa francesa destaca ontem o triunfo .do automobilismo'

brasileiro no Grande Prêmio Brasil, com a vit6ria de José Carlos

Pace e o segundo lugar conseguido por Emerson' Fittipaldi,
Os jornais franceses também lamentam a má sorte de'

Jean-Pierre' Jarier, que foi obrigado a abandonar a corrida pouco
antes do seu término quando tudo fazia crer que seria o grande
vencedor.

"Brasil: Jarier está na liderança... Pace ganha", é a manchete do

"L 'Equipe" de Paris .e salienta que "o brasileiro José Oarlos Pace,
com um Brabham, ganhou o seu primeiro grande prêmio, no

aut6dromo de Interlagos, ante uma multidão 'que também delirou

com a conquista do segundo posto por Emerson FittipaIdi, outro
brasileiro.

Porém o grande homem da corrida foi sem dúvida Jean-Pierre

Jarier, o mais rápido' nos treinos e nas 33 das 40 voltas do grande
prêmio "Brasil", antes de ser traído pelo motor de seu' "Shadow".

'

O "France-Soir" comenta: "Os dois brasileiros se uniram nos

sambas que cantaram em coro os seus espectadores. FittipaIdi,
vencedor de Interlagos em 1973 e 1974, chegou logo após seu

compatriota, José Carlos Pace, que aos 31 anos ganhou o seu

'primeiro grande prêmio em Fórmula-I".

Sob o tftulo "Pace beneficiado pela má sorte de Jarier", o

"France-Soír" publica que "o frenético público brasileiro aplaudiu
a vitória, de Pace que cruzou a linha de chegada com oito

segundos de vantagem sobre Emerson FittipaIdi que com este

'seglUldo lugar consolidou sua liderança no Campeonato Mundial
de Pilotos".
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MOTOR EVINRUDE
,

50flP�.' SIZI\�ER
De 30.446,00'"
por 27.135,00

.

em 10 pagamentos iguais
SEM ACR6SClMO!

'

Ou 23.065,00
,

o visto!

. MOTOR EVINRUDE
50 HP - lARK
De 29.062,00
po� 25.901,00
em 10 p�gamentos iguais �SEM ACRESCIMO! ,

Ou 22.01&,00
o visto!

De 4a 135 HP
Em suaves prestações
mensais-a escolha
do comprador}

i�EVINRUDE
UM MO.TOR DE CLASSE INTERNACIONAL!

E=�� MOTOR EVINRUDE
'===9 75 HP • HUSTlER

'De 36.622,00
por 32.638;00
em 10, p�gamentos iguais
SEM ACRESCIMO!

Ou ,27.742,00-
o visto!

MOTO� EV'INRUDE
85 HP • STARFlITE
De 38.771,00 :,

por 34.553,00
em 10 pagam'ilntos iguais
SEM 'ACRÉSCIMO!

'

Ou 29.370,00
o �ista!

MOTOR EVINRUDE, .

70 HP - TRIUMPH
D� 34.490,00
por 30.738,00
em 10 pagamentos iguais
SEM ACRÉSCIMO!

OU 2&.127,00
o visto!

VARIADO'ESTOQUE DE BARCOS GASSARINO
,

FEITOS EM FIBRA DE VIDRO.
BARCO tEVEFORT EM DURALUMfNIO.

ACESSÓRIOS E EQUIPAMENTOS NÁUTICOS!

": _,
'

L
�, _

-

• �. ,: ••' ,.
•

��
••
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I Búrigo confinnte
I e certo de que
não perde decisõo

Óleo e Moacir: baixo rendimento em Lages:

bém uni bom jogador, só

que ainda não está perfeita
mente dentro do. esquema.
E quanto à partida de quín
ta-feira, como já disse.. vou

ganhar, e quem quízer ver

este jogo que venha cedo,
pois vai ser batido o recor

de de arrecadação em Santa

,Çatarina
"

.

Sobre a entrada de Jorge
LU'IZ _ na partida de domin

go' o treinador disse que
foi em virtude de Moacir já
estar muito cansado, e Jor

ge 'Luiz deu sangue novo à

equipe. Sobre Jaci, que' te
ve domingo a sua pior atua
ção no FigileireI).se,· Lauro
Búrigo deu a seguinte expli
;;ação:

- Todos conhecem as

qualidades de Marcos, ele é

um jogador que preocupa a

defesa adversária, seguida
mente bate ·0 lateral, e o

quarto zagueiro sai na co

bertura. Com isso sobra es

paço para Luiz .Everton e

Jaci trabalharem a vontade.,

Embora às' vésperas de
mais uma importante parti
da da decisão do campeo
nato estadual, Lauro Búrigo
estava, bastante tranquilo
ontem. E disse da certeza
de ganhar este jogo. "Agora
só a vitória interessa ao

Figueirense, pois o empate
conseguido' em Lages já es

tava dentro dos meus pla
nos, saiu exatamente como

eu queria".
Disse, Lauro Búrigo que

Roberto Cararnurú conse

guiu armar uma bela equi
pe, e -não foi a toa que
chegou a finalista do cam

peonato ao lado do Figuei- .

rense. "Agora as nossas

possibilidades 'são bem
maiores que o Internacio

nal, por isso estou convicto
de que vamos ganhar esta

partida".
Sobre Marcos o treina-

r.-<Jor não €luiz falar,Aizendo
ser problema da diretoria.
"Se entrar com Marcos é

melhor, mas Caco é tam-

Com Caco já é diferente, a

defesa adversaria fica mais

tranquila, e consequente
mente mais fechada. Acre

dito que, foi isso o que
,

resultou na pçmca produção
.

de Jaci.

.

Moenda deverá voltar a

quarta-zaga, pois" segundo
Búrigo, é o titular do time.
Mas isso sé vai ser definido
no coletivo programado pa-'
ra esta tarde. O restante do
time será o mesmo. A não

ser que a situação de. Mar
cos fique' definitivamente
acertada e isso não será

surpresa depois de tantas

indefinições por parte
: da

insegura diretoria do Amé-
_rica que deve, finalmente,'
ter deixado o clube nas

eleições realizadas na noite .

de ontem,. Por outro lado,
Ortiga deixou de se preocu
par com o jogador. Disse
ontem 'que' a sua única

preocupação é a decisão do

campeonato na quinta-feira.

"Torcida deve ir bem
f

eede pa'ra o estád,io"
A 'primeira preocupação de Sérgio Lopes foi oonclamar a.

torcida para o jogo de quinta-feira entre o Figueirense e
,

Internacional. "Quero ver este' estádio lotado de ponta a ponta
com. a .torcida .gritando Figueira, Figueira, Aí sim, dificilmente
perderemos este campeonato.

- Vamos entrar para arrasar o adversário, decidir a partida
logo no começo, por isso a torcida deve chegar cedo ao estádio .

.

Não vamos dar colher de chá para o Inter como aconteceu no

primeiro jogo, este título vai mais uma vez ficar na capital de

qualquer/maneira. "

. Sérgio Lopes gostou do plantel do Internacional, com

jogadores de boas qualidades técnicas e com um bom I

posicionamento dentro de campo. "Eles estavam preocupados em

demasia com o nosso time, foi até gozado. Eu por exemplo,
jogando de )Iôere,. tinha que ser o marcador, mas aconteceu o

contrário, estavam me marcando. E dentro do nosso campo, com
a massa torcendo, nós vamos tirar proveito disso, naturalmente".

Sérgio falou do gol perdido por Luiz Everton .e Zé Carlos,
achando incrível como tudo aconteceu, e do estado físico e

psicológico do Figueirense, "Nosso estado físico é bem superior,
senti isso na fisionomia deles no segundo tempo. E tem um

detalhe', estava chovendo bastante e, eles tiraram proveito disso.
Acredito. que se tivesse um dia quente nós. teríamos inclusive

ganho a partida, Mas tudo está bom, saiu como 'a gente queria.
O jogador ficou surpreso com. a tranquilidade da partida,

quando tudo parecia uma guerra. "A torcida, jogadores e

dirigentes do Internacional estão de parabéns, fomos, recebidos
'com muita cordialidade",

r-

Um outro assunto que deixou o jogador satisfeito foi a

arbitragem. Disse que Alvir Rensi teve uma atuação simplesmente
espetacular, nunca se aproveitando da sua: autoridade e chamando
atenção dos atletas nas horas certas.. Entendeu bem. as .j,ogadas
mais violentas como coisa normal de uma partida de decisão, da
vontade vencer, sem nunca puxar um cartão amarelo. Ele está de

parabéns.
Marcos, na opinião de Sérgio Lopes, fez falta ao time.' "Ele é

um excelente jogador e preocupa sempre três ou quatro jogadores
do time adversário, sobrando assim espaços para os demais atletas
do nosso time. Ele está. há muito tempo dentro do esquema. Caco
também é um bom jogador, e em outras oportunidades, segundo.

me disseràin, foi' um cracão de bola. Mas voltou agora e ainda não
adaptou-se devidamente no esquema, r. só com o tempo terá
condições de se desenvolver".

.

.

Ainda sobre Marcos, Sérgio Lopes acha' .que a diretoria ainda
deveria fazer uma última tentativa para que o jogador dispute as

,

partidas que fáltam, "Aí sim, a gente já poderia começar a

comemorar o título". O capitão acha que o difícil já passou.
"Empatamos dentro do campo deles, com assédio da torcida
adversária que não deixou a gente dormir, com muitos eàrro�

.
businando durante toda a noite e inclusive com descarga aberta. E
dose". -

,.

. ,

Quem iogou domingo
t,eve um dia ,tranquilo.

Bastante motivados para a partida de quinta-feira, os jogadores,
do Figueirense se apresentaram ontem 1 tarde no estãdio para

,

sauna e masssgem e algumas voltas em tomo do gramado. Que
não jogou domingo fez trabalhos físicos com Iberê R�a. Um dos
atletas mais alegres era Luiz Everton, talvez devido a sua boa

atuação na, partida de domingo. Explicando o gol perdido o

jogado� disse que fez? que era certo, mas o zagueiro apareceu �e
repe nte, mais parecendo um fantasma.

Moenda 'e Casagrande fizeram' trabalho 1 parte para adquirir
velocidade; enquanto Luiz Everton foi treinar tiros a gol para
melhorar 'a pontaria e aos goleiros trabalhos especiais. Os jogadores
se dedicaram a fundo no treino e Elton dizia que "finalmente vou
colocar uma faixa no"peito", enquanto que Pinga brincando com

o companheiro dizia "eu vou bizar o feito".
O plantel está totalmente integrado na partida de quinta-feira e

todos só falam em vitória. Até mesmo aqueles jogadores que
permaneceram no banco.duranteo campeonato estão imbuídos da

. mesma motivação. Afinal todos têmo mesmo objetive: a vitória e

uma boa arrecadação o que deixaria a situação fi nanceira do

plantel melhorada. E para tanto Ortiga quer uma rendasuperior a.
200 mil cruzeiros.

Avaí X Coritiba· O Coritiba chega hoje para
"

jogár à noite no Orlando Scarpelli contra o Avai, com arbitragem
_
de Zilton Borges, auxiliado por ,Oscar Jorge e Portela

' '.'
(/ ....

-;

Avai com novidades
contra oCoritiba
no Scarpelli

Sem Zenon, que até ontem

� tarde não havia voltado de
.

Curitiba, o Avaí realizou pela
manhã no estádio Adolfo Kon
der o seu coletivo apron to para
o jogo desta noite contra o

Coritiba, no Orlando. Scarpelli.
A novidade foi a presença

de Adaílton na quarta-zaga do
time titular ao lado de Vilela, e,

Rogério na meia-cancha no

lugar de Lourival, que junta
mente com Vencza :

e Paulo

Garça formaram. a meia-cartcha
da equipe reserva.

Por outro lado,. Zezé exgiu
muito dos jogadores e passou o

tempo todo "cantando" as jó
gadas, principalmente do ata·

que e 'meia-cancha. Sempre que
. as jogadas sa:íam erradas o 'trei·
nador patalisava o treino e

mandava repetir tudo. O mes

mo aCQnteceu na cobrança de

faltas, mas quem .
não ficou

gostando muito. fói Gainete,
pois sempre que o treinador

batia os tiros diretos colocava

no ângulo do goleiro, que' só
assistia a .bola passar .sem nada

poder fazer, enq,uanto os torce

dores aplaudiam o técnico.

Zezé estava levando o treino más já na partida contra o

muito a sério e ficou satisfeito Coritiba:o time "vai ter condi

com o rendimento do time, Ele ções de correr muito mais do

chegou a ficar bronqueado com que' no último clássico. Mesmo
a displicência de Paulo Roberto . porque o jogo vai ser 1 noite e

na ponta direita, e mandou que (1 clima fresco vai ajudar bas.,
o mesmo trocasse de camisa tante.

com Sabará, que já na primeira Zenon até ontem de manhã
·

'jogada chutou na trave de ainda não havia voltado de

Gainete depois de envolver>, Curitiba e por isso não treinou.

Orivaldo e Adailton, entrando Mas se ele se apresentar em'

pelo meio. tempo sairá jogando hoje, para
mais

.
uma vez ser observado

pelos � dirigentes paranaenses.
Segundo' Oswaldír Schweitzer,
o Avaf não tem muito interesse
em se desfazer do seu melhor
jogador - "ele só foi lá .para
fazer teste" -, mas se o Coriti
ba concordar con\ o preço do

'

passe estipulado pelo club.e
(não disse quanto) o Avaí ven
de.

Para a partida de hoje Zezé
vai colocar em campo o mesmo

time' que treinou ontem; - po
dendo revezar os· goleiros e a

ponta direita. E assfm sendo;
Gainete (Danilo); Jaico, . VileJ.a.,

". Adrulton e Orivaldo; Rogério,
Balduirto e João Carlos; Paulo

Roberto, Toninho e Jilti

(Zenon).

No intervalo. do. coletivo

Zezé reuniu os atacantes no
·

meio do campo e falou das

jogadas. erradas do ataque, com
os jogadores .ouvíndo e aceitan
do as sugestões de Zezé.' O
lateral Souza ficou de fora fa
zendo Úabalhos 1 par,te c�
Ari Prudente. '1 jogador torceu
o tornozelo no coletivo do últi"'
mo sábal:lo e ontem ficou de
fora some�te por .�edidà de

precaução. 'Para amanhã esta-
,

.rei em condições e dependendo'
do treinador ,poderei ser escala-
do. )

Dacica também está bastante
satisfeiro com o rendimento

· físico dos jogadores. "Está sen:'
do feito" um trabalho gradativo,

Ari Prudente fica, por 35 mil
'. ,'J:. .

D e agasalho azul e
suando muito, Ari Prudente
não �articipou do coletivo,
sendo muito exigido por
Dacica nos trabalhos físicoS

,

com bola pesada, ã parte.
Mas o zagueirp estava con

tente, pois fmalmente teve
a sua situação ·acertada e

vai ficar definitivamente no

Avaí.
-' Os entendimentos es

tão bem adiantadoS, graças

.l.
a Deus. Estive em Curitiba
falando CQnl' os di.rigentes

do Pinheiros e tudo vai
ficar acertado. Eles tiiJham
um negócio comigo e o

Londtina, cornO também
havia oportunidade para �li'
ficar no Pinheiros, mas, eu

.

queria mesmo era voltar a

Florianópolis.,

"Bicudo", dirigente do.
Pinheiros, veio no sábado �
capital com Ari 'Prudente e

açertçm tudo com João
Salum, e para tanto, o za-

.

gueiro viajou'ontem mesmo

para Curitiba a fl1ll de le&a-

lizar a sua documentação.
Pois com o Avaí o jogador.
está cérto de que não have-
rá problema.' .

O preço do passe de Ari
Prudente custa 35 mil cru
zeiros e o Avaí vai pagar da
seguinte forma: 15 mil num
jogo amistoso' que os dois
tim,esr farão aqui, uma 'se

gunda parcela de 10 mil no
dia 20 de fevereiro e os 10
mil restantes em troca de
,Paulo Garça, com quem os

clirigentes. vão conversar.

Na quarta_ zaga, com Vilela, mais uma chance.

.

HQuero-mostrar ,que
não 'estou acabado"

Atuand� na quarta zaga como nos bons tempos. de Figueiren�e,
Adailton deixQ.u o, treino bastante satisfeito. Ele vai. jogar hoje
contra o Coritiba, para ser observado pelos dirigenteS paranaenses.
Mas ele tinha um outro, bom motivo para estar- contente:
"Conversei com o Major Ortiga e ele me autorizou' a jogar amanhã
(hoje) pelo Avaí e me emprestar de graça para o Coritiba. Parece
que fmalmente este meu sofrimento vai ter um fim. Já sofri
demais esse tempo todo parado".

O jogador admitiu que áinda não está nas suas condições
físicas, mas o suficiente para correr os 90 minutos. Adailton é,
sem dúvida., mais um motivo para aJorcida do Avaí ir ao Orlando
Scarpelli esta npite.

- Amanhã (hoje), será o meu grande dia. Vou dar .tudo de
mim, ou agora ou nunca. Quero mostrar a muita gente que não
estau acabado ..O Coritiba é um grande time e eu n,ão vou deixar
fugir esta oportunidade, pois não é sempre que ela aparece.

Adáiltop não esconde que gostaria de uni dia jogar no Avaí.
"Mas esto\lf.lll�smo é resolvido a ira para o Coritiba".

o lateral leve sua lesão agro"}!Çlda domingo em Lages.

hotéis estão lotados, segun
do a diretoria do Inter, que
�nsa até emsair de Lages
amanhã pela manhã, com

destino 'a Brusque ou mes

mo Bluménau. I

Como na semana ante-

., rior a possib.ilidade de des

falque no Internacional
continua com João Carlos,
obrigando ao técnico Ro
berto Caramurú a, deslocar
Eduardo 'para a lateral di
reita, com o aproveitamen
to de Raulzínho na esquer
da.

do,�;;gdtando de dor e sendo
retirado de campo em ma

ca. O massagista do Inter
nacional teve diflculdade
até para tirar a c�'\l.!efra do

.

pé. direito do jogador, que

gritava muito enquanto mé
dico e maque iros agarra
vam-no pelos braços.

O jogo e o lance com

Casagrande e Moacir a�ava
Tlim a .lesão de João Carlos
que, só terá condições de

jogo para quinta-feira, se o

departamento médico do
Internacional conseguir OU-

João Carlos.
'i, '

..

eviagem, problemas
do Internacional

tro milagre. Nsa outras posições não
VIAGEM existem problemas e Cara-

Até ontem pela manhã a murú deverá conservar a

diÍétoria' .do Internacional mesma formação que iní
ainda não havia encontrado acjou o jogo' em Lages.:O

. solução p ara a viagem da I meia cancha. Vitor Hugo,'
delegação a, Florianópolis, que lévôu uma pancada nas

pois
-

desde semana passada costelas, [\1:Im lance normal
esta a procura de hotel em com Sérgio Lopes, atnda"
Florianópolis, Camboriú e .sente um pOllco de dor no·

Itajaí, recebendo sempre local, mas em condições de

respostas negativas aos pe- ': recuperação até -quinta-fei
didos de reserva. Todos os ra.

�B,D,�xplicou porque não

saiu exame anti�doping
,

Jorge Daux Filho esteve

ontem à tarde na sede da

Federação Catarinense e re
cebeu do superintendente
Carlito Nunes, um telegra-'
ma enviado pela Confedera
ção Brasileira de Desportos,
respondendo ao pedido do
exame anti-doping (que .não
foi realizado) na partida de

domingo em Lages.
N º- t e l e g r a m a a

CBD esclarece que "exi

guidade de tempo impediu
envio tf�éaico. Seguem u1S
truções",

.

Jorge Daux ficou
de entrar' em contato on

tem mesmo com Mozart Di
Giorgio, na sede da CBD,
para saber so bre as "instru
ções" a que se refere o

. telegrama. \.,

Segundo· o . presidente
em exercício da FCF, o

exame anti-doping será' rea- \

lizado quinta-feira de qual
quer maneira,. em atendi
mento ao que determina o

regulamento das partidas fi
nais' do estadual. Caso a

.
CBD não mande novamente
um médico por ela designa
do, Jorge Daux garante que
o exame será feito, talvez
'por alguém de Florianópo
lis mesmo. O material cole
tado dos jogadores sortea
dos terá de ser enviado um

dia após a' partida para o

Rio de', Janeiro, de' onde
virá o resultado, antes da.
realização do terceiro jogo.

JorgeDaux: anti-doping e campeonato estadual. ,

'

. ,

. ano começará, impreterivel-.
mente, dia 2 de março".

. .

. A Federaçã'o quer evitar
o. que acontece em todas as

temporadas, com os repre
sentantes de clubes argu-

.

mentando no Conselho Ar
bjtral que o teinpo disponí
vel para a preparação dos

plantéis. é pouco, obrigando
sempre o adiamento do iní
cio dos campeonatos esta-
duais.

.
.

Inter fi,cou com 52 mil de renda
,

,
'

'CAMPEONATO
Outra preocupação do

presidente da F CF é com

a data de il)ício do cam

peonato estadual de 1975,'
cujo resultado pode definir
a participação do clube ca

tarinens,e no certame brasi
leiro deste ano.

Segundo Jorge Daux Fi
lho, "é bom que os clubes
adiantem seus preparativos
porque

• o estadual, deste

de acordo com. o regula
mento das finais e .éxigên-·
cias da FCF e CaD.

O Figueirense, como
visitante, conforme estipula
o regulamento das partidas
finais,' trouxe de Lages
.apenas a cota fixa d e c�co
mil Crtlzeiros, simdo que o

r,nesmo acontecerá quinta
-feira (ifi Florianópolis, de
pois do jogo no Orlando
SCàrpelli.

.

O parágrafo único do
. artigo 70. determina que
"havendo nec�ssidade de

urna .terceira e quarta parti
lias, ·a renóa após a dedu

ção "das. taxas devidas, será

rat�ada entre as equipes,
, cabendo 6Ú""{' à vencedora e

40% � vencida e, no caso

de 'empate, 50010 a cada
uma".

Com o empate aconteci
do domingo em Lages, pelo
menos' o terceiro jogo terá
de' sair; uma vez que o

título estadual de 1974 .es

tá sendo decidido '''numa
melhor de quatro pontos".

O trabalho do departa
mento médico do -Interna
cional para colocar o lateral
direito João Carlos em

campo no domingo; só po
dia resultar no agravamento
,da lesão, com o jogador
saindo do gramado no se

gundo tempo sentindo do-
.

res muito fortes no torno

zelo direito.
.

.

No coletivo de sexta-fei-
ra, que encerrou os prepa
rativos do Internacional pa
ra a partida. de domingo,
João Carlos ficou assistindo
e quando foi devolver uma
bola atirada para fora do

gramado, sentiu, bastante o

tornozelo, Mas os médicos
do' Internacional entende
ram que o jogador tinha

condições e domingo pela
manhã ele foi liberado, pá
�a jogar .4 tarde contra o.

F igueirense,
Numa 'disputa .de bola

com, Casagrande !< Moacir,
João Carlos 2iüu nO- grama-

A contagem da. arrega-'
ção' da partida de domingo
em Lages foi quase até a

madrugáda, -na sede da Liga
Serrana, com o boletim fi-o
nanceiro, dando entrada so

men te ontem, à tardinha na

sede da Federação Catari-
.nense de Futebol.

.

..

InternacIonal' x Figuei
rense rendeu
Cr$ 76.350,00, 'S�do. que
o· time de Lages ficou com

a quantia líquida de
Cr$ 52.500,00, deduzidas
todas 'as taxas em borderô,
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Empregados de 24 ,empresas
de radiodifusao e te'evisGo

(

ganham aumento de 43%
os empregados, das 24

empresas de radiodifusão e

televisão de Santa Catarina
\

terão seus salários. reajusta-
dos em 43% sobre os salá
rios de janeiro do ano pas
sado. O aumento vigorará a

partir de janeiro deste ano,
compensando os aumentos

espontâneos ou coersitivos
dados no período, bem co

mo o abono de emergência
estabelecido pela lei no.

6.147, de 29 de novembro,
de 1974.

O reajuste é decorrente
do acordo feito entre em-:

pregadores e o Sindicato
,

dos Empregados em Empre-

sas de Radiodifusão e tele- salário de dezembro de ca

visão de Santa Catarina, du- da empregado, a ser reco

rante audiência de concilia- lhido em fevereiro próxi
ção realizada ontem à tarde mo.

sob a presidência da Juiza
Substituta Yone Ramos, na O processo de dissídio '

Junta de Conciliação e Jul- coletivo no. TRT-3.878/74,
gamento de Florianópolis. instau�ado pelo Sindicato

Das 62 empresas suscita- .

dos Radialistas de Santa
das, 25 estavam presentes, Catarina, será agora encami
das quais apenas uma não ilhado ao 'Iribunal Regio
acatou a proposta da Junta: nal do Trabalho, em Porto
aumento de 43% sobre os Alegre, para homologação
salários de janeiro de 1974, dos acordos acertados, mi
a partir de 10. de janeiro tem, bem como para julga
de 1975, e descontos em mento do pedido de reajus
favor do Sindicato 'de 20% te de 43% extensivo aos

da diferença resultante da, empregados das demais em

aplicação de
. ..33% sobre o

»:

presas suscitadas.,
.

.»

Mosquitos causa,m problemas
no Sufe Dasp não vê solução o Assessor Financeiro' da Secretaria da Fazenda,

Francisco' Cyríllo Correa, ao início da reunião, demons
trando grande sinceridade com os prefeitos, reconheceu
que "os municípios da, AMMVI, juntamente, com os

municípios da AMARP e da AMURES foram os mais

prejudicados cornos índices de ICM fixados para J975";
,

No caso específico da AMMVI, dos 13 municípios
componentes somente Guabiruba, Rio dos Cedros .e ,Vidal
Ramos apresentaramfndices superiores a 1974, enquanto
um rnunicípío como Blumenau - embora tivesse crescido. o
seu movimento econômico � o índice de retorno do .ICM "

decresceu em quase 2%.. '

Correa explicou que, tal fato vinha a ocorrer em função '

de que outros municípios do Estado forjaram um movi
mento econômico não-correspondente à realidade, para
garantir um índice de retorno maior, em detrimento

daqueles municípios que procuraram mostrar honestidade
nos seus levantamentos. "Assim, ironizou o, Assessor
Financeiro da 'Secretaria da Fazenda; prefeitos de'muítos

municípios ficarão assustados com as somas de'dinheiro

�que virão para suas tesourar�as" .

.

Afirmou que o descontentamento é geral e para
'mostrar' as futuras consequências que poderão advir das

presentes distorções; Correa contou que o prefeito de um

dos municípios prejudicados afirmava, sem constrangímen-:
to, que, se não forem tomadas providências para corrigir
esse grave problema; passará também, nos próximos anos,

'

_

a fornecer e forjar um movimento econômico superior ao
real. Caso a comissão constituída para apurar as irregulari
dades não venha a atingir seus objetivos, Correa recomen

dou aos prefeitos para que, nos próximos anos, "chutas
sem à vontade" nos' movimento econômicos dos seus

respectivos municípios.
De acordo, com um quadro comparativo, montado pela'

.

R' d · ., ·

de··
, ., AMMVl, as poucas micro-regiões de Santa Catarina que

.... O o-v,ar-.a e r,clum.a sera· L em, 197'5 .apresentam crescimento. na participaçâo+das
,

.
.

d'
,

.., parcelas do leM, são aquelas localizadas no Oeste e

,.naugura a so rio'p�ox.mo a�o Extremo Oeste do Estado, graças ao desenvolvimento ao
setor agro-pecuãrío, isento da ICM. Enquanto isso" á

Criciúma(Sueursal) tro da cidade, é excelente, zeiros para cada, boxe, po- evolução da participação dos municípios do Médio Vale
'Com inauguração' prevista, pois com a implantação do dendo o concessionário usá-

"

para os primeiros meses do Plano Diretor a estação terá lo pelo período de vinte
do Itajaí nos fndíces de ICM, obedeceu ao .seguinte

próximo ano, e um orça- uma frente com 180, me- anos; quando com reajus- decréscimo: 1972' - 19,85%; 1973 - 18,44%; 1974 -

mento calculado em 4 mi- tros para a Avenida Central. tes, deverá renovar a mes- 17,63% e 1975 - 15,46%. ,

'.
,

_

lhões de cruzeirosv- inclu- de Criciúma.. Um outro ma. O preço total das con- As estimativas de participação nó ICM dÓs municípios '

.

, /' C d 1 alo ,Os turistas, em grandeindo desapropriações, traba- ponto' a lavor a, oc IZa- cessões poderão ser pagos da AMMVI; aplicando-se os índices de 1975 sobre Cr$
lhos de máquinas e outros, ção da rodoviária é a facili- em vinte parcelas. 24.000.000,00, montante mensal de distribuição .em janei- aúmero, foram os primeiros
a nova rodoviária de Cricíü- dade que proporcionará /

ADMINISTRAÇÃO ro do corrente ano, obedece à seguinte tabela, em Cr$ a chegar e já a partir das,
ma já teve' seus trabalhos ,não . apenas aos usuários, A administração dos ser- 1,00:.' 20 horas, ocupavam várias

de infra-estrutura iniciados. mas também ao tráfego no viços <!_e c�nservação, ma- �'MUNICiPIOS MENSAL ANUAL
mesas, admirados com a de-

-

centro, porque os ônibus nutençao, limpeza e do re- .

25'3.71"6 coração do pavilhão. A apa-
Com projeto do arquite- ficarão livres para transitar gime financeiro - adminis- AscUf.ra, 21.143 . ....

e alo ó co' b dJ
481.296

L1a g r s l' 1 que ra a,
to Fernandó Caldeira, a ro- pelas ruas príncípaís, trativo do direito de uso Benedito Novo 40,108 quando o Presidente da
dovíãria em construção de.' CONCESSOES

,

'

das plataformas de acesso e Blumenau 2.395.982 28.751.784
.

José Marques
verá, segundo o diretor da

-

Aos 'interessados na ex- . físcalízação geral caberá à, Botuverã 12.9,78 155.136 Vieira, depois de um rápido
Companhia de Vrbanização ploração econômica dos bo- Prefeitura Municipal, que eBrusque 514.920' 6.179.040 .'. improviso, onde ressaltou o
e Desenvolvimento de Cri- xes da nova estação rodo- para. tanto ira,'. cont.ratar o,s . Gaspar 116.980 1 40� 760. • .l;>. .

caráter, tradicional da .pro-, ciúma (Coudecri), Adair Li- viária, a Prefeitura Munici- serviços da Coudecrí, encar- G'uab'lf'uba 24,77'7 297 3'24
d

.

I ali á
-

'.
moção - 'cuios únicos ob-

.ma, aten er ao movunento .pa enar concessoes, pe- regando-a da parte adminis-. Jn'daial 189.157, 2269 884 �
.,

't 't 1 d' t .

d d 'á
. '. J'etl'vos sa-o alegrar, dl'vertrr'

.
eX1sten e por mUI os anos, o prazo e VID e anos, para tratlva a estação ro OVI � Domer'ode 1,13.324

.

.. já que disporá de 11 boxes o qUal será feita concorrên- ria.
r 1.359.888

e não lucrar" - convidou o

para as vendas de passagens' cia pública. Dela p;uticipará I De-acordo com a lei de Rio dos Cedros 32.404 . 388.848 Prefeito de Blumenau. em
das empresas de ônibus, 15 também -a Coudecri, res- alienação das concessões; fi- Rodeio 44.357 532.284 exercício, ,Alfredo Iten a

para o desenvolvimento, de ponsável pela censtrução da cam obrigados os coIicessio- tiIrib6 159.765 1.917.100 efetuai,a sarigria do primei-
atividades comerciais, além unidade, que comprará os nários (empresas de ôni- VidalRamos 45.786 '549.432 ro' barril de chope. Sob os
das plataformas para esta· boxes não vendidos, poden- bus), a pagOatem pelo trans- '

-. .

b 'd
.

d Pre'sl·den·,t'e d'O T,.OUrl·ng· aplausos das autoridades,
cionamento de ôni us e tá- o' postenormente, ven er porte internacional e inte-
"xts, numa área total de 14 as cobcessões ou até mes- restadual,' uma taxa de I con�dadas, Iten deu o

mil metros quadrados e mo explorá-los comercial- -

Cr$ á,50 sobre cada passa- inspeciona filial em' se "pontapé inicial'� da festa,
1:700 ,de área construída. mente. A coudecri - é uma gem vendida, destinada à bebendo, com um profun-

. Segundo Adair Lim-ª" o empresa cujo patrimônio conser,váção e administra- Com ·a fmaIiçlade de inspecionar as filiais' do Touring
local destinado à rodoviária pertence quase inteiramentt ção da estação. Para as oil- Club do Brasil no Sul do país, esteve em Florianópolis'o
- lado esquerdo da Estrada' à municipalidade (99%). tras linhas o preço a ser presidente:.do órgão AntÔnio Ribeiro França,Filho, acom-
de Ferro Dona Tereza Cris" 'O valor do termo de pago ainda não foi �stipula- panhado Elo d�etor-tesoureiro Lu� Eduardo Magalhães. .'
tiria, a 500 metros do cen- concessão é'de 20 mil cru-' do., .Ao .visitar as instalações do Touring, ;lcompanhado do

Ca.na"al de O.leans com'Al'G Delegado Regional, professor Anrir Saturnino Rodrigues
• , .. I • 'I ""7 de Britto, o Sr. Antônio França Ribeifo destacou o

-

cedo com carros Cllegór;cos ���r:s�:'���f��ento da entidade, nnplantada há dez

Orleans (Sucursâl de Tu- que Orlean.s }á teve; sendO'
"

de alegoria �urav:a até tt:�sl .

De início, o TotÍring funcionou na Galeria Jacqúeline e

barão) _ O carnaval de. que o' eX-JUIZ de' futebol, h�ras, com a foha posten- ,cinco. anos depois _adqu'iriu sua sede própria,; à avenida,

Orleans promete ser dos e�-dirigente de .clube,. e�_' I
ormente_ toma�do cont�1 "Osmar CunJut, onde instalou um posto de gasolina e

melhores este ano, com to- treinador,'e atual funclOna· dos saloes. HOJe tudo ei Serviços'de pronto-socorro, além da seção de borracharia,
rio do Posto de Saúde des· diferente, a J'uventude pen-I' casa de máquinas, auditório, contadoria e vestiário.

dos motivados para os qua- N d
.

tro dias de festa, Pelo me- ta cidade diz; muito 'anima-
.

sa muito pouco em carna-
.

o campo o turismo, o Touring te!D se destacado na'

nos é isto que o Rei Momo do, que este:ano "vai botar val, com a maioria fugindo divulgação das atrações naturais, através de guias turíst�cos

Osmundino Mattei espera pra quebrar". para as praias.

que ocorra, já que os salõ�� C:omparando o Carnaval Pretendendo animar não

dos clubes 'da cidade Ja de ontem com o atual', o só o carnaval de Orleans, o

começam a ser ornamenta-, Rei Momo que começou a Rei Momo ,Osmundino já
'dos' e as escolas de 'samba desfilar em 1948 declara tem convites. formulados

, .

,que "o de hoie nem chega ,
pelas prefeituras e soéieda- '

a fazer seu� enSaios. J

d d fiU bpérto do Carnaval' de anti- es para es ar tam ém .

gamente, porque antes ha- em Tubarão, Criciúma e

via Iílais animação e muito lauro Müller, reinarido;
mais respeito". . portanto, nos quatro dias

- Em Orleans, lempra de folia. Blumenau (Sucursal) - O Departamento de Rendas Imobiliáriás
com orgulho, havia .0 me- No dia 7 de fevereiro', da Prefeitura Municipal de Blumenau informou que 2.500 contri- .

lhor carnaval do interior, exatamente no dia em que buintes não retiraram ainda seus carnês para p�amento do

com desfiles de carros ale- completará 61 anos" Os- : �imposto predial, r�ferente ao exercício de 1974. Acrescentou que
góricos, e uma verdadeira mundino Mattei receberá as em decorrência do 'atraso, os carnês foram lanç'ados em díVida

guerra entre os dois princi- chaves da cidade, iniciando ativa, o que impossibilita o contribuinte a realizar transação do

pais clubes da época: Clube oficialrilente o .Carnaval de imóvel.. .
.

'

.'

União Orleanense e 14 de 1975 na· terra do Conde
.

Ovalor dos impostos não recolhidos ao cofre público at4t!iem
Julho, O primeiro domina- . D'Eu, e garante: "Se depen- , um montante no �alor de ,Cr$ 350 mil. Lembra o órgãe, que as

do pela família Pizzolatti, e
.

der de mim ,a cidade volta-· dividas poderão ser líquidas junto à Prefeitura e que a partir de

O segundo pelas fammas' rá a ter um de seus melho-. maio vindouro estará sendo cobrada ,a primeira parcela do imposto.
Goulart e Fenilli. res ,carnavais, porque se predial referente ao ano em curso,

.

- Naquel� tempo, sim, preciso for irei buscar o No período de 1 a 30 de abril, os alvarás de funcionamento
dava gosto. As ruas ficavam folião em casa", garantiu o' dos estabelecimentos comerciais, industriais e profissionais liberais
lotadas e o desfile de carros Rei Momo. terão de ser renovados.

..

Tubarão (Sucursal) .

Para a extinção da alarman
te onde de mosquitos que
ataca todo o sul do Estado,
principalmente as cidades
de Tubarão e as praias, o

Sr. Braulio Escobar, chefe
substituto do 80. Distrito

.' Sanitário; não vê possíbíli
.dades de soluções imedia-

- tas. "Seria um trabalho
muito demorado para ex-'

.

tinguir esses focos, pois exi-
I. giria uma ativa participação

de diversos órgãos públicos,
destacando-se aí as presen
ças do próprio Dasp e da
Prefeitura Municipal.

,.

. Para tanto, continua'
Braulio Escobar, "cada qual
arcaria com uma responsa
bilidade, cabendo ao Dasp,

. no caso, o fornecimento de
medicamentos, e à Prefeitu

. ra o material técnico e tal-
vez pessoal".
"RESPONSABILIDA-

tE" '\

Mesmo sabendo que Tu
barão sempre foi uma das
cidades onde mais se en

frenta o problema dos mos-

.

Já tendo liberado verbas

para o desfIle da "Unidos
da Colina" e "Brinca Quem
Pode" a Prefeitura Munici

pal of�recerá através da C?
missão Municipal de Tuns
mo prêmios em dinheiro à

qu� melhor, se apresentar,
entrando em julgamento 1:0-

dos os requisitos necessá
rios

\

para uma escola qe
samba: samba-enredo, bate
fia, evolução, vestuário,
destaques e outros.

ONTEM E HOJE
Com 60 anos, há 27

como Rei Momo, Osmlindi
no é o primeir0 e único r�i

"

quitas, o médico do. Dasp
pensa que a enchente ocor

rida em março do, ano pas
sado pode ser uma das res

ponsáveis por esta "inva
são", uma vez que houve a

formação de
.
banhados,

dando origem a novos fo
cos, ondesa reprodução dos
insetos' se dá aos milhares ..

A enchente também teve

noites, os lavradores não
conseguem apontar uma so

lução concreta para o ex

termínio dos insetos. A pri
meira idéia surgida foi o

envio de uma solicitação a

um órgão oficial, para qúe
este enviasse a Tubarão um
avião munido de insetici
das. Mas diante dos proble
mas talvez maiores que esta

. medida acarretaria - prejuí
zos ao desenvolvimento
normal das lavouras, a idéia
foi abandonada.

PRAIAS

seus reflexos nas demais ci
dades do sul do Estado, e

os mosquitos atacam a po
pulação de Araranguá e Im
bituba, numa frente que
Impede o· melhor ãproveita-=
mento das praias por parte
dos veranistas.

Cabeçudas, laguna, Im

bituba, Jaguaruna e Itapíru
bá são. as praias mais atingi
das pelos mosquitos. Em

-, muitos desses balneários é

praticamente impossível
sair durante a noite, e algu
mas vezes mesmo durante o

dia, restando aos banhistas

Também os animais, e

.consequentemente seus

criadores estão sendo preju
dicados pela proliferação
dos mosquitos. No bairro
da Madre, os animais estão
sendo picados durante a

noite, chegando muitas ve

zes ª adoecer.
EXTERMINIO
Embora passem por difi

culdades para· impedir que
.

os mosquitos ataquem' suas
criações ou perturbem suas

um único recurso: permane
cer no mar, onde os rnos

quitos não aparecem. Nem
.

mesmo os banhos de sol
oferecem uma opção para
os veranistas, já que os

mos,quitos também nas

areias aparecem.

Comissão investiga
movimento econômico

de cidades da Vale
Blumenau (Sucursal) - A Associação dos Municípios

do Médio Vale do ltajaí, de acordo com decisão unânime
dos prefeitos da micro-região tomada durante reunião na

última sexta-feira, em Blumenau, quando foram anuncia

dos os índices de ICM de 1975 - totalmente desfavoráveis
aos 13 municípios componentes da AMMVI - proporá, no
início desta semana, à Secretariá da Fazenda do-Estado, a
constituição de' uma comissão de representantes de todas
as associações micro-regionais de Santa Catarina, encarre
gada de proceder a uma fiscalização direta nos municípios
mencionados pela Comissão de Verificação para fixação
dos índices de ICM, cujo valor adicional atingiu a um

nível muito alto e cujas. cotas de retorno do ICM foram

superiores à própria arrecadação do município.
Esta comissão, cuja criação foi sugerida pelo Assessor

Financeiro da Secretaria da Fazenda, Francisco Cyrillo
Correa,' disporá de plenos poderes, inclusive para pleitear a
devolução das quantias indevidas, num trabalho onde ,

deverão ser "examinados os movimentos econômicos dos

municípios . apontados
-:

Rela, Comissão de Verificação, a

partir de 1973, cujos reflexos Se farão sentir nós índices
dos próximos anos, além de 1975..

.

,

espalhados por todo o País.
. O presidente do Touring viajou no, mesmo dia -

d,omingo - com destino a Porto Alegre, onde, na segunda
feira, inspe�ionou as instalações da filial.

2.500 pessoas ainda não
•

pagaram im,postos' de 74

A bandinha típica abrilhantou a festa.

2' mil litros de chope
foram c-onsumidos em apenas

duas noites, na Proe&'
.

"

Blumenau (Sucursal)
Confirmando plenamente as

previsões da PROEB, a Plo
moção Noites de
Caneco" contou com a pre
sença de 5.770 pessoas, res

ponsáveis pelo consumo de
.

21.1 04 litros de chope. Se

gundo Darcy .Moura, Secre
tário Executivo da PROEB,
a venda de canecos ultra

passou a cifra. de 5.000
unidades, assegurando, des
ta forma, -para o ano de
1975 o maior sucesso já

,

Ocorrido, em Blumenau, em

promoções desse gênero.
Os brilhantes resultados

alcançados, segundo fontes
. promotoras, devem ser cre�

ditados, principalmente, ao

grande comparecimento de

turistas, notadamente na

última noite quando o Pavi
lhão A esteve completa-

pelo grande' consumo de

chope - e, principalmente
pelo comportamento dos
foliões, foi excelente, exce
tuando-se, nesse particular,
o comportamento dos poli
ciais na noite de sábado,
que ao invés da polidez e

do diálogo. preferiram os

pontapés e os empurrões
para contornar situações
corriqueiras e simples, onde
tais expedientes somente

.

conseguem acirrar os âni
mos e provocar má-impres
são aos turistas.

mente lotado até o final da
festa, por volta 'das 5 horas
de domingo. De um·modo

geral, o brilho da festa, em
função da boa música e do
calor - principal responsável

Itén abriu a .festa, que não virou carnaval
Ao ser anunciado o final .

da primeira das "Duas Noi
tes de Caneco", por volta .

das 2 horas de sábado, a

indignada resposta de cerca

de 2 mil pessoas, foi urna
uníssona e tímida vaia de

reprovação," diante da deci

são da PROEB de acabar
.tão .cedo.. 'a - animação.. dos

presentes, . dando por termi-'
nado o trabalho dos 2 con

juntos musicais e de 22
. chopeiras

.

automáticas e se

mi-automáticas, instaladas
.

no Pavilhão A.

do e reconfortante gole, o

primeiro .caneco . da noite.
Daí por diante, iniciou

se uma alegre romaria às

chopeiras para combater "o
-íncrfvel calor dessa noite",
nos dizeres de uma bron
zeada turista carioca, admi
rada com a capacidade e

· rapidez com que todos .COI1: .

sumiam os primeiros' cane
cos. Paulatinamente, então,
turistas. e blumenauenses es

calonaram o tabladq de
·

danças, onde, fraternalmen
te, ensaiaram desde o frené
tico gingado de um samba
aos remansosos rodopios de
uma marcha

.

ou de uma

valsa. A única preocupação
dos "foliões do chope" era .

conseguir colocar os cane

cos adequadamente, levados
a tiracolo para evitar o rou

bo dos "colecionadores",
de forma a não prejudicar
o rendimento e o desempe-

· nho da dança.

houve brigas, que viessem a

tirar o sossego do grande
número de policiais presen
tes no pavilhão. Os mais
afoitos -' c eles sempre exis

tem - dispostos a dar "ba
nho'" de chope, atirando-o
as roupas, dos mais pacífi
cos, tinham o seu entusias-
mo imediatamente conti�

após a primeira incursão,
quando eram,

' candida
mente", conduzidos para
fora do' pavílhão. Assim, o
entusiasmo se reduziu a vi

gorosos brindes, dos quais,
não raras vezes, restavam

apenas estilhaços -de cane-

co, . Plilta descontentamento
dos seus respectivos pro
príetãríos.

E se nem todos conse-'
guiram beber mais de cinco

canecos, restou aos blume

nauenses, o consolo de Gui
lherme Weíss, um simpático
senhor de. 56 anos de ida

de, que após o décimo ca

neco, arrematou, inspirada
mente: "Podemos não saber

dançar samb a e nem ter um

Rei Momo, mas ninguém
nos ganha na valsa e no

chope" ...

E - por incrível que pa
ieça � não houve. tombos
estrepitosbs, que pudessem .

dar um toque mais cômico
ao ritmo da festa; nem

KIKO vem ai •••
I

,. AGUARDE.

REPÚBLICA FEDE:RATIVA DO BRASIL
• MINISTIÔRIO'DA AGRICULTURA

INSTITUTO BRASILEIRO DE DESENVOLVIMENTO FLORESTAL
DELEGACIA ESTADUAL DE SAN'TA

-- .

',EDITAL'
o Del'egado Estadual do IBDF em $anta Catarina, torna público

"que o Instituto Brasileiro de DesenvOlvimento Florestal - Delegacia
Estadual, receberá, de acordo com o presente Edital, até às 14,00
horas do dia 21 de fevereiro de 1975, ã Rua do Príncipe no. 192, em
Joinville, .propostas para a venda de material lenhoso proveniente de
desbastes florestais de 3.000 (três. mil) metros estéreos de Araucária
angustifolia, em pé, com casca, plantios de 1957 e )958 da Floresta
Nacional de Cé:lçador, neste, ::;�t�do, ao pr,eço mínimo de Cr$ 60,00'
(sessenta cruzeiros) por estéreo �� que será abàtido e retirado pela I'
firma vencedora, sem qualquer des�sa para o IBDF, no prazo del'96
dias. \ , , ..r '- "

�

Os interessados dirigirão as proposü� em emlélôpes rubricados no

fecho e contendo a expressão PRopdSTAS PARA COMPRA DE
PINHEIROS e serão abertos na presença da Comissão designada e dos
interessados, às 14,00 horas do· dia· 2,. de fevereiro de 1975,
obrigando-se o ganhador a recolher ao 18DF, no ato da declaração da
proposta .vencedora, 50% (cinquenta por cento) do valor do desbaste
e, 'o restante, 30 dias após, perdendo o direito de Concorrência, caso
não sejam obedecidos os prazos estabelecidos neste Edital.,

-

.

Joinville, 23 de janeiro de 1975
Mauro Pinho Gomes

Delegado Estadual.

CATARINA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Motorís as espancam assassino de colega
Colisão na Frei

Caneca termina com

uma Kombi no muro
Uma Kombi abalroou um ônibus na rua Bulcão Viana e

deixou feridos. três- de seus ocupantes, um dos quais em estado

grave, que foi' internado. no Hospital de Caridade., O
abalroamento ocorreu, por volta das 14 horas de ontem,
quando a camioneta Volkswagen Kombi, placas SX-1211, de
São José, trafegava nessa Praça e quebrou a sua barra' da

direção, não permitindo ao motorista Adilson Carmenate i

manter o controle do veiculo. Este abalroou o ônibus placas
AV-0181, de propriedade da Empr.esa Associadas, que estava

estacionado no ponto final do Saco dos Limões. Neste acidente

a Kombi teve sua frente completamente danificada, tanto que
foi preciso afastar o ônibus, para poder tirar os três ocupantes
da Kombi. Ficaram feridos o motorista - e seus dois

. acompanhantes, Narciso Ferrmnio Martins, residente, na
Costeira e Maria Bendete : Vilela Baracuhy, Foram todos

socorridos por outros motoristas e no Hospital de Caridade, os
dois primeiros medicados por ferimentos leves e. Maria

Baracuhy ferida C0Ir! maior gravi�ade; ficou submetida a

intervencão cirúrgica, estando internada sob cuidados médicos.

Kombi des9t;Jvernada
na Rua 8ulcáo Viana

abalroa ônibus
Duas colisões de veículos no dia de ontem deixaram feridos

dois motoristas. A primeira colisão de,ontem ocorreu na rua

Frei Caneca 6 horas da manhã, quando o ônibus, placas AV-0014"
propriedade da Empresa Associadas e dirigido por Valdeci

Martins, residente na rua Geral do Itacorubi, trafegando pela
referida rua, colidiu com a camiorieta Volkswagen Kombi de
placas AW-1628, dirigida por Arnoldo Cipriano Alves, residente
na praia dos Ingleses. Desgovernada, a Kombi foi de encontro

ao' muro da residência' no. 139 da Rua Frei Caneca. O choque
provocou ferimentos leves no motorista da Kombi, que foi
socorrido por populares é medicado no Hospital de Caridade.
OUTRA COLISÃO '.

A segunda colisão ocorreu na Rua Otto Gama D'Eça, por
volta das.9 horas, quando o Chevrolet Opala, placas CY -0933,
de São Paulo, dirigido por Vera Lúcia Barreti Magalhães,
residente na rua Rafael de Barros na capital paulista, que
trafegava em média velocidade, colid'iu com o Volks de placas
AA:-0093, dirigido por sua proprietária Neuza Jesus de Souza,
residente na rua Abelardo Luz. Logo após essa colisão o Volks,
desgovernado, abalroou a Kombi de placas AA-1995, que
estava estacionada no acostamento desta ma. O acidente causou

'

ferimentos leves somente à motorístiê do Volks.

A ,PARTIR

DO DIA 6

Apôs colidir com o ônibus, a Kombi foi parar no muro da casa
,

.

Depois de colidir com o coletivo, a Kombi ficou danificada

, -,

LafJes(Sucursal) .continuam repercutindo em

todo o Planalto Serrano os fatos que envol v eram
a morte .de um motorista de táxi, Waldir da Silva,
ocorrida na noite de sábado logo após um assalto,
e o quase linchamento de um marginal - José de
Souza, 18 anos .-'- na. tarde de domingo, integran
te do trio de assassinos. Os dois outros elementos,
conhecidos por Wilmar de Tal e Anselmo de Tal,
continuam foragidos, mas a perseguição por parte
dos motoristas de táxi, colegas de Waldir conti
nuam em grupos â procura de ambos para
fazerem justiça com' as próprias. mãos. Muitos
reclamam das limitações das autoridades policiais,
que sentem dificuldades para atender as ocorrên
cias em virtude de falta de pneus das viaturas e

.

do racionamento de gasolina pois a Secretaria de
Segurança e Informações mantém com a Prefeitu
ra de Lages um convênio. neste sentido, que não
vem sendo cumprido.

MORTE & ESPANCAMEN-
- dar entrada no Hospital

TO Nossa Senhora dos Preze-
Em meio a muita anima- res. O crime ocorreu por

ção e otimismo por parte volta das 22 horas, na Io
da J população e torcida calidade de Palmeiras, dis

lageana, que esperava ansio- tante um
.

quilômetro do
samente o primeiro jogo centro ida cidade de Lages.
entre o Intemacional e o

Figueirense pela decisão do
titulo estadual de 74, os

motoristas de táxi estavam
conten tes pelo movimen to
de sábado à noite e com as

perspectivas de uma boa
"féria" no domingo. Contu
do, a nottcia trágica chegou
ao final da noite para revol
ta de toda a classe: Waldir
da Silva teria sido assassina
do brutalmente com um

golpe de faca desferido em

sua jugular, morrendo ao

Segundo as autoridades,
Waldir da Silva trabalhava
com o táxi de placa
RA-0081, no Ponto do
Coral, quando apareceram
três desconhecidos e solici
taram uma corrida até PaI-

.

meiras. A o chegar nas

imediações, um deles disse
sç tratar de um assalto,
mas, entre surpreso e irrita
do, Waldir reagiu e foi se,
guro . por dois deles, en

quanto 9 terceiro desferia o

golpe que seria fatal O
trio, formado por Wilmar
de Tal, Anselmo de Tal

(este já conhecido das auto
ridades policiais) e José de
Souza, vendo que o moto

ris ta se esvaia em sangue
abandonou o local.

Em seguida, Waldir foi
'

socorrido por Dimas
Athanásio, que. o conduziu
ao Hospital de Lages, vindo
a falecer quando dava en

trada naquele estabeleci
mento.

Revoltado com a morte

do companheiro um grupo
dquase 70 motoristas - a

grande maioria dos profis
sionàis de táxi em Lages -

passou a caçar os marginais,
juntamente com a 'policia.
No domingo pela manhã,
José de Souza foi localiza
do por uma viatura da
Rádio Patrulha e detido
com o auxilio de fazendei
ros e sitiantes. Quando a

policia transportava o mar:

ginàl para a Delegacia Re

gional, a, viatura foi cercada
por um grupo de motoris
tas revoltados; Os colegas
,de waldir tiraram José 'de
Souza da viatura e inicia

ram uma sessão de justiça
com as próprias mãos. O

marginal recebeu, durante a

selvageria dos motoristas,
golpes de socos, pon ta-pés,
paus e foi atirado diversás
vezes contra o solo. Acredi
tando que estivesse ,morto,
os mo toris tas o abandona
ram em estado desespera
dor, -

l!ensando que já o

tivessem matado.
Os policiais juntaram.

José de Souza, bastante fe
rido e levaram diretamente
ao Hospital Nossa Senhora
dos Prazeres, onde entre a

vida e a morte - .seu esta

do de saúde é bastante gra
ve com fraturas e ferimen
tos profundos - encontra

-se internado sob cuidados
médicos. Ao final da tarde:
de ontem seu estado se'
agravou mais e as possibili
dades de salvar-se ficaram
-mais remotas. c'

Enquanto as diligências'
prosseguem no sentido de

capf1:tràr a dupla -Wilmare
Anselmo de Tal, vários mo

toristas foram intimados. a
prestar depoimentos .ao De

legado Regional, encarrega
do do inquérito. De qual
quer maneira, os três margi
nais deverão responder pelo
homicidio e alguns motoris
tas envolvidos na tentativa
de chacina contra José de
Souza serão indiciados em

novo inquérito _

- lesões

corporais - e até por homi
cidio, . caso o· marginal
venha a morrer, pois a lei

.

brasileira não permite. às
pessoas atingidas por um

crime venham a fazer justi
ça com as próprias mãos.'
Alguns profissionais, após
prestarem depoimento ao

delegado sairam queixando
-se aos jomalistas <de que
deveriam abandonar a .pro
fissão por falta de seguran-'
ça nos trabalhos da Bandei
ra-Z.

Em cernnorua realizada ru. io horas de ontem, na sede da
Divisão da Polfcia Federal, o Sr. Carlos Braz foi empossado no

cargo de diretor da Polícia Federal em Santa Catarina. A
solenidade constou da transmissão do cargo pelo diretor em

exercício, Sr; Moacir Gonçalves de Oliveira, ao Sr. Carlos Braz,
que falou de sua satisfação por ter sido transferido para servir
neste, Estado- e de seus objetivos:

"

.... num entrosamento perfeito
de trabalho e de ideal na consecução do objetivo comum de' trazer
a paz e a segurança necessárias, para que as pessoas que vivem
neste rincão brasileiro possam desfrutar do direito de liberdade,
COm responsabilidade, para construir a própria' grandeza e o

pregresso em desenvolvimento do' Brasil Grande". Ao término do
discurso foi cumprimentado pelas autoridades presentes, dentre as

quais o representante do Governador Colombo Salles, Secretário
Eugênio Lapegesse: o comandante da Base Aérea, coronel José
Pompeu d9S Guimarães Brasil; o representante da Justiça Federal,
Sr. Henrique Fagundes; representante do titular da' SSI" coronel
Benhour de Castro Romariz; e o comandante da Polícia Militar de
Santa Catarina, cotonel�enato Júlio Trein. Após ii solenidade" foi
ofereeídoum coquetelaos convidados.

'

';

Polícia Federal em se tem novo diretor'
.'

'. _ v

Presos em

Imbituba
traficantes
de maconha

Três traficantes que. "distri

buíam" tóxicos em Imbituba,
foram presos em flagrante
quando estavam' tirando a

"mercadoria" do "mocó" - es·

conderijo usado para armazenar

a erva -, na' ma4rugada de
.

domingo, na estrada de acesso,

a Imbituba, junto à BR-IOl. Os
. traficantes, João Alberto Var

gas Scrofernecker, Antônio Jor

,ge Silva e Marcfnío Louren

ço Zílío, parados junto a um

Volkswagen vermelho de' placas
AG:-0151, de Porto Alegre, cha
maram a atenção dos agentes
da Delegacia de Tóxicos', que

-foram investigar o local e en-:

coiliraram um pacote com um

quilo de.maconha. Os marginais
confessaram ter conseguido a

droga' em Salvador e disseram
que a estavam vendendo para
conseguir algum dinheiro, a flm .

de que pudessem viajar. Os

policiais, entretanto, acreditam

que eles já tenham vendido
uma quantidade de maconha

maiorque a apreendida ..
.

Detran faz
Blitz no trânsito

de Minas
Tendo em 'VIsta o grande

número de acidentes automobi
lísticos que ocorre diariamente

em Belo Horizonte e nas vias

desacesso aos principais centros

urbanos, o Batalhão de Trânsi-
,

lo de Minas iniciouontem uma

"blitz" com 200 homens, 20

motocicletas e 6 radares para

prender os infratores do Código
Nacional de Trânsito. A

"blitz", dirigida pelo coman

dante do Detran, éoronel
Abrahmam Magalhães, pretende
acabar com todos os "pegas",
com os excessos

I

de velocidade
e recolher os veículos que tra

,fegare,fi" em situação irregular.
Uma das providências visa ga·.
rantir a "Lei do Silêncio" na

capital e a partir de hoje qual·
quer veículo

.

que estiver com

cano de descargas aberto será

apreendido e multado seu mo

torista.

. Antes dl! transmissão, o Sr. Carlos B� assina termo de posse
i",

'Serviço da Telesc 'n·a
Capital afugenta turista

"Parece que a Telesc não está acompanhando os esforços que
as autoridades estaduais. e municipais. fazem no sentido' do
desenvolvimento de uma infra-estrutura que comporte 'o turismo
nesta terra de tanta beleza, de tantos motivos para atrair gente de.
outros pontos". A d.eclaração é do Sr. Adolfo Tavares, empresário
paulistano', residente ii rua Nicolau Barreto, 172, no bairro de"
Belém (fone 292-0650) ria capital paulista, que neste ano, pela

. primeira vez, correspondeu aos naturais apelos turísticos da Ilha
de Santa Catarina.

O industrial que chegou com a família, para passar em

Florianópolis, "junto a um-mar tranquilo como já não existe em

. São Paulo", as suas férias de verão, atraído pelo bucolismo antigo
de . São Miguel, junto ii BR-I01, alugou no

,
balneário uma

residência. (identificada pela placa Sucam-l Ia, próxima ii pràia,
onde ele ainda se encontra) e "passou a curtir toda. a orla da

capital catarinense". Precisando; no entanto, periodicamente, em

razão de seus negócios, falar com São Paulo, o fez através da
Telesc, mas guardando desde já uma má impressão sobre o

atendimento, 1('.0 que diz respeito "às relações humanas, que não
vão nada b.-'mi nessa Empresa".

'

"CUIDADO COM OS TURISTAS"
.

Na manhã de sábado originou-se o episódio de sua reclamação
ii imprensa, Tendo feito depósitos em bancos desta capital, para
não ficar a todo momento manuseando somas de dinheiro de

negócios ou de férias, dirigiu-se ii empresa para Usar de seus

serviços públicos, pegando, evidentemente, com os cheques de

viagem' dos bancos locais. Os cheques não foram aceitos, mesmo
após a explicação de serem originários de agências bancárias desta

praça, de sua identificação e da admoestação de .seus motivosA

jovem "recepcionista" lhe ponderou que "tinha ordem superior
para não' aceitar cheques de .turistas, pois caso estés não tivessem
fundos ela é que arcaria com a, despesa". Espantado com a

estranha orientação da Telesc, certamente desinformada das

vantagens do turismo, o empresário paulistano tentou estabelecer
sua reclamação ou advertência ii jovem, no que não foi também'
considerado. Tendo por último indagado onde ficava a sede de um

jornal local, a fim de fazer com que fosse ouvida' a sua

reclamação, foi-lhe dito pela mesma jovem, com uma agressividade
que ele taxou de "maus modos"; que não tinha a menor idéia
desses-endereços.

.

ORIENTAÇÃO ERRÔNEA ,

.

O S�. Adolfo Tavares, frisando que espera para sua reclamação
não um sentido de antipatia, mas uma consideração construtiva,
que possa vir a facilitar o atendimento de outros turistas,
partindo-se da idéia sugerida pelos órgãos de turismo do Estado;
de que o turismo é necessário e que "turísta bem tratado sempre
volta", situa as vantagens dele decorrentes para qualquer povo,
como o "incremento de negócios, o movimento comercial e os

lucros que ficam para a receita, desde a: atividade privada até

empresas estatais como apropria Telesc, ou mesmo ao poder
público, através os impostos que recolhe de maiores rendas.

Na ocasião da visita suigíu ainda uma outra testemunha "da

deficiência de relações humanas' no atendimento ao público pela
Telesc". Contou. que chegando, outro d ia.vpara um telefonema

local, como vem de outras 'capitais brasileiras, pediu uma ficha, A
atendente �e informou, não com a devida delicadeza, que "aqui
não tem ficha", que os telefones funcionavam com moedas de 20
centavos. Querendo então uma moeda, foi informado pela moça,
"já completamente impaciente", de que não tinha moedas ali. Ele

perguntou onde então conseguir, ao que ela -tería respondido: "Ah
esse é um problema seu, por aí, ora! Em qualquer lugar".
Achando que se os "telefones aqui funcionam com moedas de 20

centavos", é obrigação da empresa ter essas moedas para trocar

com seus usuários, ele saiu tecendo considerações sobre a

agressividade comum ao pessoal dos balcões desta praça.,. E não
. telefonou.

Delegacia do
Estreito tez
770 detenções
'durante 1974
A Delegacia de Polícia do

Estreito efetuou um total de
770 detenções durante o ano

de 1974, segundo dados estatfs
'ticos computados na última se-,

mana. Nesse número estilo in

cluídos tanto capturas por en

volvímento criminal como de- "

tenções ocasionais para, fins de:
investigação ou esclarecimento.

No ano findo ?\ s�rviço� da

Delegacia do Estreito registra-
. r.am 'un volume de 1.467 quei
xas, expedindo' 1.044 'intÍ1lla

ções, tendo remetido 112 in-.

quéritos para a Justiça e expe
dido 181 guias e 76 certidões..

Para o delegado titular Ma
noel Dias o trabalho da reparti
ção. no' ano de 74, além de

retratar. o natural desenvolvi
mento dos muitos aspectos da
atividade humana, representou
uma considerável ampliação em

relação ao avanço dos índices

anteriores, só vencida mediante

um cuidado constante e possf
vel pelo desdobramento de sua

equipe.:

Fiéis surram
desconhecido
na porta
da, igreja,

Embora tivessem, no domin

go, acabado de orar e pedir a

Deus perdão pelos seus peca

dos, os fiéis da Igreja do Cru

zeiro, em Arnericanópolis, Esta
do de São Paulo, à saída da

missa da manhã, não hesitaram

em dar uma violanta surra em

um desconhecido que os aguar
dava nas escadarias do templo
com piadinhas e gestos obsce
nos.

O h�mem que não foi iden
tificado pela

.

polícia também
foi deixado nu pelos fiéis que

logo após o amarraram em um

poste. Os policiais da' Rádio
Patrulha que atenderam ÍI ocor

rência, além de cobrir o desco
ilh.ecldo com jornais o levaram

para um hospital onde perma
nece internado.

.�
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TELEVISOR DE MESa
SEMP - 23"
De 1.880,00 por 1..190,00
ou apenas99 00 .

, ,.
'mensais 1

-

,

--4--- 1º PAGAM,ENTO 2 MESES APÓS!

I

'_'�,"-

- MULTIPISO
Qualidade comprovada em

milhares 'de residências,
.: escritórios, hotéis, igrejas,
hospitais, até mesmo em plscinas,
Apenas 59,90
o metro qya�radq!
COLOCaçlO GRIlTIS I

/

,

TaPETES E, FORRaçÕES
Das mais afamadas marcas

'

pelos menores preços. Peça
orçamento sem compromisso!

VENTILADOR' IRNO
,

Apenas 89,00
a vista!

" 'TELEVISOR A CORES
SEMP - 2Q:>"4_/'�_-----':,",,�
De 7.010,00 por 4.990,00
ou COM O 1º PAGAMENTO

,

2 MESES APÓS! '

> .... ""�� -..

. " .....
,...

....... ......_.,

"'--

Fique com o dinheiro para curtir Ornas férias
, ,",_"
,..

',,-
..

muito 'leg1i,i-sj ,

,HM facilita o seu' �elão!---��,-,-r�.� ..

,

.....

CONJUNTO DE ALUMíNIO MARMICOC
, Com 8 peçâs!
Apenas 229,00

a vista!
,

FOGÃO WILUG' NORDESTE
De 660�OO por 439,00
ou �penas 5,00

mensais!

:_:GAMENTO
2

_M��ESAPÓ:_j '.'

REFRIGERADOR COtlSUL v-,

Com 280 litros de capacidade!
De 2,,110,00 por 1.,390900
Ou

a�nas 10 ,00
mensais!

1º PAGAMENTO 2 MESES APÓS!
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.
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"." éprojetar um clube aberto, de praia'e sol, no qual a vida

se passará aoar livre, junto à lagoa e aos campos de esporte"."
Oscar Niemeyer.

LAGC iA' IA.I E CLUBE

.'

mor-paixão.
VIRGEM - Será bem sucedido hoje, no
tadamente se adotar uma atitude otimis
ta. Dia excelente para viagens, estudos,
testes, férias, amor e contatos pessoais.
Melhor ainda para contratar servidores,

----:-'- ff .

11'1 I contar com favores, endosso, fianças,
etc.

I I LIBRA -, Dia propício para contato

com 'nativos de Gêmeos e Aquário,
I quando não, com Leão e Sagitário. o.

assuntos de ardem espiritual, intelec
tual, científica e amorosa estão benefi

.ciados. Ótimo para uma cirurgia plãs-
tíca,

'

�SCORPIÁO - Hoje' poderá receber
ÁRlES � Mesmo que não lhe derem na-

. correspondência dó seu interesse. Saiba

da, mesmo que' ocupe, uma posição su- incentivar o seu otímísmo, Deixe de 'la
balterna hoje terã chances de expressar "do o seu ciúme, o seu espírito de vin-

o seu modo de pensar e agir, com mais gança. Aja de maneira prática e alean-

liberdade e condições psíquicas para in- çarã maior sucesso.
fl uenciar, beneficamente, os demais, SAGITARIO -- Talvez não consiga hoje
Mantenha acesa a chama do otimismo. ou nestes próximos dias, gozar da inteira
Ótimas viagens e novos' conhecimentos. liberdade que quer. e. precisa: Mas é pro-
TOURO - A influência da lua prome- vável que, se meditar sobre a opinião
te-lhes bons ganhos e lucros em negócios dos outros terá maior recompensa num

rápidos, viagens curtas e especulações ra- futuro próximo. Sucesso cultural, artis-
zoáveis. Especial atenção aos assuntos .tico e publico. Boa lr:::'uêncfa para o ro-

'

domésticos, familiares, profissionais e' manee e o casamento. ( .

tudo o que lhe dê elevação e estabílida- CAPRICÓRNIO .: Pense no seu êxito e

de. não dê importância a boatos e impres-
GÊMEOS·- Depois do meio-dia, você sões rtegatívas, Atravessa o melhor pe-
terá ótimas influências para cuidar de nodo material do ano. Até o dia 19 po-
questões financeiras, contábeis, banca- dera progredir muito através do próprio
rias. Obterá lucros através de publicida- esforço. Pessoas alegres e expansivas, no-
de, rádio, jornal, cinema, televisão. Flu- tadamente os nativos de Touro ve Vir-
xos positivos. Bom para o amor e o casa- gem, Escorpião ou Peixes, poderão fa-
mento.

\ zê-lo sorrir neste dia. Notícias e corres-

CÂNCER - Este dia, deverá favorecê-lo
.

pendência, agradáveis.
nos .assuntos familiares e questões fínan-

J

AQUARIO - Alguma prudência é bas-
ceiras ligadas com pessoas de Leão e Sa- tante aconselhável, uma Vf<Z que afastará

gitãrio, Procure ser previdente quanto a p,ossibilidade de sé perder em peque-
'aos demais assuntos porque o passade nos negócios ou assuntos, principal-
pode trazer alguma coisa que o abor- mente se não aniversariou. Influências

benéficas. Pode tratar de assuntos im
portantes, Saúde, dinheiro e amor sob
.bons fluxos astrais.
PEIXES - Alguém nascido em Áries,
Câncer e Escorpião poderá lhe dar valio
sas sugestões ou

I
orientações neste dia

ou, b mais tardar, amanhã. Dia promis
sor de felicid ide sentimental e harmonia
doméstica. Acautele-se em relação à sua
saúde. Previna-se contra os inimigos 0-.
cultos. Aja COPl decisão e terá um resul-
tado positivo.

'
'

Horóscopo'
.

I

Omar Cardoso

recerá.
,

LEÃO -- Se você realizou um negócio
ousado nos últimos dias, terá possibili
dades de ouvir elogios e conquistar ami
gos influentes. Semana indicada para ini
ciar viagens longas. Cuidado com o a-

,

\.

\

---_.__ .__ ._----'-.,

Cmema
Darci Costa

PaixãoProibida, de Masanobu Deme

A CARTOMANTE ,- filme nacional de M arcos Farias
em ríoís episódios, ldirigido por Marcos Farias com
Maurício do Valle, Itala Nandí e Ivan Cândido. Eas'tman
coíor, Censura 18 anos. São José 3-7,45-9�45 horas.

A GANG DOS DOBERMAN (The Doberman Gang)
de Byron Chudnow, com Baron Babe, Julir Parrish. East

. mancolor.Censura la anos. Ritz 5-7,45-9,45 horas.
'

PAIXÃO P�OIBIDA (Sonohito Wa. Jokyoshi) Filme
japonês, em torno de uma história de amor. Os intérpre
tes são Takashi Kanda e Shima Iwáshita. O diretor, tam
bém desconhecido, chama-se Masanobu Deme. Eastman
calor. Censura 18 anos. Coral3 ·-8--1Ohs.

. ,,'.

�ARDOZ, de John Boorman, com Sean Connery.
CARTA DO KREMLIN, com Richard Boone. Censu-

ra 18 anos: RoxyZ e8hs..
.

GENTE QUE TRANSA, nacional de Silvio de Abreu,
com Adriano Reis, Carlos R Dolabella, Marcia Maria.

Eastmancolor. Censura 18 anos. Jalisco 8h�.
.

UM DIA DOS DIABOS, de Jean Louis Trintlgnant
com Jacques Dufílho,

ZARDOZ, de John Boorman, com Sean Connery :

Censura18 anos. Gloria Shs. (

OS PERIGOSÓS, com Robert. Culp e Bill Crosby,
Censura 18 anos;Rajá Shs'

.

\

Uma noite n'Assembléia

misse· oportunamente Dona Tide Gonza

ga: "A Assembléia, hoje, está cheia de
intelectuais". Cheia de intelectuais e

com poucos deputados, apesar de estar

acontecendo, naquele momento, sex

ta-feira, a noite de autógrafo da última'
obra do Professor Oswaldo Rodrigues
Cabral, o nosso historiador-mór.

. exatamente dedicada a eles, deputados:'
,"Breve Notícia, Sobre o Legislativo de
Santa Catarina", uma bem cuidada edi
ção da Lunardelli.

COSi um dos mais importantes nomes da
poesia brasileira, e de Fernando Faria.

. �'(" *

Compareceu de A a Z, de AdolfoZigelli .

(por si só uma pessoa de A a Z) a Zany
Gonzaga que não poderia deixar de ir,
anfitrião que era. Aliás, foi a última vez

qu€ Zany recebeu como Presidente da
Assembléia. Zury (outro Z bem podem
notar) não compareceu, apesar de ser

um dos autores mais lidos de Santa Ca
tarina.

*

Começava" também, o 10. Encontro de
Autores Catarinenses - e, pelo que pare
ce, realmente muitos deles se encontra
vam pela primeira vez. Quase todos os

autores que se tem notícia ali estavam,
'

misturando-se a personagens muitas ve

zes por eles focalizados, mais figuras do
governo que se aproxima Inclusive o Se
nador Antônio Carlos Konder Reis que
se fazia acompanhar do seu irmão Mar-

Impossível citar a todos os presentes.
Mas é perfeitamente possível dizer que o

coquetel, a cargo do eterno Manolo, es
tava um só empapuço e, aparentemente,
deliciou a quase todos - já que muitos
saíram com os olhos revirados de con
tentamento e dizendo. coisas que abso- -,

íutamente não eram prá ser ditas. Ou
eram?

*

Um professor de antropologia da UFSC convidou (aparentemente) indefesa aluna

.prá fazer pesquisas em sambaquis do interior do estado. Iriam apenas os dois, já que
tllj

três, numa ,ocasião dessas, é multidão. A moça não aceitou (e coitado dele se ela

aceitasse ...). Consequência: foi, reprovada exatamente em.'. antropologia.
Coincidência? Ou despeito? Malvado

Osquevinham e não vem. Ainda bem.·
Fernando Marcondes de Mattos, Diretor

.» da Eletrosul que está de mudanças prã
,cá, disse-me que nem todos os 500 a

nunciados funcionários da dita, vem prá
Flops, Muitos deles não querem nem sa

ber de ouvir falar em mudanças. AIgtRls
'porque lião conseguem se desgarrar do
Rio;. outros alegam problemas famili
ares. "Na realidade, deixará de vir apro
ximadamente 1/3 dos nossos funcioná
rios", falou-me. O que é ôtchimo pro

profissional catarínense.' Já imaginaram
as possibilidades de excelentes empregos
que a Eletrosul tem a nos oferecer?

Aliás, é uma coisa que já havia passado
pela minha cabeça: a Eletrosul vem prá
cá, tudo bem. Mas, e daC? Não vai dar
oportunidade. a mão e a cabeça-de-obra
do trabalhador e pensador (por si só um

.

batalhador) catarinense? A boa resposta
foi-me dada pelo diretor em questão.

'.
.

Continua faltando água em Canasvieiras ,

Aonde o boi vai dançar? Aqui:
"

Hoje, terça, o boi-mamão volta a Canas- beco dos milionários é mais embaixo um
vieiras já que, na semana. passada não .pouco).
pode atender a todas as solicitações prá "

dançar prá dançar na frente de inúmeras Na sexta o mesmo boí estará em Cambu
casas.Um eõ sú. .

se rebolando no Marambaia e no.·Batu:
O, boi dançará da Lanchonete do Padre rité e passando, naturalmente, pelo cen

. (que tem andando no maior ouriço -, a \ .. tro, fervendo juntamente com as pessoi
Lanchonete e não o Padre ...) prá lá, isso nhas de todo o Brasil que vivem a se

é, até a quadrados bilionários (porque o acotovelar pOF um lugar ao sol.

/

Lilian yidal, que
saudades! Volta à

coluna mais linda" e
insinuante Ie

sinuosa .:.._ reparem as

curvas) do que' nunca.
Foto de Paulo Outra

Decoração carnavalesca: abaixo do nível
Sábado pela manhã, um .carninhão da
Kibon ao passar pela Felipa foi arrom
bando toda 'a decoração (sic) carnavales
ca que de 'Carnavalesca não tem nada. Eu
bem já disse que aquilo ali está muito
baixo, que é só dar um pulinho (ou estar

. com o salto um pouco mais alto) prã dar
um peteleco ou bater com a cabeça (na-'
turalmente que dependendo do pentea
do, penteado esse que, muitossss, que
não saem da Felipa, adoram usar ... ). Más .

é isso aí. Apesar de já ter sido chamada
a atenção para com a baixeza do negó
cio (e se. caminhão não passa, o que di-·
zer dos carros alegóricos? ), os decora-

dores não se mancaram, não trataram de
susnender é os diversos caminhões que

, por ali transam dianamente, continua- .

./

rão a destruir (ainda bem) os painéis já
colocados. .

,

. E, quando chegar o carnaval pro
priamente dito, é bem provável que na

da mais restará .prá enfeitar (? ) já que,
pelo que parece, o intuito é este. E aí os

.
carros alegóricos passarão tranquila-
mente,

,

Em tempo: segundo consta, a Prefeitura
. Municipal de Flops gastou 80 mil (mi
lhões dos antigos) na dita decoração
(sic).

.'
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AVISO

Não venderíamos carros usados
que causassem

problema� para você e para nós.

Veículos S.A.

A TELESC/ Telecomunicações de Santa Catarina S/A, comu
nica ao público em geral que a partir da próxima semana terá"
inIcio a Instalação dos aparelhos telefônicos nos endereços
lndlcados quando da' assinatura do contrato de autofinancia
'menta ou fornecidos posteriormente (mudanças).
A firma credenciada para esse serviço é a SI'ELTE S/A -

lnstaíações Elétricas e Telefônicas.
'

Os instaladores deverão se apresentar com os cartões de iden-
tificação da firma 'referida, I

Assim, rogamos que exijam o referido cartãe de identificação
antes dos referidos instaladores adentrarem as residências,
escritórios, etc...• afim de se evitar transtornos pessfveis, '

Por outro lado. solicitamos que os pretendentes ao telefone
definam o lugar exato de permanência do aparelho tetefõnico
para maior .rapidezda instalação.

A EMPRESA

s;;;;.

� Minis!ériodas� ,

TELESC/telecomunicaçOes He santa catarina SIC
Subsidiária ela TeIebrás '_ "

'
'Carro usado é negócio muito' sério, E. por isso mesmo, levamos H" ,;

r .eqócio com muita seriedade,'
o

Quando vier comprar u� can;o usado em nossa loja, você levara
um carro testado e revisado Voce levará. também. um certificado de qaranu; (�ue
faz do seu carro usado algo mais do que um simples carro usado,

, Depois, você contará com assistência. técnica e servicos autorizados de
um Concessionário de Oualidado Chevrolet

'
'

"
Se você está procurando um bom carro usado, venha até a nossa loja.Isso nunca vai pesar no seu bolso. nem na nossa consciência,

�It§i.l�. '

�
I
!

INSTALAÇÃO DE TELEFONES EM
FLORIANÓPOLIS -

(CENTRO)

'I

Plantão aos Nos temos os

sabados e financiamentos
domingos de acordo com

o seu orçamento

I
I
I '

f

I
L
1

VEÍCULOS USAOQS OF. QUAlIOt.DE

"

L, ",_

(

Enxugu� O suor do rosto
e �eJa ,da oferta.

, '

111111111111111111111111111111111111111111111111111111I111I1111111
11111111111111111111111111111111111111 111111111111111,1111111111111
11111111111111111111111111111111111111111111111I111111I11III1111II
ADMIRAL ROYAL 10000

Ar Condicionado
.

,

Ad,.,irol

Não sofra mais com o calor. Ponha um ar

condicionado Aqmiral em sua vida,' que
ninguém é de ferro, As Lojas HM não
esquentam sua cabeça na hora do pagamento,
Planos especiais para você ter o verão mais
suave do mundo,
Consulte, sem comprómisso, nosso
Departamento especializado.
Grlátis: )evantarnento de carga térmica.

a partir de

cruzeiros
mensais,
sem entrada,

70 LOJAS DO RIO GRANDE À GUANABA,RA

Z�ry
M
a
c
h
a
d
o

I
i
I
I
I

.

I

! I
'. !

. ,� I
O badalado Saveiros na La-I rist Hotel, para aplaudir o i sal José 'Mendes, recebeu i I

_

goa da Con.ceição, na noite i �!�0v.: de Elizet� Car�lC:so, I cCiu"idaccl3 y<il'<l. um co- � ,
. de sexta-feira, estava lota- I saoaco no Tourist, o Dire- ! quetel. Presentes ao ccque- i !dinho e ainda com gente I tor Presidente da TV Cul- ! tel estavam o PreSi0(�\lie da � .

importante
. �m fila, para I tura e Se�'lora Darcy Lo- ! Assembléia Leg.L:lativa 1,'; !

poder parti�Ipar daquele II pes, o Diretor da mesma! �enhúla Deputado Zany I Igostoso amblente� onde 0, TV, e Senhora Ody Varela. I C')IlZ�Jg:;;..

'I
!

Show, era Neide Ma- -x- I --x- !
riarrosa. Veraneando - Deixou São 10 Sennor e Senhora Cunto I
Para surpresa dos que lá es- Paulo onde reside e está i Steíner 'da Sociedade de I

,

tav�, a bo�ita e et�ante verane.�do na Lagoa �a ! Cricíuma, �át�ado, aPláUdi-l!ILolita Rodngues, atnz da Conceição com sua família I Iam o belissimo show de
TV brasileira, que também o Diretor da Financiadora ! Dorival Caírni, no salão de I
participava da movimenta- Gen eral Motors, Senhor I testa do Laguna Tourist
da noite, cantOí� e en.can-l Celso Arruda., li

Hotel. '

tou com sua simpatia e
,

�x-
r, -·-X--,.

I v.om concurso do mais be-

l, to, Sarong e participação da
Escola de Samba "Copa

I Lord", sexta-feira aconte

I cerá no Clube Veleiros da

I
ilha, a tão comentada Noi-

ite no Havaí.
'

::_'x-
I Dina, pintor catarinense !I radicado aqui na Ilha, está ,

I expondo sua arte na Loja ] I

Ide DEecor.açãoQA. J, Gerh�r, .1no streito, uem nos ra-

lou muito bem da arte de I
Diniz, foi o Relações PÚ· n I'blicas da Loja Gerber, Lu�� I
Alberto da Silva.

,_·x--

Mozar Regís, o conhecido
Pi'tuca da TV carioca, está
trazendo do Rio para o

I Carnaval do Clube Doze de
Agosto, especialmente
convidados pela Diretoria
do Clube Doze.

-x-

O Professor Nery Rosa e

Senhora, hum roteiro de
Turismo Bradesco, vão Ia-

�II zer a viagem Cruzeiro ao

Prata, que levará 25 dias a

bordo de um luxuoso na- I
vio. I I

-x-

Chegando de uma viagem a

Porto Alegre e Curitiba,
onde tratou de asSU1ltÚ:3 re
lacionados a sua indústria,
que é a "Madepízo", o se

Continua sendo o show na nhor Roberto Silva.
hora do aperitivo no agra- -x-

#

dãvel bar do Querência Pa- O Senhor Rubens Nazaré
lace Hotel, o violinista no Neves, Diretor d o DEA-
Walter Souza. TUR, em seu Gabinete re-

-x-- cebeu a visita da atriz Loli-
Rachel Tolentino de CaI- ta Rodrigues, em cornpa
valho e Jaime Lorenzetti, nhia do casal Osmar Nu
que dia 30 receberão a- nes.

. ... bênção do casamento ria -x-
simplicidade.

� .
capela .do Divino �sp!ri�o A belíssima coleção de

Anotamos a presença de. Santo, após a cenrnoma, jóias que está sendo exposSenhor e Senhora Stavros na capela, receberão cum- 'ta na 10'1" ";� � ••(jpl:, ,"

K tzi S rih S nh ' J.... .. ••nQ�._",I ..

o zias, e or e e ora primentos de convidados. tem sido aS8Ui:.tG entre se-Osmar Nunes, Senhor e Se- -x'-:' nhoras elegantes '1" ,.

nh P 1 ;;< I ro ,j 111. e Q"',.�:::>, e l.IOSS,\
ora � auio sa, !:.erl.ilOr e Almoço - No Sul ainda é s o cíedade "A Mod .', r"S h C' '�d d

u c (l , "" Jd uua
.' e]Il! ?,�:" _ aI:l'�... : �,ar o comentado o elegante al- I recebeu também urna linha
qr .e, U,Vl;;:�r ���{\!�? ... 08-

n:oÇ? realizado na. resi-] de modos bastante arroja-valdo Meira, ,,,,0;::1,,10. e Se- dência do. casal. Mana Re-I dos p n erand r t
nhora Ruy do ",/, }"ereira'

.

. �.

. ", a a a � ,\1(' ,.es _a,

" .. _�_ ,', ;";,' t..:,_: :' g1f1a e Vedramin Antônio I que vem se aproximando,

Dáno, Tavares v ",·:;nIC'.i'<l., o I Silvestre na maia do Gi I Carnaval 75 Icostureiro Lenzi, o Di.retl)[ quando 'cr'> l;o:TI'�I1"('e"do'
"

"-.
d "'PA�"- T'" -, >,T

" -- - 1_ 0""b " -_ .. , -,-

.0 v.'.ê. !l '-'-, !{·men�· 1,<3" I" Mipl'stI"O d';� �'11'n'''s e E"- M "b"'" l-"
"

"

N " .',
u '-.", - " .. ", ,'" , aranl ala ,- .ürnp.eta- �

zareli.o,
• ,eves, jOX.l"c;)liS·t<l _,4.,' !. ncnlla Shigeaki Ueki e sua . t -I t�d 'í'I

.

" -"�o �

Idol� Zige110 �,_/'_J'-'�Jgaóü I e'!.pÓs;.
_'. men,e, o '" o �,-: 'ltll:l�I:a."

Harmlton L�,o !-'EÇ)5, Udete!" -x
b rasileuos e ,5 _r..ngeu?s

P \1 "'-' v."o-." ',"'\' ,

- --

para a teml1l)f:�da vemo,
ena, 1 �an�.", '''�'_'!,\')S� v'_fO- 1 C")(luetel - Sábado em seu 75 "'1"- h,,' .. C ,i �

nel S::oul::> N"!'"' ue " 'luza'
'''i

.

.

, o IV milll1v"lll a.SSIno I'"

.1., ;A.,'ê;� j'��� J�"! apartamento mUlto bem Hotel, no Bilncário Cam-lacompafl.. H�w.o ue .i '......0 o.. decorado. o simpático ca- b
., .

sé Costa e Roherto Smné
- onu,

paio, homenageavam uma'
comitjva da Assembléi�
Legislativa do Rio Grande
do Sul.

-x

Já estão de apartamentos
reservados no Laguna Tou- ,

,

Eli7.abeth Steiner,
da socledade
daCriciúma

A linda universitária
Carmen lisbôa da.
Silva veran-eando
em Jurerê

Sr. e sra. Ruth e

Gilberto Meirelles
,
de Miranda duranta

a missa mandada
celebrar pela

passagem de suas

"Bodas de Prata"
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REVENDEDOR

AUTORIZADO"ECAS E VElcULOS LTOA.

ESTOQUE DE vsrcui.os
FUSCÃO - OCRE MARAJÓ .... . 1973
FUSCÃO -AMARELO IMPERIAL. . '1973
FUSCÃO - VERMELHO MONTANA .. 1972
FUSCÃO - AZUL NIÁGARA . • . . .1972

.

FUSCÃO - AMARELO COLONIAL .1971
VOLKS 1300·- VERÓE GUARUJÁ. .1972
CORCEL CUP� - BEGE JANGADA .1971
,CORCEL4 Pts - BRANCO EVEREST .1973
TL - VERDE GUARUJÁ ••.•••. .1970'
VARIANT - BRANCO LOTUS . . . • .1971:

KOMBI - BRANCO LOTUS •.•.....•••... 1969

"POSSUIMOS TODA LINHA VW OK EM EXPOSiÇÃO"

pOSSUlMOS TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOSIÇÃO 'I.,I VEÍCULOS USADOS DE QUALl,iur,K MARCA.

R.-GÃs'pAR OUTRA - 90 ESTREITO, �,

L
. FONES - 6312.- 6628 - 5,632 �

.� F_lo_n�'a_n_Ó_po_l_iS_.__�__��.�����,

C. RAMOS S,A, ENTENDE DE VOLKSWAGEN'·
.

"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA ';

DE VOLI(SWAGENOX"
vE'téULOS USADOS

TIPO: COR: ANO:

1500 - Bege Alabastro .
1974

1500 - Branco Lotus 1973

1500 - Azu I Safira 1974

1300-Bege .. ,..
1970

1300 - Bege . . . ...

'l. 1969

Varíant - Amarelo Colonial 1972

Variant - Branco Lotus .. 1971

SP 2 - Verde Hippie . . . . . . 1973

Dispomos de motores 1300, 1500 P .1600
IOVOS ou recondicionados i base dp , -ci.

CARIONI COM. AUTOMOVEIS LTOA.
Av. Rio Branco. 53 - Fone 3966

1 - Fuscão arnàrelo colonial
1 - Volks 1300 azul diamante
1 - \folks 1300 amarelo colonial
1 - Corcel luxo cupê branco
1 - Volks 1300 verde

1972
1972
1973
1969
1968

C ARIONI - Tradição e conceito
no ramo de automóveis-

� JEN�IROBA�AUTOMOVEIS ,LTOA.
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

CHEVROLETCARAVAN VÁRIAS CORES

CHEVROLET PIC-UP
OPALA VÁRIAS CORES .•.

OPALA CUPÊ LUXO .....
CHEVETTE V:ÁRIAS CORES .

DODGE 1800 VÁRIAS CORES. •

DODGE 1800 "SE" VÁRIAS CORES

CORCELSTANDARD
CORCEL LUXO
GALAXIE .

VOLKS 1300

NÃO FeCHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS. BARCOS

'-
F
..-i.nllllan...c.ia_m..en.'t.o.s.a.té.3.6_m.esellllÍlllls -,__\,

.1975

.1975
. 1975 �

.1973
• 1975
. 1975
.1975
.1973,
• 1972
.1970
.1971

c-���-=- íR�:R�l�iAm: �
COMERCIAL BEIRA MAR VEICUlas f. REPRESENTAÇÕES LTOA

Av. Rubens de Arruda Ramos (Beira lIÍIar Norte),210
Fone - 4377

BRASi"LlA ZERO�ÁRIAS CORES .

BRASi"LI:ó. AZUL APÓLO METÁLICO
BRASi"LlA OCRE MARAJÓ ..... , ,

VOLi<:SWAGEN 1500 - OCRE MARAJÓ
VOLKSWAGEN 1300 MARRON CARAVELA,
VOLKSWAGEN 1300 BEGE ALABASTRO
VOLKSWAGEN 1500 VERDE GUARUJÁ
VOLKSWAGEN 1500 BEGE CLARO
OPALA J,\MARELO C/TETO VINIL .••

., .

,

19/0
1974
1973
1974·
1974
1974
1973
1970
1973

ATENDEMOS ININTERRUPTAMENTE DAS 8,00
ÀS 19,00 HORAS.

nUA: GAL,. GASPAR DUTRA - ESQ AfONSO
PiNI\ fone 65.97

,

FSTP.EITO - FPOLlS.
VEICULOS NOVOS

-

'.

OPALA CUPÊ - AMARELO TRIGO : ' OK
CORCEL LUXO - VERMELHO CADMIUN OK

e�?cVuE:�i C-S����ELHO MARTE .•..•......... OK

O�ALA-�!,Ê - LARANJA METÃLlCO .•..•..•.. 1974
CHEVETTE"="'ÃWL TURQUEZA ..••.•..•..... 1974
OPALA CUPt - VIOlETA METÃLlCO .....•.... 1973
OPALA 4 PORTAS - SUPER VERDE ...••...•.. 1973
VOLKSWAGEN )500 - AMARELO SAFARI .. 1973
VOLKSWAGEN 1500 - BEGE NILO , 1971
VOLKSWAGEN 1200 - BRANCO LÓTUS •.••.•.. 1965

Vl'líl'''!os OK e usados de qualquer marca

da linha Nacional.

G.ATÂQ AUTOMQVEIS
'}1r:>llcisco"I ou-ntmo, Jj -'Fone l�u

_

VOLKS 1300 Verde Mar ítimo e Branco
VOLKS 1500 Azul Niágara'
VARIANT VERDE IGUAÇU .

KOMBI LUXO BRANCO LÓTUS
OPALA SPECIAL AZUL . .

Compramos a vista o seu carro.

1.974.
1.973
1.972
1.973
1.971

..,.1

Dr. ANTONIO CARLOS DA NOVA
Dr. LEONARDO l. VALDIVIA
OUVIDO - NARIZ - GARGANTA

Cirurgias de Surdez e Timpanoptastia -

Exames de Labirinto - Audiometria e Ele
tronistagmografia.
Atendem de 2a., a 6a. feira das 8 âs 18
horas.
END: Av. Othon da Gama D'Eça, 153 - Ed.·

Fleming -- 60. andar. Fones: 2208 e 3995

VENDEr,SE

-

··Dra. LÉA SCHMIDT. DA NOVA

Ginecologia e Obstetricia
.

Atende de 2a. a 6a. feira das 9 ãs 12 e

das 14 às 18 horas. -End: Av� Othon da
Gama D'Eça, 153,

Ed. Fleming - 20. andar. Fones: 2208 e 3995

,CRECI-31 - Fones 25-48 e 20-82
llua Marechal Guilherme. no. 5

,(horário comercial)

CENTRO Zona Comercial - Casa antiga. Duas frentes:
Consel heiro M afra- F ra ncisco Tolentino. Preço: Cr$
150.000,00,
CENTRO - Otima Área para grandes empreendimentos. Ar·
borizado c/praia particular. Área 7.000m2
COQUEIROS - Rua Pascoal Slmone c-- Terreno 360m2 -

Pronto para Consjrulr. Preço: Cr$ 60.000,00
COQUEI,ROS - Praia da Saudade. Frente para o Asfalto.

Zona Comercial - Parte Construfda, Área 420m2 - Preço:
Cr$ 230.000,00 ,

COQUEIROS - EdiHcio Praia da Saudade. Apto. de 100m2

c/ga�age. Preço: Cr$ .35.000,00 entrada
SALDO FINANCIADO
TRINDADE - (na entrada do Côrrego Grande) - Bom terre

no - preço: Cr$ 32.000,00. Com 720m2 - .Preço Cr$
32.000,00 ,

LOTES: Vendemos lotes próxlrno Balneário Camboriú. Fren

te p/ o mar Financiados em 20 meses (SOM. EMPREGO DE

CAPITAL)

� SETA
,w

- '.
• ..

"

•

,'7 Rua �e�doro,.22�CJ31.:Fone 2160- Fpo�is .

) CRECI- 57
IMOVEIS A VENDA

072 - UMA RESID�NCIA NO BAIRRO DE BOM ABRI·

GO, CONTENDO NO ANDAR SUPERIOR UMA SUITE,
MAIS DOIS QUARTOS, LlVING, SALA DE ESTAR E

BANHEIRO, NO PISO INFERIOR G.ÀRAGEM PARA
DOIS CARROS, DEPE:NDtNCIA PARA EMPREGADA
COMPLETA, ÁREA DE SERViÇO COM DEPÓSITO,
CHURRASQUEIRA, COPA-COZINHA.
069 - RESID�NCIA NA RUA BOCAIÚVA - Com fundos
para a Av. Beira-Mar Norte, contendo 4 quartos, 2 salas,
cozinha, 2 banheiros e dependência de empregada completa.
Área do terreno 314m2. e área constru(da 140m2.
054· RESIDÊNCIA NO BAI RRO DA AGRONOMICA COM
DOIS PÁVIMENTOS. 150m2., CONTENDO 5 QUARTOS, ..:

LlVING, SALA DE JANTAR. 2 BANHEIROS, COPA-CO-�
ZINHA, ARMÁRIOS EMBUTIDOS, DESPENSA, ÁRE;A,
DE SE'RVIÇO, GÁRÁGE;M.'
044 - NA. AV. RIO BRANCO, 185 - Uma casa de alvenaria
com 3 quartos, sala, cozinha, sàla de costura, depend�n�ia de

empregada.
079 - CASA IDE ALVENARIA, SITUADA NO LOTEA·

MENTO BARRIGA VERDE, NA AV. SANTA CAT_ARINA,
.

PROXIMIDADES DO ESTÁDIO DO FIGUEIRENSE, CON

TENDO 3 QUARTOS, SALA, COPA-COZINHA, BANHEI
RO GARAGEM E ÁREA DE SERViÇO, AJARDINADA.
03Ó - CONSELHEIRO MAFRA - 1 prédio com dois

pavimentos no. 140/142. A parte superior possui 2 aperta
mentos, na inferior com 2 lojas, área do. terreno 553.35m2.
066 - APARTAMENTO DE t:INO ACABAMENT0. COM
3 QUARTOS, 2 BANHEIROS, SENDO UM PRIVATIVO,
LlVING SALA DE JANTAR, COZINHA, ÁREA DE

, \,

SERViÇO, DEPENDtNCIA DE EMPREGADA COMPLE·

TA AZULEJO DECORADO· AT� O TETO, MASSA

CORRIDA COM PVA, GARAGEM. SITO À RUA LACER

DA COUTINHO, 16 - CHÁCARA DA ESPANHA.

060 - APARTAMENTO NO EDF. BERENIC,E - Rua

Anita Garibaldi, com 2 quartos, sala, banheiro, área de

serviço, dependência de empregada, garagem. Transferência
de Financiam,ento.
061 - APARTAMENTO NO EDF. BERENICE - Rua

Anita Garibaldi, com 1 quarto, sala, banheiro, garagem.

Transferência de Financiamento.

063 - APARTAM�NTO NO EDIFICIO CALIFÓRNIA �.

NA AV. TROMPOWSKI, no. 62, CONTENDO UMA SUITE

COM ARMÁRIOS EMBUTIDàs, AR CONDICIONADO,

COFRE, MAIS DOIS QUARTOS COM ARMÁRIOS EMBU-
·

TIDOS, AMPLO LlVING, ESCRITÓRIO, UM BANHEIRO

COM AZULEJO DECORADO AT� O TETO, PISO DE

MÁRMORE. COZINHA COM ARMÁRIO EMBUTIDO, PI·

SO VITRIFICADO, ÁGUA QUENTE NA PIA, D�PEN·
D�NCIA DE EMPREGADA, DUAS GARAGENS, AREA

EXTERNA, SINTEKO EM TODAS AS PEÇAS. .

056 - NO EDIF(CIO DANIELA - Apto. contendo 2

quartos, sala, cozinha, BWC. dependência de emprega.d� e

garagem ampla. Permanecerão no apto. carpetes �ultlPISO
nos quartos e dependência de empregada, cortinas, ar

condicionado, 3 armários embutidos, lustres, globos, aque

cedor, área de. serviço fechada. Os parquets da sala foram

substitu (dos e passados sinteko.

031 ., 'JARDIM ITAGUAÇU - 1 terreno com 805,00m2.
terreno de esquina, frente, para o asfalto, posição privileqia-
da

.

.

039 - COQUEIROS - RUA FRITZ MULLER, TERRENO

COM 520m2., ZONA �ESIDENCIAL, ÚLTIMO, LOTE
DISPONI\tEL NESTA RUA.

042 - TERRENO NO BALNEÁRIO DE CANASVIEIRAS
_ área com 1.080m2. representada por 3 lotes com 360m2.

ca�um.
Ã045 - CASA DE PRAIA NA LAGOA DA CONCEIÇ 0-

Com dois quartos, copa-cozinha, instalação sanitária, varan

dão, rancho para barco.

046 - NO JARDIM SANTA MONICA - Área' com

720m2., representada por dois lotes com 360m2. Cada u�.
057 - BALNEÁRIO DANIELA - Uma casa de madeira

com 72,00m2 .• com sala, 2 quartos, cozinha, banheiro e

mais uma área externa com 67,50m2., contendo quarto, 2

garagens e churrasqueira, terreno todo murado, r�a �Içada,
no corpo da casa amplo varandão, 100 metros da praia.

_

067 - UMA RESID�NCIA NA LAGOA DA CONCEIÇAO,
dois 'quartos, sala, cozinha e banheiro, rancho contendo

garagem para 2 carros, churrasqueira e depósito.
013 - Terreno Estrada NOIIa para Lagoa, lnfcio de

l tacorobl, Totalmente plano, 34.143m2.
.

073 - Uma área numa das principais Zonas do �strelto
com 6.198,50m2. e 2.569,00m2. de área construfda, pró
prio para indústria ou comércio .

007 - Terreno Zona Rural distrito de Canasvieiras com

280.000m2. aproximadamente, com 4gua, luz e estrada

asfaltada •

077 - SÃO PEDRO DE ALCÂNTARA - Residência com

6 dormitórios, sala, copa, cozinha, quarto de banho, 2 salas

. de estar, sanitário, terraço, garagem, área constru(da
.

300m2., 'terreno medindo 855m2., chácara com frutas de

várias espécies •.
075 - Um terreno locallzado no Jardim Itaguaçu com

440,12m2.
076 r: Um terreno localizado no Jardim Itaguaçu com

436,42m2. ,

018 - Área de' terra ,na estrada velha da Lagoa, com

22.000,oom2. pOssuindo água proveniente de uma cacheei

ra.

078 - Um lote na Praia do ZIMBRO, C01'!1 área de

414,00m2.
059 - Terreno localizado na Praia da Pinheira com área de

366,66m2. .

OBO - l' Chácara em Bigul!çu com 10.000,00m2., contendo
1 casa de made'ra pintada a ôleo, 'outras edificações
destinadas a guarda' de ve (cu los e materiais. diversos,

'pequeno estábulo para animais, luz e água potável.
A01 - LAGOA DA CONCEiÇÃO - ALUGA-SE UMA

·

RESID�NCIA PARA O MtS DE FEVEREIRO.
·

A03 - ALUGA-SE Uma. residência no Bairro de José

Mendes, contendo 4' 'quartos e demais .dependênclas, com

duas garagens.

l

, (�

CASA· DE PRAIA
'ALUGA�SE

PARA O MES, DE FEVEREIRO,. BELA
CASA DE FRENTE PARA LAGOA DA

CONCEiÇÃO, COM 4 QUARTOS, 200m2,'
AMPLO TERRENO.

.

TRATAR PELO FONE 3966.

Edifício APLUB· Sala 85 Fones: 4141- 3950 - 24'81
FLORIANÓPOLIS

DR. POLYDORO SÃO THIAGO
CLlNICA M�DJCA GERAL. DOENÇAS' DO GORAÇÃO E

DA PRESSÃO.'
Rua f elipe Schmidt 27 (Edif(cio Dias Velho) :..:. 110.

andar, sala 1111.
Diariamente II tarde.

VENDA DE AVIA0
A ACARESC - Associação de Crédito e Assistên

cia Rural de Santa Catarina, vende, mediante Con
corrência Pública, a ser realizada dia 07/02/75, um

avião marca Cessna, modelo Cardinàl.
As normas da referida Concorrência estão �

disposição dos interessados no Escrit6rio Central da
ACARESC, � Rodovia Leoberto Leal s/no - Agronô-
mica - Florianópolis;... SC. .

I nformações pelos telefones nos. 2761 e 3973.

PREDIBENS IMOBILIÁRIA lTDA.

CONSTRUTORA E IMOBILlÃRIA
BERCATON LTDA.

CRECI45
Rua Cêl. Pedro Demoro. 17S1 - FONE6674

A'_ LJGAlvI-O r::

SALA - 20. andar - Ed. Dias Velho - R. F. Schmidt -

p/Cr$ 720,00.
SALA - para comércio - Balneárlo - C/190m2 - excelente

ponto comercial.
VENDEM-SE

EXC :LENTE ÁREA NA PRAIA DO PONTAL - 2.880m2-
AO LADO DO RESTAURANTE CJ:I,TIRA - FRENTE NA

PRAIA - PREÇO DE OPORTUNIDADE.
BARREI ROS - casa de madeira -.3 quartos - sala - copa -

coz - ter-reno 300 n2 - qto. banho - A. Servo -' Cr$
45.000,00. ' I

CAPOEI RAS - casa de madeira - 3 qtos - sala -r- copa -

coz - terreno 288m2 Cr$ 60.000,OÓ.
'

BARREIROS - casa' de madeira - 3 qtos - sala - copa -

coz - qto. banho - A. Servo - terreno com 600m2 - Cr$
35.000,00.
BARREI ROS = casa de madeira - 63m2 '- 3 qtos - salC!.
copa - coz - qto. banho - terreno 240m2 - Cr$ 10.000,00
de sinal e saldo financiado.
CAPOÉIRAS - casa de madeira - 3 qtos - sala - copa
coz - qto. banho - terreno com 216m2 - Cr$ 49.000,00.
BOM ABRIGO - casa mista - 3 qtos - sala - copa - coz

qto, banho - garagem - terreno com 324m2 - Cr$
.130.000,00 - pode ser financiada. '

CENTRO - lote na rua Crispim Mira - Cr$ 30.000,00 -

c
Cr$ 10.000,00 de entrada e s�ldo em prestaçõ� mensais.

TELEFONE - VENDE-SE
Vende-se um telefone no. 6642 - Estreito.
Tratar pelos fones 6298 e 6314.

TERRENO STODIECK (420m2)
NA MELHOR LOCALIZAÇÃO DO LOTEAMENTO DE
FRENTE PARA RUA ALAN KARDECK (12 X 35 m) -

TERRENO PLANO •

I

PREÇO: Cr-$\180.000,OO
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU
FONE 3537." REGIS IMÓVEIS - CRECI 142.

APARTAMENTO CENTRO
VENDE-SE

Com garagem, 4 quartos, 1 living, 1 cozinha, 2 banhei

ros, Ed. Visconde Ouro Preto"":' Pr. Pereira Oliveira. Tratar,
à Rua Tiradentes, 34 c/Sra. Léa.

'.

VENDE-SE SITIO
Área de 330.000,OOm2, )(l(:aliz�o na estrada

oara Jurerê, 2Km 'após o trevo.

.Preço: Cr$ 0,55 o f\12. SERVODATA - fone
2919.

'
.

,

ORAÇÃO AO DIVINO ESPI'RiTO SANTO
.

Esp(rito Santo, você que má esclarece tudo, que me ilumina
todos os caminhos para que eu atinja o meu ideal. Você que me dá o

dom divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que em

todos os instantes de minha vida está cornígo, eu quero neste curto

diálogo agradecer-lhe por tudo e confirmar m.ais uma vez, que eu

nunca 'quero me separar de você; por maior que seja a ilusão material
não será o m (nimo de vontade que sinto de um dia estar comvocê e

todos os meus irmãos na glól.a perpétua.
.

Obs: Fazer esta oração13 dias seguidos sem fazer o pedido.
(Dentro de três d'ias será alcançada a graça por mais diflcil que' seja.
Publicar assim que receber a graça). W.N.P.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do ve(culo marca

DKW, ano 1966. cor Azul Trarnandaf,: chassis S091241, placas
CR-0552, pertencente ao sr. Aurino João Martins.

.

-----

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade de um veiculo,

Lambreta, Chassis . LI 15036169, Motor No. LI 150R88066A.
pertencente ao Sr. Henio d'os Reis.

Tubarão, 24 de janeiro de 1975

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os seguintes documentos pertencentes ao !:.r. Mario

Cesar Teixeira: Carteira de Identidade, Carteira de'Habilitação. T'(tu
lo' de Eleitor, CPF e Inscrição do PIS.

CE,RTIFICADO EXTRAVIADO

Foi perdida o Certificado de Propriedade de um veículo Jeep
Willys. mt. 4j-61864, ano 1954, pertencente a José Pereira Mateus,
vendido sem reserva a Martinho Dias .. residente em Urubici S.C. em
20/01/75. '

CERTIFICADO EXTRAVIADO
,

Foi perdido o Certificado de Propriedade do ve(culo marca

Volkswagen, ano 1975, motor BR-(;)14758, chassis BR-014586;
cor Azul Danúbio, placas SX-1757, pertencente ao sr. Valmir

Ambrosio Batista. '

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira Nacional de Habilitação, Categoria

Profiscional, pertencente ao Sr. Otávi� Souza Cardoso.
Tubarão, 23 de janeiro de 1975.' "':-�

CANASVIEIRAS
Vende-se terreno com 15mx30m em rua transver-'

sal entre a avenida asfaltada e a' praia. Tratar com
D. Rodolfina - rua General Bittencourt, &6.

CASA DE PRAIA MOBILIADA
Aluga-se casa de alvenaria, na Praia de Canasviei

ras, .frente para o mar, 3 quartos, 2 banheiros,
durante o mês de fevereiro e .março. Tratar com Dr.
Mario � rua dos Ilhéus, 6� 10. andar - Fpolis.

ALUGA-SE
Procuro para alugar casa ou apto próximo ao mar

(Coqueiros, Bom Abrigo, Lagoa da Conceição) com armá
rios embutidos ou totalmente mobiliada. Até mais ou

menos Cr$ zooo.oo, Tratar: Hotel Querênciá - apto. 509
com Luiz ou Cláudia Gerber. •

�,..�----------�-------------------------�--��

APARTAMENTO NOVO

NA RUA FELIPE SCHMIDT - E-DF. SANTA CATARINA
COM 1 QUARTO, SALA, COZINHA, BANHI;IRO E GARA·
GEM.
PREÇO: Cr$ 130.000,00
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU
FONE 3537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI 142••

APTO. PEQUENO'
NO SOLAR DNA. T,EREZA COM 1 QUARTO, SALA, BA
NHEIRO, COZINHÁ, ÁREA DE SERViÇO E 'SANITÁRIO
DE EMPREGADA. LOCALIZAÇÃO FRONTAL COM A

SACADA CONTÉM 2 �RMÁRlaS EMBUTIDOS, ARMÁ·
RIOS NA COZINHA E, NAUTI LUS.

'

PREÇO -Cr$ 90.000,00
TRATAR NO EDF; DIAS VELHO SAI.� 16 e 17 ou
·JONE' 3537 - RÉGIS IMÓVEIS CRECI142.

TERRENO � TRINDADE
Vendemos espetacular terreno na rua Lauro Linha
res, pr6ximo ii Univenidade com 1.600m2. Ótimo
financiamento.
Tratar Edif. Dias Velho - Rua Felipe Schmkli no.
1J - Conjunto 1()
Fone 4348 - Creci no. 21.

FABRICA DE CONfECÇOES
INFANTIS
VENDE-SE

Em pleno funcionamento, com representantes nas principais
. Cidades do Brasil. Marca de grande aceitação. .

. Custo do estoque, , instalações e máquinas Cr$ '140.000,00.
Preço p/venda Cr$ 100.000,00. (

Trat�r Rua Cons. Mafra, 122 ou pelos fones 3966 e 3886 -

. Florianópolis.
L-- �

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o encontro foi aberto na noite de .sexta-feíra co� o lançamento do livro "Breve Notícia Sobre o Poder L�islativo de

se., de Oswaldo Cabral.
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-Viver da
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literatura é,
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ainda um
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, , "

privilégio de/

.poucos».
/

\

Encerrou-se no últim o final de semana o Primeiro

'Encontro
�
de Autores Catarinenses, promovido, pela
'\ '

Editorá e Livraria Lunardelli, nesta Capital.
Objetivando' unir a classe foi criada UJ11a comissão,

, constituída pelos escritores Alcides Buss, Holde�ar de
Menezes e Celestino Sachet a fim de elaborar estatutos

""e organizar a Associação 'Catarínense de Autores. A

aprovação dos estatutos e criação efetiva da Associação
está prevista, a princípio, para julho próximo, por
ocasião do segundo enéontro a ser realizado na cidade

de Joínvílle.
P ost e.r i o rmente, segundo' opimao de

., al/uns
participantes, poder-se-a vincular esta associação � UBE

,- União Brasileira de Escritores, dando assim maior

dimensão e valor' aos escritores de Santa Catarina no

cenário nacional.
Estímulando os autores no sentido de escrever e

publicar, o escritor João Paulo Silveira de Souza disse

que "nós não somos tímidos enquanto estamos

produzindo obras. Por que se t omar tímidos depois,
na horade publicá-las? É necessário' que haja uma

'associação para tomar a si a responsabilidade e para

que, sem interferir no trabalho do escritor? possa
_ resolvei, esses problemas enfrentados",

Considerando a necessidade de um maior

congraçamento entre 'os escritores e ressaltando a

. necessidade imperiosa de que haja um órgão que os

represente, o autor Alcides Buss, de Joinville, afirmou,

que "nas circ�n'stâncias atuais, o maior problema do

• escritor novo é publicar seus livros. Viver da literatura,

por outro Iado, é ainda um privilégio de poucos. Para o

escritor novo, infelizmente a ativjdade'.literária deve ser

ainda uma atividade correlata, e quase sempre, em OE: Como se define o autor perante a censura?

terrrios de dedicação secundária". "Lindolf: A censura se define diante do autor.

I Em entrevista concedida a OE, o escritor de OE: Há urna crise de palavra?
Blumenau Lindolf Bell faz' algumas consíderações a Lindolf: Ao contrário, A crise é a vivifícàção da

respeito do escritor contemporâneo: própria palavra. Explorada em novos I}Íveis, em novas

'OE: Quais as condições indispensáveis para quem associações. Tempo da palavra é sempre de crise. A

quer se d�icar às letras?' crise 'na p�vra
_

é a larva da borboleta, �com suas,

Lindolf: Vivências,' C onvivências. Profunda dificúldádji e seu tempo transitório.

consciência de viver. O medo de não chegar a tempo � OE: Gual a posição do criador deliteratura frente às

palavra, o medo de perdêr, o tempo. O medo de perder comunV!ações de massa e � realidade política? '

9 homem. dentro do tempo; fora e ôdentro de si., : Li�áolf: A realidade política é situar o homem. O

T.raballiar como um operário. A vontade de diz�r criad�r situa o homem dentro desta realidade. É �nde.
através do conhedmento da Hngua. Traballiar com surgem os problemas de liberdade e dignidade. A

fome de palavras. Lavrar as palavras, pois dentrO delas 'Crli�.;'P..ÇãO de massa para o criador é um desafio. E

o universo inteiro é, móvel e imóvel. Ver a palavra �\Pôllde��l'á-la para afirmar sua liberdade e a sua

com9 matéria-prima. Mas ver a vida como matéria e pes S,·, li suicida-r-se. ,

... �,Jer peri

primeira: Mas ver 0 homem dentro da palavra.,dentro
.da vida é antes de tudo e, m'ais que primeiro a condição
indispensável para o ofício de escrever.

OE: Há fundamento no conceito de vocação?
Lindolf: A vocação é o dtamado para uma obra.'

Qualquer vocação. É assumir urn sentido (destino)
dentro da vida � da história. É assumir urna direção..
Em cada indivíduo existem múltiplas possibilidades
vocacionais, mas o atendimento � voz mais alta dentro

de si é \0 que chamaria de vocação. E o escritor não

difere dos outros homens. A vozé outra, mas em nível

de vocação será igual em íntensidada.a todas as outras

vocaçõês autênticas.
OE ': Qual a atitude, em geral, dos editores em face

do escritor (principalmente do' escritor novo) e como

deve este comportar-se ao oferecer-lhe suas obras?

Líndolf: O autor, principalmente aquele que inicia

, precisa: a) Ser amigo do editor, b) Ter padrinhos
políticos ou não, c) Ter dinheiro para publicar, d) Sei
amigo de críticos, eventualmente', e) Arrebentai- a

cabeça e fundir tudo is'to para afirmar sua verdade, sua
'grandeza literária, sua dignidade e integridade.

, OE: 'O li�ro caminhà para a extinção 'ou está mais"
vivo do que nunca?

Lindolf: O livro vive e vivifica. Mas esta eonsciência'
depende de infraestrutura bãsica de nossa sociedade,'
onde dois elementos fundamentais' precisam urgir
(rugir) para que �estres encaminhem seus alunos

(desde o jardim da' infância), para um nível de

experiência mais profundo que os enlatados da

televisão.
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Férias: as empresas
aéreas estão otimistas
com o movimento

E para o carnaval as

perspectivas são melhores ainda:
há muitos pedidos de reservas

procedentes de São Paulo, Curitiba
e Rio Grande do Sul

, Em 1975, devera ser incorporado
mais um DC-10, em maio, e durante
ainda 'o primeiro semestre chegarão
mais seis aeronaves Boeing 737, Su

per-Advanced, para atender a deman
da do setor doméstico e conexões

"A receita das linhas internacionais

representóu, em 1974, mais de 200
I
milhões de dólares. para a economia
brasileira, como parte da receita total
.de 2,� bilhões de cruzeiros", observa
o gerente.

Atualmente, a empresa mantérr
dois vôos diários em Florianópolis
com saídas no sentido Norte, âs

,

8h30min.; e para o Sul, às 17h30min,
"ANO DE OURO"

O Gerente da Trans-Brasíl, na Ca

pital; também está bastante otimista
cem' o provável aumento na venda
das passagens, que deverá se 'verificar
em torno de 20%, pelo carnaval.'

"1975, deverá ser um "ano de
ouro" 'para o nosso'Estado, já que'
com as constantes divulgações feitas
através das agências de viagens espa
lhadas: pejo Brasil e exterior, do,car
naval catarinense, as pessoas estão

começando. a ficar mais interessadas

Segundo as agências de viagens
aéreas que funcionam na Capital, este
ano, durante o período de férias, o

movimento de passageiros, em relação
,

aos anos anteriores, está crescendõ de
maneira bastante acentuada.

Para o carnaval se espera uma

expressiva 'moviplentação de turistas

que, como em anos anteriores, vêm

para Santa, Catarina, apreciar a folia

"
do ilhéu.

-,

"Temos recebido de outras agên
cias, informes que' nos dizem, do
grande interesseque o nosso carnaval
está despertando lá fora. São inúme-

.

ros os pedidos de reservas para Santa

Catarina nos estados de São Paulo,
Curitiba. e Rio Grande' do Sul, princi
palmente", diz o Sr. Ottoni Ianner,
Gerente <ia Varig na Capital.

APESAr. {lA C�ISE

continentes,

�.... . .... I

Acrescenta Ottoni Ianner, que ape-
sar da grave crise do petróleo, que
afetou; de maneira intensa, às empre
sas de aviação do mundo iinteiro , a'
Varig conseguiu manter, em 1974,
uma expansão razoável de seu trãfe

go. As estatísticas preliminares daque
le período mostram que o número de

_

\

passageiros -transportados /cresceu de

2.306,324, em 1973, para 2.602.009,.
assinalando 12,8% a mais.

No comparativo passageíros-quilô-
, metro' - geralmente usado em aviação

A opinião é de .Aícides Buss, um - o aumento foi de 14,8, passando
dos novos escritores. João de 4.775.674.000, em 1973, para

,

.

.

.,

,

. 5.483.000.000, em 1974.
, Paulo Silveira de Souza"que /

o aproveitamento médio das linhas

também participou do encontro. internacionais foi de, 67%,' compro··
I vando

- à preferência pelos aviões
ressalta a importância da criação DC�10, .com os quais, JUNtamente

.

• r'
.. ....l t'p1i)""iJ .� �.r:t,. \. S.,.'.�.. •

1 �.i��1ib"" .
. -,

d d d de t' .. '.',,' CO'J;_ll Q',S Boeings 7G\.7,·" ",I."arl'g,.at,',ende. " ..e uma SOCiê a e e escn oreS".. ' -� ,,,,,",,,-""�,'" .,.", ....'\ , .. ",,,,.,. ,." ..� ç., -.�
v '" t... 't._

demanda em suas linhas para .os cinco
E Lindolfo �H garante que 'ao

contrário do que normalmente se

pensa, "0 livro vive

e vivifica".

internacionais.

.
...".......,. .a

.

Viajar de avião "não é, mais pr!vilégio".
pelo nosso Estado, resultando', então,

. num grande afluxo de turistas e cu

riosos, que já está -sendo .observado
nas principais. praias da Ilha" quase
sempre superlotadas,' agora nesta épo
ca de verão".
A Trans-Brasil, deverá, para o mês

de fevereiro, manter plantões diários,
visando atender aos turistas, com, in
formações sobre preços, horários de
vôos e outros assuntos de interesse

público, Arualmente, a empresa só

mantém um vôo diário, que sai de

Florianópolis, às 12h30min."
Segundo estes dois gerentes, viajar

de avião não é,mais privilégio de um

pequeno grupo de pessoas.
Hoje, as empresas de aviação dão

plenas condições para a. compra das

passagens através de financiamentos,
cujo montànte pode ser pago em-até
10 meses. ,

Atualmente uma passagem de Flo-
1 ríanópolís para São Paulo está custan

do Cr $ 382,00. Ida
\

e volta,
Cr$ 725,00. Para o Rio de Janeiro,
Cr$ 50Ô. Ida e volta, c.s 1.085,00.

,

:"Sai mais 'barato viajar de avião
até os grandes centros, do que de
automóvel" dizem.

Leopoldo Heitor,
22 anos, expõe
seus trabalhos
no Diretur até o

,

próximo .dia 2.
, '.

O jovem pintor catari-
"

nense Leopoldo Heitor, es-
.

tá com uma exposição indi
vidual no Diretur, desde o

dia 23 deste mês, devendo
encerrar-se em 2 de feverei
ro. Pintando há quase cinco

anos, afirma nunca ter fre

quentado aulas de arte,

pois acha que a escola é

"negativa para o artista" por
- que este seria muito influ
enciado por �lq' '

.

No início seus trabalhos
eram dentro do estilo clãs

sico, porém em 1972 se

'guindo o conselho de .um.

professor seu na EscoÍa
Técnica, passou a pintar
dentro de Um estilo que ele

próprio considera como

"geométrico muito' próxi
Il}-o ao cubismo". Inspiran
do-se sempre na pessoa hu
mana principalmente nos

I

ilhéus, Leopoldo mantém
detalhes e técnicas da pin
tura' clássica, pois e�e pró
prio admite que a forma de

expressão mais comunicati
va 'e mais 'real é a clássica.
Bastante emotivo, retrata

sempre a pessoa humana
em, situações que o como·

veram ou ,lhe dissàram algu
ma coisa.

Leopoldo jamais frequentou,
a escola. Na sua opinião

o artista é, por
natureza, um autodidata.

Suas pinturas
retratam sempre "a pessoa
humana, como elas são".

Nascido em São Bento

Baixo, município de Nova

Veneza, em 1952, Leopol
'do Heitor já participou de
duas coletivas, uma na Es
cola Técnica e oàra no

Instituto Estadual de Edu

cação, ambas em 1972. An

teriormente, dentro de um

circuito colegial realizou
três individuais, em Criciú

. f!lll' Santo Amaro da Impe-
ratriz e Siderópolis, Em
1971 participou "de um

concurso promovido pelo
:oII).itê Olímpico de Muni

que e R<Ídio Deutche Welle
sobre o tema "Meu Esporte,
Favorito", classificando
seus desenhos em' 180. lu
gar entre os quatro mil
concorrentes,

Em Florianópolis desde
novembro último, Leopol
do acha que as artes estão

muito 'abandonadas em

Santa Catarina, começando
!Ó agora a receber um' pe
_queno incentivo. Leopoldo,
'que começou a preparar o

material da atual exposição
nos primeiros dias de janei
ro, diz que a maioria dos

que' comparecem a ela são
os jovens, "pois São estes

os que mais se interessam
,

pela arte".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Os responsáveis pela decora
ção dos cinco carros alegóricos
que a "Sociedade Carnavalesca
Tenentes do Diabo" está pre
parando para Q desfile de, rua
do próximo carnaval trabalha
ram até as 18h30m. dó último

domingo, O objetivo de tanto

esforço era adiantar os traba

lhos para que nó próximo sába
do os carros estivessem pron-
tos.

Mas, ao final da tarde, as

fortes chuvas que caúam' na
Capital inundaram toda a re

gião do aterro da Baía Sul,
justamen te onde está localizado
o galpão da sociedade. O gal
pão foi totalmente inundado e

a água chegou a se ele./ar até
meio, metro acima do piso.
Com isso, todos os carros que
estavam sendo çorutrufdos, já
quase prontos, foram conside-,
ravelrnente danificados. Por
outro lado, a inundação atingiu
grande parte do material ainda
sem uso; elevando os prejuízos
a quase Cr$ 9 mil.

Conforme explicou o res

ponsãvel geral pelo planejamen
to da decoração; Heitor Mello,
primeiro tesoureiro da"'Tenen- -

tes do Diabo", "todas as sane

fas - parte lateral inferior dos
carros - falam atingidas. A

água molhou o papel decorati
vo e, estregou a tal ponto que
terão que ser substituídas".

I
I
!

1
,
k

I
i
i
i

I
I
i

COMO RECUPERAR'?
Três bobinas, d e papel que

ainda não haviam sido abertas,
no valor de Cr$ 1.700,00 cada

urna, estavam completamente
molhadas. Outras, já abertas.
também foram atingidas. Todo
o material que' estava �endo
empregado, depositado no piso
calçado do galpão: foi atingido.
O próprio piso sofreu danos.

I
I
I
I

ros.

Para o vereador, só exis
te uma solução viável para
o caso do Institu,to Esta-,
dual de Educação.

_:: Embora já tenha sido
encerrado o período de ma
trículas naquele estabeleci
mento, a direção da 'escola
pode solucionar rapídamen
te o problema. Para 'estar'
dentro da legislação, devem
devolver aos alunos o

excesso cobrado no ato da'
matrícula que foi além dos
30% permitidos por- lei. A
atitude deve ser tomada,
para que no próximo ano

letivo, não haja um aumen

to tão absurdo como acon

teceu desta vez,

O temporal que se aba
teu sobre a Capital na noite
de domingo está sendo res

ponsabilizado por inúmeros
danos, principalmente, nos
setores de comunicàções.
Desde $ 19h30m. de do

mingo ,as ligáções telefôni
cas para o Hospital Gover
nador Celso RrunoS, Funda
ção Hospitalar de Santa
Catarina, Hospital Infantil,
Maternidade Carmyla Dutra
e inúmeras residências das

imediações desses estabele
cimentos foram- interrompi
das. Além dos translornos
causados .aos hospitais e

maternidades, fez mudar o

ritmo de trabalho durante
todó (> dia de ontem, com
funcionários destacados
para executár serviços e

transmitir inforinações pes-

L�SOalmente. Na mesma noite

- Mas Q'maior empecilho -

acrescenta com desânimo o

tesoureiro - é a lama que ficou

depositada no piso. ,

Depois que as águas baixa

ram, urna camada de aproxima-
,

damente cinco, centímetros de

lama permaneceu no ,int,erior
do galpão e 'isso, segundo o

responsável, causará 'sérios pro
blernas para a instalação' elétri
ca na parte inferiar dos carros,

programada para esta semana.

Corno primeira providência
para amenizar o mal, Heitor
Mello esteve .na manhã de OJ;)
t em com o Secretario de
Obras da Prefeitura dê 'Floria

nópolis, Mário César Campos,
solici tando ajuda,

- b Secretário prometeu
nos ajudar, - disse ele, - en

viando cinco homens para abrir

valas de escoamento de ãguas e

para providenciar a limpeza do

galpão, para que possamos tra

balhar.
Contudo, até as 15 horas da

tarde de ontem os funcionários
da PMF ainda não haviam che

gado para os trabalh os prometi
dos.

Referindo-se á isso o tesou

reiro fez 'questão de frisar:
- Eles não nos negaram

nada, só estão dem?rando um

pouco .a vir. "

Quan to ls consequencias

que o prejuízo causará ao dtifi
le da sociedade, o seu porta-voz
disse:

- Nós não ternos dinheiro

para arcar com essa despesa.
Vamor recuperar o que' puder;
mos.

Urna coisa, .contudo, ficou
co firmada: "os carros estarão

prontos para o dia do desfile,
.

custe o que custar. As dificul
dades serão co ntornadas e eles
desfilarão" ,

Para o vereador a' res

ponsabilidade no caso, cabe
inteiramente à Secretaria da

Educação, a qual não pode
dar autonomia a uma esco

la pública. para estabelecer
taxas de matrícula,' uma
vezque lhe cabe disciplinar
o assunto.

- Continuamos esperan
do a resposta do 'Secretário,
pois o mesmo é a autorida
de mãxíma no setor. Caso
continue se omitindo, fica
rá c aracterizado apenas
como figura decorativa. A
atitude da Câmara depende
rá única e exclusivamente
da resposta, após o, que
iremos diretamente ao Go
vernador do Estado'.

de domingo foram inter-'
rompidas as comunicações
das agências noticiosas para
FI orianópolis, restituídas
somente durante a madru
gada. , _

CORREÇAO
Desde a ocorrência das

primeiras anormalidades,
'vários funcionários da
Telesc foram, destacados
para reconstituir, as linhas
mudas. O trabalho, desen
volvido durante todo o dia
dé ontem, apresentou resUJ. - '

tados negátivos até a noite,
já que os defeitos não
haviam sido descobertos.
Por outro lado, a Te1esc
assegurou que as comuni
cações para outros Estados
e o interior de Santa Cata
rina não sofreram nenhum
dano.

Até ontem a decoração não havia agradado a maioria dos populares. Espera-se que hoje, após a conclusão as opiniões se modifiquem

As águas invadiram� galpão dos "Tenentes do Diabo" levando lama e prejuizos de Cr$ 9 mil

Chuvas causam
. ,

prejuizos de
CR$ 9'mil

I
'

/

aos "Tenentes"

IEE deve devolver
dinheiro aos alunos

A Câmara Municipal Segundo o Sr: P�ro Me-
continua aguardando com deitos, a' justificativa' apre
espectativa a resposta. do sentada pela direção do
expediente enviado,ao Se- IEE, para o aumento de
cretário da Educação! no 400% na matrícula, foi

,- qual pediu esclarecimentos apenas uma desculpa.
sobre a taxa de matrícula
cobrada pelo Instituto Esta"

- Queremos saber -

dual de Educação aos prosseguiu - para que será

alunos do 20. grau. O ve- destinado o dinheiro da

r eador Pedro Medeiros rnatrícula,
-

pois dizer que
autor do requerimento, dís- vai para a Ãssociação de

se ontem que dependendo Pais e Mestres não é', uma

da resposta do Secretário, a boa justificativa. A APM

Câmara irá .ao Governador não é um órgão de cunho

do Estado. "Os Cr$ 100,00 oficial para dar' assistência
cobrados pelo IEE não es- ao estudante mais necessita

tão de acordo com as pre- do, mas sim trata-se de

cárias condiões financeiras uma sociedade particular
dos alunos;'. dentro de uma escola públi-

_ Até o momento não ca. A meu ver, a referida

re c ebemos nenhum do. Associação é destinada a

cumento da Secretaria de congregar pais e professo
Educação. Mas de um.mo- res, para que os primeiro
do ou de outro, o 'S ecre- saibam como está sendo o

tário terá que dar ürha so- aproveitamento dos filhos

lução para o 'caso, pois o na escola e quando muito,

pboroblema é da alçada da- promover reuniões sociais

quela Secretaria, não haven- dentro do estabelecimento,
do condição do mesmo mas que não obrigatórias
continuar se omitindo, dis- por lei.

se o vereador Pedro Medei-

Os telefones emudeceram

Não há muitas opções
para uma boa noite

Uma portaria baixada pelo Ministério dá florais.
Saúde no mês -de dezembro e com validade

para 'todo País, proibiu a venda de inseticidas S.oLUÇÃO
florais, isto é, que contenham substância em,

,

seu conteúdo com aroma de flores. Corno é Um bioquímico de Florianópolis (não quis
.

Na guerra contra os mosquitos (ou pernelon

difícil contornar os comportamentos. e atitu-
' revelar seu nome), salienta que o Ministério da 150S), cuja erradicação tem uma barreira na

des do mercado, a portaria passou completa- Saúde "está tratando cuidadosamente) do
tradicional formula-da "omissão", quem perde
é a cidade-Ninguém se prontifica a resoluções

mente despercebida, enquanto o público cor- assunto". Uma d-as medidas exigidas junto aos mais decididas, E quem começa a levar a

responde ãs pretensões dos fabricantes, sem fabricantes é a de colocar faixas' coloridas para melhor no campo de vanguarda são duas ou

saber dos .problemas que sua utilização pode ind�car clar�ente o gr�\l.de toxicidade, além'
três lojas do c�nt:o da cid�de, que, acreditam

trazer part a saúde. Sem um rótulo que de Introduzír exemplosídênticos nos detergen-
ser o� mc:squztelros a melhor formula de

,

. . é
. '.,

' garantir noites bem dormidas,
esclareça seus componentes e indicações sobre tes, cosm tICOS e outros produtos utilizado em Enquanto o D S P fi'

"-

. .
'..." '

asp, ucam e re eitura nao '

primeiros socorros que se deve prestar em caso casa e que trazem pengo para as pessoas, Nos assumem nenhuma paternidade para não terem

de intoxicação, o consumidor é o menos reclamamos disso também. Uma pessoa qual- que tomar medidas que garantam o sossego

protegido, porque não sabe exatamente o que quer compra o inseticida para combater os dos cida�ãc:s,. as lojas e O! fabricantes fazem

compra, nem como utilizá-lo de modo metódí- mosquitos a plica em excesso. Os insetos são seu_s .negoclOs atendendo a procura dos mos-

- .

d' ém d- t 'd as t bém d d
.

d
qurteiros,

co para nao preJu icar ningu . No caso da es rui os, mas am po e estruir a saú e A "Casa Ori nt. I" d
-

C lhei ... .e.
-

r
.

' en a , a onse fl eira ma) ra,

proibição de substâncias aromatizantes, princí- da farmlía e a sua também. Nós nos sentimos está conseguindo vender cerca de 70 unidade�
palmente florais, sua presença nas fórmulas de desarmados quando aparece uma criança in- mensais na temporada de verão, época em que'

inseticidas favorece a aplicação de quantidades toxícada porque na maioria dos casos não o mc:squito ou 'p�r��longo" "trabalha como

excessivas por ser agradável. Por isso
-

ocorrem sabemos quais . os componentes empregados formiga �and� a ide!f de que estão armaze-

, , - -., alm de cri f bri
-

d d t N
-

nando pam o znverno .

as intoxicações, panem ente e crianças. para a a ncaçao o pro u o. o caso, nao Nesta loia soo "st 'tei d'

'"
} eXI. e mosquz eira o tama-

sa�e�os qu� �tIdot� usar. _Por ISSO, e da r1h�o / casal, em branco, e sem maiores enfeites'
maXIma urg�11cla sua mtroduçao nos tubos de alem de uma rendinha nq arm'ação superior,
embalagens vendidas ao público". Quanto ao tecido, o de tule, mais fino, custa

Cr$ 120,00 e o de nylon Cr$,165,00.
As "Casas CoeUzo" oferecem também

mosqu(teiras para berços, enfeitados com

bordadqs, custando na base de Cr$ 98,00 e

outros' pqra cama de solteiro e cama de casal
por Cr$ aO,OO,

O primetro estabelecimento, com a remessa

que deverá 1 çhegar esta semana, terá um

estoque de cffrca de 80 unidades, Seu proprie
tário acredita/que o meS'mo poderá se reduzir

sensivelmente, se continuar a proqlra. �'Se
ninguém acaba com estes bichos' também não
há quem queira passar noites otlvindo concer

tos ritantes e defe'íJdendo-se contra ferroadas e

futuras coceiras.:' 'I -'

SOFISTICAÇÃO

Numa' época conhecida como a mais pro
pícia para a proliferação. de mosquitos', e

pernilongos', os indefesos cidadãos têm a· seu
favor uma variada: quantidade de �seticidas,
os mais sofisticados possível. Na Cobal, o

,estoque é (renovado cada dois Ou três dias. Os.

'preços vão de Cr$ 7,80 até Cr$ 15,00. Estes

valores' correspondem ao nível de softsticação.

Sem querer citar o nome de nenhum

produto, ele faz uma denúncia: "há cert�
solventes no mercado, para consumo caseiro,
que têm tetra cloreto 'de c(irbono em seu

conteúdo, que não é inflamável mas é um

tóxico violento, de fácil assimilação por qual
'quer via. Os fabricantes, abusando da condição

(

do material não ser inflamável, colocam nos

rótulos que o produto é seguro, pois não é

inflamável. O mais importante não é colocado.
Eles esquecem de colocar a toxicidade".

O mais caro tem uma belit apresentação e

funciona com aerosol, enquanto que os outros

têm volumes menores e também são aerosol.
,

Apenas alguns são simples. Mas há inseticidas

Decoração�
cidade deve
ficar pronta
hoje à noite

Este é o

programa
oficial para

a festa

A impressão deixada" 'aos

transeuntes pela decoração para
o carnaval instalada 'nas .ruas do

centro, varia muito, corno é
natural que variem os gostos.
Algumas' críticas são feitas"
corno a de César Pessoa, geren
te de urna casa comerciai, ao

dizer que "a rua Felipe
Schmidt está muito vazia e,

portanto, quase passa desper
cebida a decoração". Ainda

neste sentido, Isolete Souza,
Balconista, diz'ique não gostou,
e afirma que "no ano passado
-foí muito melhor; pois desta,

,v�z os painéis estavam-aí há
uni' .dia, e ninguém havia per
cebido", Da mesm� opinião são
Ademir Rocha, guarda de um

.banco .e Vilmar Costa, da esco

la de samba "Copa Lord" Eles
acrescentam que "foi gasto
muito dinheiro' para pou�a,
coisa".

O OUTRO LADO

Mas, corno em todos os

.casos as opiniões são as mais

divergentes possíveis, há quem
gostou, "e muito". É o caso da

comerciária Sonia Silva, que diz

es tar a decoração "mui to

alegre, pois está bastante colori

da", e de Aldo 'Neves dos Reis,
-

proprietário de urna casa co

mercial, que gostou muito pois
• afirma ele que "neste ano está
bem melhor. Ela chama a aten

ção e traduz bem o espírito
carnavalesco". Entre as duas

opiniões radicais, estão os que
acham os painéis muito interes
santes, mas apesar de seu colo

rido, ficam um ,pouco perdidos
entre os inúmeros, cartazes da

rua, faltando mais objetos de

corativos e muita luz,

Essas falhas, deverão ser

superadas 'com o término da

ornamentação,
-

previsto para

hoje � noite. Muitas opiniões
poderão se modificar, já que a

maioria das críticas diz respeito
� pouca variedade e quantidade
de objetos decorativos. Hoje
serão colocados os vitrôs ilumi

nados, os móbiles e as máscaras,

".

A Prefeitura divulgou a

programação oficial para o

carnaval deste �no, que já
começa no dia 31 de janei
ro com um baile' pré-carna
valesco no Veleiros da Ilha.

'

Mais, três' avant-p rem ie-re es

tão programadas para os

dias primeiro e seis de feve
reiro, no Clube Seis de Ja
neiro, com concurso de
fantasias, no Lira Têcis
Clube e no Clube Social

Paineiras, respectivamente.
Na sexta-feira dia 7 "s�rá

realizado o "Concurso de
Blocos Organizados",. e ãs
23 horas o "Baile Munící

pal" com concurso de fan
tasias de luxo e coroação
da rainha do carnaval..

Com o início dos quatro
dias de folia, está marcado"

•

para' o 'sábado dia' 8, o

"Ensaio 'Geral", com desfile
das escolas de samba sem

fantasias, juntamente com

os blocos de sujos 'e
"Osch estra Phílarmônica
Desterrense". Às 23 horas,
um baile público na Praça
XV de Novembro. r

No segundo dia de car

naval - domingo dia 9 -"

será a vez do concurso de

grandes sociedades,· com, a
participação de: 'Granadei
ros da llha Trevo de Ouro
e Tenentes do Diabo. No
vamente ãs 23 horas, terá
um baiÍe público na Praça
XV de Novembro.

' r-

Na, segunda-feira, dia
10, será 'realizado o concur
so de de escolas de samba:
,a primeira a desfilar será a

Embaixada Copa lord,
com o enredo "Samba, Car
naval e Fantasia", Em se

guida, o Império do Samba,
cujo enredo é "Carnaval da

,

Ilha". A terceira escola será
os Protegidos da Princesa,
com o enredo História da
Preta Velha". A escola de
samba lufa-lufa é a quar
ta 'a desfIlar, tendo com

enredo f "Jardim' Florido".
Finalmente a quinta escola,
Filhos do Continente com

o enredo "P'az, Flores e

Carnaval", Neste mesmo

dia haverá outro baile pú
blico na Praça XV

No dia 11, terça-feira, a

partir das 20 horas acoI).te
cerá o desfIle de grandes

. sociedades, blocos, escolas
de samba, "Orchestra
Philarmônica Desterrense"
e todos os foliões, sendo
em seguida realizado o

quarto lbaíle público., na Pra

ça XV de Nove�bro.
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